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Investigan la agresión homófoba
ocurrida tras el Orgullo de Jaén

SUCESOS  Fernández insiste en que no se tolerará “ni una sola agresión” motivada por el rechazo a la diversidad o la orientación sexual          P18

DELEGADO___ Pedro Fernández  asegura que las autoridades trabajan para localizar a los presuntos agresores,
actuando con “cautela” para esclarecer los hechos y, de confirmarse, proceder a su puesta a disposición judicial
RESPALDO___Asociaciones y partidos políticos de Jaén muestran su repulsa hacia esta agresión homófoba

El IES Santa Catalina
eleva sus protestas

La sede de la Delegación de Educación ha
sido testigo de la concentración llevada a

cabo ante el anuncio de suprimir una línea
de un ciclo formativo que se imparte en el

IES Santa Catalina de Alejandría P19 CCOO

edición conjunta
Andalucía

■ El presidente de la Junta, Juanma Moreno, dice
que será “lo antes posible”, sin dar fechas, y el
equipo de Gobierno de PSOE y JM+ le acusan de
dilatar su funcionamiento  P19

Tensión por el tranvía
ante la incertidumbre
de su puesta en marcha

■ Ambiciosa iniciativa formativa destinada a mejorar la empleabilidad
de 840 personas desempleadas en Jaén y municipios cercanos como
Mancha Real, La Guardia, Torredelcampo o Los Villares P19

Imefe lanza Atenea: formación
para 840 personas desempleadas
Las inscripciones para los cursos estarán abiertas hasta el 18 de julio 

La Junta reafirma su compromiso
con el colectivo LGTBI P2

Orgullo
Actualidad  |  Andalucía



Cae una red
de tráfico de
cocaína que
usaba armas
de guerra

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Guar-
dia Civil ha desmantelado
una de las organizaciones
criminales más activas dedi-
cadas al narcotráfico de co-
caína a través del río Guadal-
quivir. Esta operación se ha
realizado en tres fases que ha
acabado con la detención de
17 personas, entre ellas los lí-
deres del grupo. En total se
han realizado 15 registros en
inmuebles de Sevilla y Mála-
ga.

La operación ha concluido
tras una investigación de
más de un año que comenzó
con la incautación de 7.000
kilos de cocaína y la deten-
ción de tres personas que in-
gresaron en prisión.

La segunda fase se des-
arrolló con dos nuevas deten-
ciones. En la última fase han
sido detenidas 12 personas
en 13 registros en las locali-
dades sevillanas de Dos Her-
manas, Coria del Río, Los Pa-
lacios, Sevilla capital y en
una vivienda en Málaga.

Tras su puesta a disposi-
ción judicial se ha decretado
el ingreso en prisión de cua-
tro de ellas, otras seis han
quedado en libertad bajo
fianza y dos en libertad con
cargos. La red operaba de for-
ma meticulosa y con una es-
tructura jerárquica sólida
con sus miembros organiza-
dos en ramas con funciones
diferenciadas.

NARCOTRÁFICO

Actualidad CONSEJO DE GOBIERNO

La Junta autoriza los 15,49
millones adicionales para
las universidades públicas

ANDALUCÍA
El Consejo de Gobierno de la Junta ha autorizado este
martes una modificación presupuestaria que permi-
te a la Consejería de Universidad, Investigación e In-
novación inyectar en este ejercicio 15,49 millones de
euros adicionales al sistema público universitario pa-
ra su financiación extraordinaria.

IGUALDAD Con motivo de la celebración del Día Internacional del Orgullo Lgtbi el próximo domingo 28 de junio

Una bandera arco ris ondea durante la celebración del Día Internacional del Orgullo Lgtbi . JUNTA DE ANDALUCÍA

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Conse-
jo de Gobierno aprobó ayer
una declaración institucional
con motivo del Día Internacio-
nal del Orgullo Lgtbi, que se
celebra el próximo 28 de ju-
nio. En el texto, la Junta de An-
dalucía ha reafirmado su
“compromiso” con la defensa
de los derechos del colectivo y
la promoción de políticas pú-
blicas que “garanticen la
igualdad, la dignidad y el res-
peto a la diversidad”.

Además, la Junta destacó
ayer en una nota de prensa los
avances logrados en las últi-
mas décadas, pero advirtió de
que aún persisten situaciones
de discriminación y violencia
por razón de orientación se-
xual o identidad de género.
Por ello, subtara la importan-
cia de “seguir trabajando des-
de la sensibilización, la for-
mación y el acompañamiento
para consolidar una Andalu-
cía más libre y diversa”.

En el texto íntegro de la De-
claración Institucional por el
Día Internacional del Orgullo
Lgtbi, el Gobierno andaluz
traslada que, con motivo de
esta efeméride que conmemo-
ra el aniversario de aquel 28
de junio de 1969, “en el que las
personas gais, lesbianas, bi-
sexuales y transexuales se le-
vantaron en la revuelta de Sto-
newall, en la ciudad de Nueva

York”, la Junta quiere expre-
sar su compromiso con el im-
pulso de políticas en defensa
de los derechos de este colec-
tivo. A su juicio, los avances
conseguidos en las últimas
décadas en el reconocimiento
de los derechos y libertades
de las personas Lgtbi “deben
congratularnos como mues-
tra de una sociedad plural,
abierta y tolerante, respetuo-
sa con la diversidad”.

“Todas las personas, indis-

tintamente de su condición
sexual, merecen ser tratadas
con dignidad y respeto y los
poderes públicos tenemos el
deber de desplegar todos los
esfuerzos para erradicar la
discriminación por razón de
orientación sexual e identi-
dad de género, y por evitar
cualquier tentación de dar un
paso atrás”, defiende la Junta.

En este sentido, afirma que
las políticas públicas andalu-
zas para la sensibilización so-

cial, la formación y el acom-
pañamiento a las personas
Lgtbi “son buena muestra de
la defensa del Gobierno anda-
luz por la justicia y la liber-
tad”. Según detalla, este año,
además, “hemos reconocido
por vez primera a 66 entida-
des e instituciones como Es-
pacios Libres de LGTBIfobia
con el fin de visibilizar estos
entornos que representan es-
pacios de paz para estas per-
sonas en las ocho provincias”.

El trabajo de la Junta de An-
dalucía en defensa de los de-
rechos de las personas Lgtbi
constituye -destaca- una
apuesta “decidida por la con-
vivencia pacífica y la diversi-
dad” y celebrar esta jornada
histórica del 28 de junio “no
debe hacernos olvidar que
muchas personas siguen pa-
deciendo cada día discrimina-
ción por razón de su orienta-
ción e identidad de género y
sufriendo el odio que generan
prejuicios y estereotipos”.

“Hombres y mujeres LGTBI
siguen padeciendo cada día
discriminación en los espa-
cios públicos y en su entorno
familiar y social. Más de se-
tenta naciones tienen aún en
vigor leyes que criminalizan
las relaciones consentidas en-
tre personas del mismo sexo,
pudiendo ser perseguidas,
enjuiciadas y encarceladas
con grave riesgo de sus pro-
pias vidas”, expone.

Finalmente, el Gobierno
andaluz ha puesto de mani-
fiesto su apuesta por trabajar
“sin descanso por una socie-
dad más inclusiva y tolerante”
donde todas las personas
puedan desarrollarse plena-
mente “en condiciones de dig-
nidad, respeto y seguridad y
hacer de Andalucía una tierra
de libertad, igualdad y diver-
sidad”.

La Junta reafirma su compromiso con el
colectivo Lgtbi y la defensa de la igualdad
RESPALDO___El Consejo de Gobierno aprueba una declaración institucional en la que apuesta por
políticas públicas para erradicar la discriminación por orientación sexual e identidad de género 
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FACTURAS FALSAS La agencia, tras haber detectado un “llamativo incremento en el presupuesto”, puso el caso en manos de la Fiscalía

La Agencia Pública de Educación reclama a una
empresa de transporte en Cádiz 350.000 euros
CÁDIZ. EUROPA PRESS | La Agencia
Pública de Educación (APAE)
ha informado de que, ante
“un llamativo incremento en
el presupuesto” de transpor-
te escolar en la provincia de
Cádiz en el curso escolar 22-
23, abrió una investigación
en mayo de 2023 que se sal-
dó, de momento, con el des-
pido de un trabajador su-
puestamente implicado y lle-

vando el caso a la Fiscalía
por indicios de delito.

Según ha explicado la
Consejería a Europa Press,
ante la información adelan-
tada por El País sobre factu-
ras falsas, en mayo de 2023
la Agencia Pública de Edu-
cación (APAE) abrió diligen-
cias preliminares por la tra-
mitación irregular de expe-
dientes de contratación de

transporte escolar en la pro-
vincia de Cádiz en el curso
escolar 22-23 y como medida
cautelar el trabajador fue
suspendido de empleo y
sueldo.

Estas diligencias fueron
abiertas porque la agencia
había detectado un “llamati-
vo incremento” en el presu-
puesto que dio paso a la in-
vestigación que llevó a cabo

un técnico de APAE en la Ge-
rencia de Cádiz. A partir de
ahí se abren las diligencias y
en noviembre de 2023 la
Agencia Pública de Educa-
ción despide al trabajador
implicado después de incoar
un expediente disciplinario
por faltas muy graves.

Según ha indicado, la
Agencia Pública de Educa-
ción puso en conocimiento

del caso a la Intervención
General de la Junta, que a su
vez lo trasladó a la Fiscalía
por indicios de delito. Ade-
más, ha señalado que tam-
bién la agencia ha traslada-
do a la Unidad Central de
Delincuencia Económica y
Fiscal de la Policía (UDEF)
la documentación que ha re-
querido sobre el caso.

Finalmente, la Agencia
Pública de Educación ha ex-
plicado que ha reclamado a
la empresa, mediante reso-
lución de nulidad de los
contratos afectados (15 de
marzo de 2015), las cantida-
des percibidas de forma irre-

gular, que ascienden a
351.396 euros, además de
25.235 euros al trabajador,
que supone la cantidad co-
rrespondientes al periodo
de suspensión de empleo y
sueldo.

Según ha adelantado El
País, la irregularidad conta-
ble afecta a varias rutas de
transporte escolar en la pro-
vincia gaditana, entre ellas
dos con centros escolares de
Chiclana, “prestándose el
servicio una única vez, pero
abonándose repetidamente
a través de los diferentes ex-
pedientes con la misma em-
presa”.
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ALIANZA ATLÁNTICA Sánchez saca pecho del acuerdo con OTAN y reitera que España solo gastará el 2,1% del PIB

LA HAYA.  EUROPA PRESS | El presi-
dente de Estados Unidos, Do-
nald Trump, amenazó ayer a
España con represalias co-
merciales por no comprome-
terse con el gasto militar del
5% del PIB en el marco de la
cumbre de la OTAN en La Ha-
ya.

“España es terrible, lo que
han hecho, son el único país
que no pagará al completo”,
aseguró el mandatario esta-
dounidense en rueda de
prensa al término de la cum-
bre de la OTAN en la que to-
dos los aliados suscribieron
elevar el gasto en Defensa al
5%, pero en la que España in-
siste en su propia senda de
gasto ajustada a completar
los objetivos militares de la
OTAN.

Según Trump, la economía
de España va bien pero po-
dría torcerse si “algo malo su-
cede”, punto en el que avisó
que le hará “pagar doble” y el
país “devolverá” con comer-
cio la falta de inversión mili-
tar. “No voy a permitirlo. Es
injusto”, añadió, tras reiterar
que España “es el único país
de todos los países que se nie-
ga a pagar” su parte en el se-
no de la OTAN. Para Trump la
actitud de España responde a
que quieren aprovecharse de
la inversión del resto de alia-
dos. “Pero tendrán que devol-
vérnoslo con el comercio”, re-
machó sobre la posición del
presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez.

El presidente de EEUU, Donald Trump, en rueda de prensa durante la Cumbre de la OTAN. MARTIJN BEEKMAN/NATO/DPA

Cerdán declara
8.000 euros
menos, pero
menos deuda
y más IRPF

MADRID. EUROPA PRESS | El que
fuera último secretario de Or-
ganización del PSOE, Santos
Cerdán, que dimitió tras ver-
se implicado en la presunta
trama de comisiones de Kol-
do García y el exministro José
Luis Ábalos, deja el Congreso
con menos dinero en su
cuenta corriente, concreta-
mente 8.000 euros menos
que cuando tomó su escaño
en agosto de 2023, pero des-
pués de haber amortizado
14.000 euros de sus créditos,
haber ingresado más dinero y
haber pagado más a Hacien-
da. Así figura en la declara-
ción de bienes y rentas que
presentó la pasada semana
tras renunciar al escaño, co-
mo obliga la legislación a los
parlamentarios y altos car-
gos.

Si al tomar posesión de su
escaño en julio de 2023 decla-
ró poseer una libreta de aho-
rros con 55.320 euros, en esta
última declaración, ahora se-
ñala que esa cantidad se ha
reducido a 47.000 euros.

Eso sí, también hace cons-
tar que ha amortizado algo
más de 14.300 euros en los
dos créditos que sigue te-
niendo pendientes, uno hi-
potecario que pesa sobre su
vivienda y otro que contrato
para comprarse el coche Vol-
vo que posee: antes debía
42.900 euros y a su salida del
Congreso le queda una deuda
de 28.550 euros. Además,  el
IRPF declarado ha subido de
15.728,79 euros a 26.237,24 en
un año y medio

Trump amenaza a España con represalias
por no comprometerse con el 5% en defensa
LOS TÉRMINOS__ Los miembros acuerdan aumentar su inversión hasta el 5% de aquí a 2035,
dedicando al menos el 3,5% a inversión militar pura, con el 1,5% en gasto relativo a seguridad

CONGRESO

Un hombre mata a su
mujer y a su hijo de 3 años
VALENCIA. EUROPA PRESS | Agentes
de la Policía Nacional y Poli-
cía Local detuvieron en la ma-
ñana de ayer en la localidad
de Algemesí (Valencia) a un
varón de 34 años tras presun-
tamente matar a su mujer y su
hijo de tres años de edad. Los
hechos, según explican fuen-
tes policiales, ocurrieronso-
bre las seis de la mañana,
cuando los agentes fueron co-
misionados por el 112 a un do-

micilio tras recibir una “lla-
mada por una discusión fami-
liar”. Rápidamente, patrullas
de seguridad ciudadana se
desplazaron al lugar, y pudie-
ron comprobar los falleci-
mientos.

Los policías, junto a perso-
nal sanitario, practicaron ma-
niobras de reanimación al
menor, pero, desgraciada-
mente no pudieron salvarle la
vida.

TRIBUNALES Se espera que hoy mismo dicte sentencia avalando la polémica norma SUCESOS  El presunto autor ha sido detenido

La mayoría progresista del TC ve
constitucional la amnistía al ‘procés’
MADRID. EUROPA PRESS | La mayo-
ría progresista del Tribunal
Constitucional (TC) despejó
ayer los últimos escollos de
la deliberación sobre el re-
curso presentado por el PP
contra la amnistía al procés,
concluyendo que se trata de
una ley constitucional, por
lo que se espera que hoy jue-
ves llegue la sentencia, ava-

lando la polémica norma,
según informan fuentes ju-
rídicas a Europa Press.

Las fuentes consultadas
indican que en la sesión ple-
naria de ayer los magistra-
dos esrudiaron si esta ley de
amnistía respeta la Carta
Magna y que la mayoría pro-
gresista ha concluido que
así es, ventilando igualmen-

te el último bloque -sobre
las impugnaciones contra
artículos concretos-, por lo
que se espera que en la últi-
ma sesión, la prevista para
este jueves, se formalice la
votación de una sentencia
que valide lo esencial de la
ley.

Concluyen de esta forma
las deliberaciones del Pleno

monográfico que comenzó
el pasado lunes y que a lo
largo de esta semana ha des-
cartado presentar una cues-
tión prejudicial al Tribunal
de Justicia de la UE (TJUE),
ha determinado que la
Constitución no prohíbe las
leyes de amnistía y, final-
mente, que la amnistía al
procés es válida.

Así avanzó que “negociará
directamente” con España,
aunque insistió en que “van a
pagar más dinero de esta ma-
nera” recalcando así que es el
peaje por no sumarse al
acuerdo general de la OTAN.

La cumbre en La Haya se
planteaba con un único tema,
definir la trayectoria de gasto
para la próxima década, con-
texto en el que los líderes
aliados han acordado au-
mentar la inversión militar

hasta el 5% de aquí a 2035, si-
guiendo el umbral que exigía
Washington.

Pese a la declaración de la
cumbre, Sánchez insistió en
que España podrá seguir su
propia ruta soberana de in-
versión, a pesar de que el do-
cumento final firmado por los
líderes recoge el compromiso
de llegar al 5% en el año 2035,
dedicando al menos el 3,5% a
inversión militar pura, con el
1,5% en gasto relativo a segu-

ridad.
El presidente del Gobier-

no, Pedro Sánchez, por su
parte, calificó de “éxito” el
acuerdo alcanzado por los
aliados de la OTAN y reitera
que España solo gastará el
2,1% del PIB en defensa y
además lanzó un dardo al lí-
der de la oposición, Alberto
Núñez Fijóo, al señalar que
hubiera transigido con el
“absoluto error” de compro-
meter el 5%.

MADRID. EUROPA PRESS | Tras el
acuerdo alcanzado por los lí-
deres aliados, el PP ha carga-
do tanto contra Pedro Sán-
chez como contra Donald
Trump. En primer lugar, el PP
ha subrayado que el jefe del
Ejecutivo “se ha comprometi-
do con la filosofía de rearme
de la OTAN y con el 5% del PIB
a gasto en Defensa en un má-
ximo de diez años”. A su en-
tender, busca “calmar a sus
socios diciendo que ha enga-
ñado a la Alianza Atlántica y
que solo pagará el 2,1%”, se-
gún fuentes populares. “Sus
cómplices parlamentarios
consienten sus mentiras, pero
el Partido Popular, no”, aña-
dió. A renglón seguido, el PP
reprochó a Trump sus decla-
raciones contra España. “El
Partido Popular tampoco con-
siente las amenazas a España
del presidente de Estados
Unidos. Y menos si pretende
utilizar a los productores de
nuestro país para vengarse de
la insolidaridad del presiden-
te del Gobierno”, afirmó.

Por todo ello, el PP dijo que
no estaba “ni con el presiden-
te que miente ni con el presi-
dente que amenaza”.

El PP, “ni con el
que miente ni
con el que
amenaza”



COMPLEJO DE ALTADIS La calle Juan Sebastián Elcano se encuentra en la última fase de reurbanización y abrirá a principios de julio 

Vera Sevilla abrirá la zona sur
de oficinas a finales de este año

Carmen del Toro
SEVILLA | El complejo Vera Sevi-
lla comenzará a abrir parcial-
mente en este 2025 con la fi-
nalización de las obras de la
zona sur, los edificios Rama 1,
2, y 3 que albergarán las ofici-
nas, y a principios de julio se
abrirá al tráfico la calle Juan
Sebastián Elcano cuando
concluya la reurbanización.

Así lo ha avanzado el Ayun-
tamientos tras la visita reali-
zada por el alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, a las obras de
Altadis, destacando que
“avanzan a muy buen ritmo”
y que “tras 20 años de blo-
queo, la reactivación de la zo-
na de Altadis empieza a ser
una realidad. Con proyectos
como Vera, Sevilla avanza ha-
cia un nuevo modelo de ciu-
dad con más zonas verdes,
más servicios, más empresas
y más zonas de ocio”. 

En cuanto a los plazos y el
estado de las obras, Josep Ma-
ría Farré, presidente de KKH
Property Investors, ha trasla-
dado que el “proyecto está
muy avanzado” y que están
en mitad de la fase constructi-
va. Así, ha adelantado que a
final de este año 2025 “tendre-
mos ya la parte sur del com-
plejo terminada e inaugura-
da, que son los edificios de
oficinas que dan al río”, refi-
riéndose a los edificios Rama
1,2 y 3, mientras que la calle

José de Elcano estará conclui-
da a principios de julio.

Sobre el parque del Jardín
de las Cigarreras, “los jardi-
nes públicos se terminan
también a final de este año. O
sea, a final de este año tendre-
mos ya inaugurada la mitad
del complejo y el resto del
complejo, el hotel, el edificio
principal, el cubo y la pasare-
la peatonal se terminarán du-
rante 2026”, ha asegurado Fa-
rré.

Con una inversión de 250

millones de euros, el primer
edil ha resaltado que “esta zo-
na estará dotada de un gran
espacio libre con 437 árboles,
una pasarela peatonal sobre
el río, y, una vez inaugurado,
creará en torno a 900 empleos
nuevos en la ciudad”. Según
los datos facilitados por el
Ayuntamiento, las obras es-
tán generando “en torno a
300-400 empleos diarios en
la ciudad, unos puestos de
trabajo que se espera se tripli-
quen en 2026 llegando a los

1200-1400 empleos diarios”.
Sanz ha apuntado que el

proyecto “contribuirá tam-
bién a resolver la falta de
aparcamiento que hay en esta
zona de Sevilla, puesto que
contará con tres nuevos apar-
camientos que darán lugar a
521 plazas de aparcamiento -
dos de ellos subterráneos y
otro en superficie-”.

Sobre Juan Sebastián Elca-
no, donde se renuevan todas
las redes de abastecimiento y
saneamiento en coordinación

con Emasesa, ha apuntado
que contará con nuevos ace-
rados, aparcamientos en su-
perficie, alumbrado público
renovado, nueva vía ciclista -
como alternativa a la de la ca-
lle Asunción-, recorridos pea-
tonales accesibles y nuevos
espacios dotados con ele-
mentos de jardinería, zona in-
fantil renovada y nuevo mo-
biliario urbano.

Entre los trabajos de cons-
trucción y recuperación de
edificios que se están llevan-
do a cabo en Vera Sevilla y
que se destinarán a oficinas,
ya se trabaja en la rehabilita-
ción de dos de los edificios
protegidos del complejo fa-
bril y se construye un tercero
de planta nueva que tienen
prevista su finalización a
principios del próximo año. 

El edificio conocido como
el Cubo se rehabilitará para
destinarlo a equipamiento
privado y servicios terciarios.
Además, la Casa del Guarda y
el edificio de antiguas vivien-
das de los ingenieros de la fá-
brica de tabacos serán desti-
nados a equipamiento públi-
co para la ciudad.

Vera Sevilla contará con
50.000 m2 que dará lugar a un
gran espacio público dotado
con zonas verdes, hotel, res-
taurantes, comercios, edifi-
cios de oficinas y equipa-
mientos públicos y privados. 

La visita del alcalde y los responsables de KKH a las obras del futuro complejo Vera Sevilla. AYTO

VISITA___Sanz constata, junto a los responsables de KKH, que las obras “avanzan a muy buen
ritmo”  PLAZOS___Los jardines abren este año y el resto del complejo hotelero y de ocio, en 2026

SEVILLA. C. T. | La Asociación de
Vecinos Los Remedios SOS
41011 ha solicitado al Ayunta-
miento de Sevilla que, apro-
vechando la reapertura de la
calle Juan Sebastián Elcano y
el carril bici que “sustituye” al
de la calle Asunción, que eli-
mine todas las señalizaciones
existentes en esta calle peato-
nal referentes al tránsito de
bicicletas y las sustituya por
otras que refleje que es una
“zona excluida al tráfico”,
además de eliminar todo ves-
tigio del carril en la calle.

Según el escrito registrado
el pasado lunes en el Distrito,
la asociación entiende que la
calle Asunción nunca ha sido
totalmente peatonal y que “se
ha convertido a lo largo de los
años en una pista de carreras
de diversos tipos de vehícu-
los”, por lo que reclaman el
fin del carril bici en la vía y la
prohibición expresa de circu-
lación de cualquier otro vehí-
culo.

Además, consideran “im-
portantísimo montar un ser-
vicio de Policía Local con in-
tervención de vehículos, si
procediese por las infraccio-
nes”, la única forma, entien-
den de que la calle Asunción
sea realmente peatonal y de-
je, desde 2009, de ser “una
pista de carreras para bicicle-
tas, patinetes, triciclos y, a ve-
ces, hasta automóviles”.

La eliminación del carril bi-
ci de Asunción ha sido uno de
los caballos de batalla de esta
asociación desde que comen-
zó su andadura en 2021.

Piden que
Asunción sea
“zona
excluida al
tráfico”

CUMBRE DE LA ONU El Ayuntamiento informa de nuevas restricciones marcadas por el dispositivo de seguridad del Ministerio del Interior

Cortes de tráfico en el centro y retirada de veladores
SEVILLA. C. T. | La celebración de
la IV Conferencia Internacio-
nal sobre la Financiación pa-
ra el Desarrollo de Naciones
Unidas se celebrará en Sevilla
entre el 30 de junio y el 3 de ju-
lio no sólo condicionará la
movilidad en Sevilla Este,
donde se ubica Fibes, sino
que también afectará a diver-
sas zonas del centro e incluirá
retirada de veladores.

Así lo ha informado el
Ayuntamiento de Sevilla, que
remite al diseño del plan de

movilidad establecido si-
guiendo las directrices de la
Secretaría de Estado de Segu-
ridad del Ministerio del Inte-
rior y que podría sufrir modi-
ficaciones, aunque el Consis-

torio asegura que informará
puntualmente de cualquier
cambio.

De esta forma, se podrán
producir restricciones de
aparcamiento y cortes de trá-
fico en el entorno del casco
histórico en los accesos a las
calles La Rábida desde Paseo
de las Delicias, San Fernan-
do, Palos de la Frontera desde
la Glorieta de San Diego; y en
el entorno de la calle Dueñas.

Además, se anulará la en-
trada y salida de la Universi-

dad por la puerta que da a Pa-
los de la Frontera, al parking
Avenida de Roma y Torre de la
Plata, y se restringirán los ac-
cesos a las calles San Grego-
rio, Contratación, Santo To-
más y Santander.

Las restricciones también
afectarán a los veladores en
zonas sensibles del centro
que, por motivos de seguri-
dad, tendrán que proceder a
su retirada. Así, la medida
afectará a los situados en la
Plaza de la Encarnación, jun-

to a la calle Alcázares; García
Tassara y calle Murillo del 29
de junio al 03 de julio; los de
las calles San Gregorio, Plaza
de la Contratación, Miguel de
Mañara, Santo Tomás y Plaza
Adolfo Rodríguez Jurado del
29 de junio al 1 de julio; del 29
al 30 afectarán a los bares de
Doña María Coronel y Mata-
hacas; y los situados en la
Plaza de San Francisco y su
entorno (desde Entrecárceles
a Hernando Colón), deberán
retirar todos sus elementos de
las terrazas de veladores, tan-
to en la plaza como en el ace-
rado, desde el 30 de junio al 1
de julio.

Estarán cerrados los
aparcamientos de la
Avenida de Roma y
Torre de la Plata, y el
acceso a la Universidad

■ ■ El Plan Especial de
Seguridad diseñado por la
Secretaría de Estado de
Seguridad del Ministerio de
Interior  incluye el despliegue
de 5.903 policías nacionales y
1.819 guardias civiles.

7.722 agentes en el
dispositivo policial

Apunte
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SECTOR MINERO Paradela dice que se cumplen “con creces” los objetivos de su Consejería, establecidos en el 20%

Las lluvias
dejaron un
nuevo
vertido tóxico
en el Agrio

SEVILLA | Un reciente estudio
científico elaborado por un
equipo multidisciplinar de la
Universidad de Sevilla, lide-
rado por el profesor de Ecolo-
gía Jesús M. Castillo, ha docu-
mentado un episodio de con-
taminación masiva por dre-
naje ácido de mina proceden-
te de las escombreras de la
Mina de Aznalcóllar tras las
lluvias registradas en marzo,
según expone la US.

El equipo científico recla-
ma la realización urgente de
estudios detallados para es-
clarecer el destino y los efec-
tos de los metales proceden-
tes de la Mina de Aznalcóllar
en el Guadiamar, las maris-
mas de Doñana y el Estuario
del Guadalquivir. Asimismo,
exigen una actuación inme-
diata de la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir y
la Junta para frenar la conta-
minación y evitar que la si-
tuación se agrave ante la posi-
ble reapertura de la mina, y
de la Fiscalía de Medio Am-
biente, ante el “daño ambien-
tal evidente”.

El estudio alerta sobre el
vertido de aguas ácidas con
altas concentraciones de me-
tales potencialmente tóxicos
que han desencadenado una
elevada mortandad de peces
en el contra-embalse del río
Agrio y continúan contami-
nando los ríos Agrio, Guadia-
mar (Quema) y Guadalquivir,
así como espacios protegidos
como el Corredor Verde del
Guadiamar y el Espacio Pro-
tegido de Doñana. 

AZNALCÓLLAR

La producción minera llegará al
32% de capacidad con Los Frailes

SEVILLA | El consejero de Indus-
tria, Energía y Minas, Jorge
Paradela, aseguró ayer que la
capacidad de producción au-
torizada en el sector minero
en la legislatura alcanzará en
Andalucía el 32% “una vez
autorizada la mina de Los
Frailes”, en Aznalcóllar (Sevi-
lla), cumpliendo con creces
uno de los objetivos de su de-
partamento, llegar al 20%.

Así lo ha explicado en el
desayuno informativo Anda-
lucía y el futuro de la minería
organizado por Europa Press
Andalucía en colaboración
con Unicaja Banco y con el
patrocinio de Abades, Ami-
ner, Insersa y Pan Global Re-
sources. Junto a Paradela han
participado el director gene-
ral de Pan Global Resources
en España, Juan García Valle-
dor; el vicepresidente de Ami-
ner y director de Operaciones
en Superficie en Sandfire
Matsa, Antonio L. Gámiz, y el
consejero delegado de Inser-
sa, Javier de Aspe Gil.

“Nosotros pensamos que
hay que defender una mine-
ría del siglo XXI. La gente
piensa en una minería que ni
siquiera es del siglo XX. Ojalá
hubiera más gente que se
acercara a una explotación
minera debido al nivel de tec-
nología que hoy en día hay en
cualquier empresa”, ha expli-
cado el consejero que ha

puesto en valor “el compro-
miso medioambiental muy
serio y un impacto social po-
sitivo en el territorio”.

Además, Paradela ha seña-
lado que desde su departa-
mento, además de agilizar las
autorizaciones, están traba-
jando para impulsar tanto la
competitividad como la efi-
ciencia energética de las ex-
ploraciones mineras junto a
labores de comunicación,
con 40 millones destinadas a
este fin entre los 250 millones
de ayudas de preparación pa-

ra la industria y la minería.
Según ha indicado, las bases
reguladoras ya están publica-
das y la ventanilla para solici-
tarlas se abrirá en el último
trimestre del año.

En cuanto a divulgación, el
consejero ha llamado la aten-
ción sobre “el esfuerzo” para
comunicar la realidad del
sector minero, así como el pa-
pel de la mujer en la indus-
tria. “No hay muchos gobier-
nos autonómicos que hagan
este tipo de campañas. Lo que
le pido siempre al sector es

que ese esfuerzo de divulga-
ción sea mayor y más decidi-
do por parte de todos”, ha re-
clamado.

Además, también ha pedi-
do a las empresas mineras
“un paso más decidido” para
atraer talento. A esto ha su-
mado el trabajo “muy inten-
so” que se está realizando pa-
ra “aprovechar el momento”
sabiendo que la “Unión Euro-
pea, por primera vez en déca-
das, presta atención a las ma-
terias primas” y teniendo en
cuenta “el patrimonio geoló-

gico” de Andalucía, única co-
munidad con una fotografía
completa de su subsuelo.

En este punto, ha afirmado
que, de los 34 minerales críti-
cas en Andalucía, hay indi-
cios de 22, pero “solo cuatro -
cobre, fluorita, feldespato y
estroncio- están en explota-
ción”. Ante esta situación, la
Consejería ha sacado a con-
curso en las ocho provincias
una importante cantidad de
permisos que estaban cadu-
cados. “Ha habido bastante
demanda. Esto hará que se
puedan confirmar estos indi-
cios y convertirse en un pro-
yecto serio”, ha señalado.

El consejero también ha he-
cho hincapié en los proyectos
de transformación mineral y
en los de reciclaje, como los
de Cobre Las Cruces, Atalaya
Mining y Atlantic Copper.

Cuestionado sobre el papel
de la Formación Profesional
Dual en el campo de la mine-
ría, el consejero ha señalado
“la apuesta decidida” en este
campo, desarrollando nue-
vos ciclos actualizando exis-
tentes.

Esto lo ha unido con lo que
ha llamado “la gran parado-
ja” y es que “no hay suficiente
gente cualificada” para cubrir
los puestos de los sectores in-
dustriales aunque haya un ni-
vel de desempleo “todavía no
aceptable”.

Un momento de la participación del consejero de Industria, Energía y Mina  en el encuentro. EP

DEL SIGLO XXI___El consejero defiende el compromiso medioambiental del sector, con un gran
impacto económico  FORMACIÓN___Invita a las empresas a captar talento y defiende la FP Dual

DIPUTACIÓN 5.900 hectáreas de 5 pueblos

Fumigan con avionetas
contra el virus del Nilo
SEVILLA | La Diputación de Se-
villa, gobernado por el socia-
lista Javier Fernández, infor-
mó ayer de que dentro de sus
contrataciones para trabajos
preventivos contra la propa-
gación de mosquitos transmi-
sores del virus de la fiebre del
Nilo Occidental han comen-
zado los tratamientos aéreos
con avioneta a baja altura, so-
bre más de 5.900 hectáreas de
parcelas de arroz comprendi-

das en el entorno periurbano
de cinco municipios y dentro
de la zona de amortiguamien-
to de seguridad de 1,5 kilóme-
tros entre las áreas urbanas y
el campo.

La contratación está siendo
ejecutada por Tragsatec y es-
tán siendo acometidos sobre-
volando los cielos de Isla Ma-
yor, La Puebla del Río, Utrera,
Los Palacios y Villafranca y
Las Cabezas de San Juan.

SINIESTRALIDAD La víctima, de 42 años y de Sevilla, inspeccionaba un tejado en Aznalcóllar

Fallece mientras revisaba placas solares
SEVILLA. VÍCTOR GARCÍA-RAYO | Un
varón de 42 años, vecino de
Sevilla capital, falleció ayer
mientras realizaba labores de
revisión de placas solares en
un inmueble de la localidad
sevillana de Aznalcóllar. Así
lo ha confirmado a Europa
Press el alcalde del munici-
pio, Juan José Fernández,
quien ha detallado que el ac-
cidente se produjo durante
una inspección técnica en el
tejado de un edificio.

Según el regidor, el opera-

rio era especialista en instala-
ciones fotovoltaicas y se en-
contraba trabajando en la cu-
bierta de una nave situada en
la calle Mina la Higuereta
cuando pisó una chapa de po-
liéster que no soportó su pe-
so. Su colapso provocó la caí-
da desde una altura superior
a los seis metros.

Hasta el lugar se desplazó
un helicóptero de Centro de
Emergencias Sanitarias 061,
junto con agentes de Policía
Local y Guardia Civil, cuyos

agentes están investigando
los hechos, examinando as-
pectos como si el operario
usaba arnés o línea de vida.

Sería la víctima mortal nú-
mero 22 en la provincia en el
ámbito laboral, cifra que en
menos de seis meses supera
ya la de 21 fallecidos en acci-
dente en todo 2024.

El secretario general de
CCOO de Sevilla, Carlos Aris-
tu, ha exigido “a las adminis-
traciones públicas que actú-
en de forma contundente e in-

mediata para tratar de parar
la sangría laboral que esta-
mos sufriendo en Sevilla y a
los empresarios una llamada
de atención”.

“Son unas cifras escanda-
losas, escalofriantes. No po-
demos normalizar que perda-
mos la vida por ir a trabajar.
En los últimos 19 días cinco
trabajadores en cinco munici-
pios diferentes de Sevilla sa-
lieron a trabajar y no volvie-
ron a sus casas”, ha senten-
ciado.
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La Costa del Sol reclama las
infraestructuras pendientes

| El Castillo El Bil Bil en
Benalmádena ha acogido un
encuentro sobre movilidad
en la Costa del Sol. Hablamos
del foro Encuentros Publica-
ciones 7.0 que ha versado so-
bre ‘Retos de la Movilidad en
la Costa del Sol y en el Campo
de Gibraltar’, conducido por
la periodista Ana Huguet que
ha contado con la presencia
del presidente de la Diputa-
ción de Málaga, Francisco Sa-
lado, y su homólogo en la
Mancomunidad de Munici-
pios de la Costa del Sol Occi-
dental, Manuel Cardeña; ade-
más de la presidenta de la
Mancomunidad de Munici-
pios del Campo de Gibraltar,
Susana Pérez Custodio, la al-
caldesa de Mijas, Ana Mata,
el alcalde de la Línea de la
Concepción, Juan Franco, el
regidor de Benalmádena,
Juan Antonio Lara, y la prime-
ra edil de Algarrobo, Natasha
Rivas.  

Huguet ha recordado las
circunstancias que se viven
actualmente en un espacio
geográfico donde se sitúa el
único municipio de España
de más de cien mil habitantes
sin conexión ferroviaria, don-
de se paga el peaje por kiló-
metro más caro de todo el pa-
ís. Y es que, solo en la Costa
del Sol occidental viven unas
600.000 personas, pero si se
suma al Campo de Gibraltar,
hablamos de entorno a
1.000.000 de habitantes que

“comparten aeropuerto, luga-
res de trabajo, incluso univer-
sidad y para desplazarse de
un municipio a otro no existe
el tren, cuentan con una auto-
vía bastante colapsada y co-
mo alternativa, una autopista
de peaje que supone para un
trabajador un desembolso
mensual de hasta 400 euros”.

El coloquio ha arrancado
echando un vistazo a lo que
supone el elevado peaje de la
AP-7, pero no solo eso, porque
como señaló Salado, “la falta
de movilidad en la Costa del
Sol Occidental y toda la pro-
vincia de Málaga supone un
parón importante al creci-
miento económico y social de
toda la provincia y de la costa
hacia dentro”.

Porque, supone una impo-
sibilidad “de seguir crecien-
do. Para Salado, “el gobierno
central mata a la gallina de
los huevos de oro, porque re-
caudó el año pasado 5.500 mi-
llones de euros de todos los
malagueños, de toda la pro-
vincia de Málaga, de las dis-
tintas actividades, los distin-
tos impuestos y en este pri-
mer cuatrimestre de dos mil
veinticinco, ha aumentado
20% y Málaga tiene muchas
posibilidades de seguir cre-
ciendo, porque todo el mun-
do ha puesto el ojo en la Costa
del Sol para invertir, para vi-
vir, pero no hay esa reciproci-
dad de que yo te doy y tú in-

P. RUÍZ

___Los elevados peajes de la AP-7, la falta del tren litoral, los problemas de colapso
de tráfico en la A-7 que constituyen un lastre para el desarrollo de Málaga y Campo de Gibraltar

la zona de la Axarquía y la
Costa del Sol Oriental, así co-
mo mejora en accesos a la A-7,
y por supuesto, acelerar los
estudios para el tren litoral
que debe unir Nerja con Alge-
ciras. Mientras tanto, tam-
bién una mejora de las líneas
de Cercanías de Renfe, tanto
la de Benalmádena, colapsa-
da y con incidencias a dia-
rios, como la C-2 con la zona
de Cártama, que tiene unas
frecuencias horarias que  no

lo hacen atractiva, en medio. 

Porque actualmente, se vive
sometiendo a los usuarios a
estrés, más contaminación,
problemas para acceder a tra-
bajar a la Costa del Sol, y bajo
la posibilidad de pérdida de
empresas y empleo. Salado
achaca lo que sucede a falta
de voluntad política y lamen-
ta que, cuando cumple con
los ciudadanos en reivindicar

viertes aquí para seguir cre-
ciendo”. 

Salado insistió en la necesi-
dad de inversiones por parte
de un Gobierno de Pedro Sán-
chez que “da la espalda a Má-
laga para beneficiar a otros
territorios” y al que reprocha
que no tenga un cronograma
ni a corto, ni a medio, ni  largo
plazo. Todo ello, pese a la ne-
cesidad de cumplir con la bo-
nificación de la AP-7, medidas
como carriles reversibles en

Desde Campo de Gibraltar se pone sobre la mesa su aislamiento
| En un con-

texto en el que desde Benal-
mádena, Mijas y Algarrobo su
alcalde y alcaldesas también
coincidieron en fijar su mira-
da en los problemas de tráfico
y en las necesidades de solu-
ciones de movilidad en las
autopistas y a través del tren,
desde Campo de Gibraltar,
tanto el alcalde de la Línea,
Juan Franco, como la presi-
denta de la Mancomunidad
de Municipios del Campo de

Gibraltar, Susana Pérez Cus-
todio, pusieron el acento en el
aislamiento al que conside-
ran que, actual e histórica-
mente, se ven sometidos. 

Para Franco, “estamos ha-
blando creo que de uno de los
problemas más grandes que
tenemos”, porque “nosotros
estamos en un fondo de saco,
y como digo siempre estamos
en la periferia de la periferia
de la periferia”. Lamentó que
en el estudio del Tren Litoral

se les haya dejado fuera, pero
también, la mala comunica-
ción ferroviaria actual, así co-
mo por carretera con Málaga
y con la propia Cádiz.

Por su parte, la actual si-
tuación de falta de infraes-
tructuras adecuadas, para
Pérez Custodio se puede “re-
sumir diciendo que frena
nuestro crecimiento, que ya
viene frenado de antemano”.
Corroboró lo expresado por
Franco sobre conexiones con

Málaga o con Cádiz capital
para expresar que “creo que
el Campo de Gibraltar ha sido
y lo dejan seguir siendo una
isla completamente incomu-
nicada pero ya no solo a efec-
tos de turismo, a efectos de
inversiones, de crecimiento
empresarial, sino a efecto de
cohesión social”. 

Así, señalo que los 300.000
campogibraltareños “más los
que se nos puede unir con Gi-
braltar, que todo creo que va-

mos a celebrarlo interactuan-
do unos con otros, estamos
completamente aislados por
carretera y por ferrocarril”. 

Pese a la presencia del
Puerto de Algeciras, o a que
todos los días “nuestra carre-
tera soporta miles de camio-
nes”, lo que hace que no haya
que hablar ya “de un futuro
tren litoral, que lo veo muy le-
jano, como esa distancia que
hay entre Algeciras y Málaga,
enorme”, sino de “las comu-

nicaciones en nuestra ba-
hía”.

En cualquier caso, tam-
bién pusieron sobre la mesa
en el foro de Publicaciones
del Sur, el esfuerzo que supo-
ne la conexión de la comarca
campogibraltareña con la de
la Costa del Sol y con Málaga,
con el elevado precio que hay
que pagar tanto en peaje, co-
mo en gasto de gasolina en
unas vías que se encuentran
colapsadas. 

todas estas cuestiones, se les
acuse de buscar la confronta-
ción. Por ello, pide que la so-
ciedad civil se implique en la
demanda de las cuestiones
pendientes, porque “a la so-
ciedad civil no se le pueden
negar las cosas”. 

Por su parte, Cardeña se re-
firió al impacto en términos
económicos, sociales de la
falta de infraestructuras para
costa del Sol Occidental, que
“supone una barrera más pa-
ra el desarrollo, para la rique-
za y el empleo”. Destacó que
“estamos en una población
casi fija de 1,2 millones de ha-
bitantes, en un nivel de creci-
miento importantísimo y  al
final, no solo esa población
que está en la Costa del Sol
sufre ese problema, sino tam-
bién colapso a toda esa zona
de influencia de la Costa del
Sol, zona Monda, Coín, que
baja a consumir, a trabajar a
Costa del Sol y también pues
desemboca en la antigua na-
cional 340 con un colapso ca-
si diario imposible de llegar a
al niño al colegio, a su jorna-
da laboral y se puso también
mucho desgaste y mucha pér-
dida de hora de trabajo por
esas horas que se pierden en
la carretera”.

Además, recordó las difi-
cultades que supusieron cre-
ar una zona industrial en el
Campo de Gibraltar y una zo-
na turística y comercial tam-
bién aquí en el Campo de Gi-
braltar”, ante lo que “solucio-
nar la movilidad es cuestión
de voluntad, de presupuesto,
de hacerlo posible. Y sobre to-
do, que hay una demanda
ciudadana de movilidad sos-
tenible”. 

En este contexto, Salado
volvió a recordar la importan-
cia por volumen de viajeros
esperado del futuro Tren Lito-
ral, y exigió acelerar los pla-
zos, porque en caso como Vi-
go se ha hecho, y ante la de-
manda de un transporte sos-
tenible que contribuya al des-
arrollo de la Costa del Sol.
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BALANCE Patricia Navarro analiza la gestión del gobierno de Juanma Moreno y su impacto en la provincia de Málaga 

J.D. M./MÁLAGA | La delegada del
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía en Málaga, Patricia Na-
varro, ha hecho esta mañana
balance de la segunda legisla-
tura del Gobierno de Juanma
Moreno cuando se cumplen
tres años del apoyo mayorita-
rio de los andaluces al proyec-
to del presidente andaluz.
“Hoy somos una tierra de
oportunidades”, ha afirmado
la delegada del Gobierno al
tiempo que ha lamentado el
abandono del Ejecutivo de Pe-
dro Sánchez hacia la provin-
cia “que nos ha hecho trabajar
a pulmón en todos esos pro-
yectos e inversiones que han
sido necesarias para el des-
arrollo de la provincia”. Así ha
vuelto a recordar que esa falta
de apoyo de la administración
con mayor capacidad inverso-
ra “lejos de compensar a An-
dalucía con una mejora de la
financiación, seguimos pade-
ciendo un déficit que suma ya
en estos siete años cerca de
10.000 millones de euros”.

A pesar de todo, ha conti-
nuado, el Gobierno de Juan-
ma Moreno ha seguido traba-
jando por el desarrollo de la
región. Así ha reiterado que
desde 2019 la economía anda-
luza ha crecido un 9,6% y que
el PIB per cápita se ha incre-
mentado un 8% hasta los
23.218 euros, lo que ha permi-
tido a la región no solo liderar

Navarro expuso los datos acompañada de los titulares de las diferentes delegaciones. VM

La Junta moviliza 3.300
millones desde el año 2019
AL ALZA___Ha remarcado los buenos números en empleo o en exportaciones
INVERSIONES___La delegada ha hecho hincapié en sanidad o en movilidad

cia ha sumado más de 112.600
nuevos empleos y hemos con-
seguido que 5.000 personas
salgan de las listas de desem-
pleados”, ha afirmado Nava-
rro.

Además, ha recordado que
la provincia malagueña lidera
la cifra de autónomos en toda
Andalucía, con 141.300 traba-
jadores por cuenta propia, y
se sitúa solo por detrás de Bar-
celona, Madrid y Alicante; “lo
que supone que uno de cada
cuatro autónomos en España

es malagueño”, ha añadido.
Sobre las exportaciones, la

delegada ha destacado que
éste es uno de los mejores in-
dicadores que señala el pro-
greso que está experimentan-
do la economía malagueña y
el tejido empresarial. “En el
primer cuatrimestre de 2025
hemos superado en la provin-
cia los 1.125 millones de euros
de ventas al exterior, que si lo
comparamos con los datos de
2019 suponen 384 millones
más, un incremento del 51%”,

SANIDAD El PSOE critica la situación y desde la Junta declaran que hay muchísimo ruido y no es justo para directivos y profesionales”

Dimiten el director médico del Regional y 
el de Enfermería de Málaga-Guadalhorce
JUAN D. MORALES/MÁLAGA | El di-
rector médico del Hospital Re-
gional Universitario de Málaga,
Fernando Salgado, y el de En-
fermería del distrito sanitario
Málaga-Guadalhorce, Antonio
Vázquez, han dimitido de sus
puestos. 
En concreto, en el caso de la di-
misión del director médico del
Hospital Regional ha sido por
motivos personales, según han

confirmado fuentes de la Con-
sejería de Salud. Salgado conti-
nuará vinculado al hospital co-
mo médico adjunto en Medici-
na Interna. Así, desde la direc-
ción del centro hospitalario
han agradecido su labor du-
rante estos dos años al frente de
la Dirección Médica, "etapa en
la que ha mostrado un alto ni-
vel de compromiso y profesio-
nalidad".

En el caso del director de En-
fermería del distrito Málaga-
Guadalhorce, está previsto que
vuelva a su plaza del municipio
malagueño de Coín, según han
precisado las citadas fuentes.
Por otro lado, han señalado
que los relevos en puestos di-
rectivos forman parte del fun-
cionamiento habitual de una
organización "tan compleja co-
mo la nuestra, y responden a la

naturaleza exigente de estos
cargos". Cabe recordar, por otro
lado, que estas dos dimisiones
se producen en un contexto de
críticas en la sanidad pública
de Málaga por, entre otros, "fal-
ta de personal" y "colapsos".

Tras estas dos dimisiones, la
consejera de Salud de la Junta
de Andalucía, Rocío Hernán-
dez, ha asegurado, que "cuan-
do estamos en una situación en

los crecimientos sino recortar
distancias con el resto de co-
munidades españolas tras dé-
cadas de atraso.

En materia de empleo la de-
legada del Gobierno ha ex-
puesto que la provincia ha al-
canzado una cifra récord de
760.000 trabajadores en este
primer trimestre, una cifra ré-
cord y que la tasa de parados
ha bajado cerca de 3 puntos
porcentuales desde inicios de
2019 hasta este trimestre.
“Desde 2019 nuestra provin-

la que hay muchísimo ruido, en
la que parece que es que todo lo
hacemos mal, o todo lo quere-
mos hacer mal, eso quizás no
es justo tampoco para los direc-
tivos y los profesionales". "A mí
me gustaría que dejáramos un
poco de mentir a la población,
de lanzar una serie de bulos
que lo único que hacen es crear
inquietud en la población, y
ellos tienen que saber, los an-
daluces tienen que saber que el
sistema sanitario es uno de los
más robustos", ha manifestado
la consejera. Según ha incidi-
do, el Gobierno andaluz está
"trabajando para que ellos --los
ciudadanos-- tengan más salud

y estén mejor atendidos, por lo
tanto, ahí es donde estamos y
ahí es donde vamos a seguir a
pesar de todo el ruido que ha-
ya".

Y es que, el secretario gene-
ral del PSOE de Málaga, Josele
Aguilar, ha asegurado, que
"quien tiene que dimitir es el
delegado de Salud en la provin-
cia, Carlos Bautista". Aguilar
ha advertido de que "continúa
la obra de demolición de la sa-
nidad pública en Málaga a ma-
nos del presidente de la Junta,
Juanma Moreno. Aquí dimiten
los profesionales, cansados y
hastiados, pero no los respon-
sables políticos”.

ha explicado.
En materia inversora la de-

legada de la Junta ha puesto el
énfasis en que “el Gobierno de
Juanma Moreno planificamos
hacia el futuro en función del
incremento de población que
el Instituto Nacional de Esta-
dística prevé en nuestra pro-
vincia”, pero además, ha con-
tinuado “estamos saldando
las deudas que teníamos en el
pasado, deudas de proyectos
e inversiones que no se habí-
an realizado”.

“En los últimos tres años el
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía ha movilizado más de
1.861 millones de euros en la
provincia de Málaga en pro-
yectos ejecutados o en ejecu-
ción. Una cifra que asciende
hasta los más de 3.300 millo-
nes desde que Juanma More-
no es presidente de todos los
andaluces”, ha afirmado.

Así, la delegada ha destaca-
do proyectos tan importantes
que son una realidad en nues-
tra provincia como la llegada
del Metro al centro de la ciu-
dad, la implantación del Cen-
tro de Ciberseguridad de An-
dalucía, la construcción de
nuevos centros de salud como
el de Los Pacos en Fuengirola
o el de San Pedro de Alcántara
o la ampliación del Hospital
Costa del Sol, que ha supuesto
más de 93 millones de euros
de inversión.

Además, ha resaltado la
apuesta en los últimos tres
años por la implantación de
tratamientos terciarios para
aguas regeneradas en el Pe-
ñón del Cuervo, Rincón de la
Victoria o Algarrobo; así como
la ampliación de la desalado-
ra de Marbella por 7,4 millo-
nes de euros, las actuaciones
en las estaciones de bombeo
de Rojas o La Rosaleda para el
abastecimiento, pero también
la inversión de más de 22 mi-
llones de euros para la cons-
trucción de nuevos centros
educativos.

Un tiroteo
deja heridas
3 personas 
de la misma
familia

MÁLAGA | La Guardia Civil ha
abierto una investigación tras
un tiroteo ocurrido el pasado
lunes contra una vivienda en la
localidad malagueña de Mijas,
que ser ha saldado con tres per-
sonas de una misma familia
heridas,  una de ellas una me-
nor de edad.. Según han confir-
mado a Europa Press fuentes
del instituto armado, el autor o
autores efectuaron disparos
desde la calle al interior de un
inmueble de dicha localidad,
hiriendo a tres personas que se
encontraban en el interior de la
vivienda. Los heridos fueron
evacuados al centro hospitala-
rio con pronóstico reservado. A
raíz de esto, los efectivos de la
Guardia Civil están investigan-
do este nuevo incidente con ar-
ma de fuego para esclarecer si
estuvo motivado por un asalto
y relacionado con alguna otra
circunstancia.

Así las cosas, el Pleno del
Ayuntamiento de Fuengirola
ha aprobado por unanimidad
una moción para "reforzar la
seguridad ante la creciente pre-
ocupación ciudadana". La Cor-
poración municipal de Fuengi-
rola ha exigido al Gobierno de
España "reforzar los medios
materiales, humanos y técni-
cos en la lucha contra el crimen
organizado en la Costa del Sol".
La iniciativa ha contado con el
respaldo de todos los grupos
políticos del Consistorio, en un
momento en el que la preocu-
pación ciudadana por la segu-
ridad "se ha intensificado tras
diversos acontecimientos re-
cientes".
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CONVENIO DEL METAL Punto de inflexión en el tercer día de paro indefinido con multitudinaria marcha y vuelta a la mesa de negociación

Manuel Balber, portavoz de la Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM), se dirige a los huelguistas al inicio de la manifestación que finalizó en la sede de UGT reclamando la dimisión de Antonio Montoro. EULOGIO GARCÍA

MANIFESTACIÓN___Más de 5.000
personas toman las calles por unas
condiciones laborales “justas”

SEÑALADOS___CGT y CTM apuntan a
María Jesús Montero y Antonio
Montoro por la precariedad del sector

LUCHA___Los trabajadores avisan de
que se movilizarán cuanto haga falta
“para que nos roben la dignidad”

Daniel Barea
CÁDIZ | El tercer día de huelga
indefinida del sector del me-
tal por el preacuerdo frustra-
do para el nuevo convenio ha
marcado un punto de infle-
xión en el conflicto, que esta-
lló justo hace una semana,
tras una multitudinaria mani-
festación en Cádiz que llegó a
reunir a 5.000 personas, y
prclamar, en boca de Manuel
Balber, portavoz de la Coordi-
nadora de Trabajadores del
Metal (CTM), que “la paz so-
cial se ha acabado”. 

“Los compañeros no quie-
ren retrocesos, sino avances”,
advirtió entre aplausos de la
muchedumbre arremolinada
en torno a San Severiano, so-
bre las 10.30 horas de ayer,
antes de partir hacia la sede
de Femca. Y apuntó a los res-
ponsables de que “Navantia o
Dragados sean cárceles” y el
futuro de la Bahía de Cádiz
quede comprometido por in-
tereses de los sindicatos de
clase, la ministra de Hacien-

da, María Jesús Montero, res-
ponsable de la SEPI, y UGT,
que ha pactado con la patro-
nal un convenio insuficiente,
respectivamente.

Precisamente contra el se-
cretario general de FICA UGT,
Antonio Montoro, descarga-
ron su frustración y rechazo
los huelguistas. “Ni Montoro

ni mil Montoros nos van a
arrebatar la dignidad y los
centros de trabajo”, aseveró
Antonio Muñoz, de CGT, ante
las instalaciones de la patro-

nal, y propuso dirigirse a la de
UGT para mostrar el rechazo a
su dirigiente sectorial. 

A partir de entonces, los
ánimos se crisparon. La ma-

nifestación solo estaba auto-
rizada hasta avenida Marco-
ni. El recorrido hacia la aveni-
da de Andalucía fue improvi-
sado e interrumpió el tráfico
inevitablemente en la arteria
principal. Escoltados por has-
ta ocho vehículos de la Poli-
cía Nacional, los agentes anti-
disturbios solo se desplega-
ron en la sede de UGT y para
evitar que la marcha quisiera
avanzar a Puertas de Tierra.

Los huelguistas corearon
“Montoro, dimisión” y reno-
varon, antes de dispersarse,
su compromiso de tomar las
calles cuantas veces sean ne-
cesarias para contar con “sa-
larios y condiciones justos”.
La presencia de menores con-
tuvo la tensión. De hecho,
una niña de apenas cinco
años, sobre los hombros de su
padre, resumió la mañana,
altavoz en mano, animando a
los trabajadores y anticipan-
do nuevas movilizaciones
hoy: “Ni un paso atrás en la
lucha del metal”. 

CÁDIZ  |

CCOO retoma el diálogo con UGT y patronal
DANIEL BAREA. CÁDIZ | CCOO alen-
tó a participar en la “manifes-
tación social” convocada ayer
en Cádiz por CGT y la Coordi-
nadora de Trabajadores del
Metal (CTM) en el tercer día de
huelga indefinida del sector,
pero también decidió retomar
el diálogo con UGT y la patro-
nal para desatascar el conflic-
to del metal.

Cabe recordar que el res-
ponsable de Industria de
CCOO Cádiz, Pedro Lloret, dio
plantón a la consejera de Em-
pleo, Rocío Blanco, tras con-
vocar a las partes este martes

toda la predisposición para
tratar de alcanzar un docu-
mento “justo, solidario y so-
cial”, pero también “con las
ideas claras” sobre las líneas
rojas de la organización: no a
la duración del convenio has-
ta 2032 porque “es un secues-
tro para limitar el derecho a
mejorar las condiciones labo-
rales”; rechazo al contrato de
nuevo ingreso, que “viene a
camuflar con el título de Fo-
mento de Empleo las condi-
ciones salariales al 75% de las
que marcan las tablas salaria-
les para los oficiales nuevos

que entren y para los técni-
cos”; y plus de toxicidad, pe-
nosidad y peligrosidad, “para
todos”, con el objetivo de “eli-
minar la brecha salarial”.

Por su parte, el secretario
general de FICA UGT, Antonio
Montoro, respaldado por el lí-
der nacional del sindicato,
Pepe Álvarez, tras las peticio-
nes de dimisión, insistió en
que los puntos pactados el
domingo con la patronal “son
renegociables”, y confió en el
órgano mediador de la Adm-
nistración autonómica, que
fue clave en 2021.

cita en el Consejo Andaluz de
Relaciones Laborales (CARL).
“Entiendo que es el momento
de acudir (a la segunda cita,
en la tarde de ayer), porque la
gente necesita ver a CCOO en
la mesa de negociación”, ex-
plicó. “Nos presentamos con

Pedro Lloret considera
que es hora de volver a
hablar del convenio,
pero advierte de que
mantiene líneas rojas

“La paz social se ha acabado”
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Cádiz  | Bahía

VIVIENDA El edificio, en estado ruinoso, será rehabilitado, pero no hay fechas de finalización

Daniel Barea
CÁDIZ | Las ratas, como la preo-
cupación, han vuelto a hacer
acto de presencia en la finca
de Javier de Burgos, 19, donde
cinco familias se resisten a
asumir un realojo mientras
duren los trabajos de rehabili-
tación comprometidas a otro
inmueble en San Fernando,
en la calle Real, tal y como
propone la propietaria del in-
mueble, la Sociedad de Ges-
tión de Activos Procedentes
de la Reestructuración Ban-
caria (Sareb). 

“No sabemos cuánto van a
durar las obras, seis meses,
un año y medio, Khaoula Ben
Kassem, portavoz de los afec-
tados, que sufre desde hace
años el abandono de sus ho-
gares por el anterior titular
del edificio, Juan Antonio Do-
ña Márquez, que Sareb agra-
vó.

“Trabajamos en la ciudad,
no podemos matricular a
nuestros hijos” en La Isla “sin
saber cuándo volveremos;
nuestras casas están en rui-
na, pero queremos quedar-
nos en Cádiz”, explica, sin
ocultar la desesperación ante
la falta de respuesta por parte
del denominado banco malo,
que ha explicado por medio
de un comunicado que es im-
posible ofrecerle alternativa
en la capital, porque los 49 pi-
sos que tiene, o están habita-

Vecinos de Javier de Burgos, 19, protestan contra el pretendido realojo en La Isla por la Sareb. EULOGIO GARCÍA

No al realojo en La Isla de los
vecinos de Javier de Burgos
POLÉMICA___Las familias y Adelante piden al Ayuntamiento que los reubique
en la capital dado que Sareb, propietaria, dice tener opción en San Fernando 

Concretamente, la coali-
ción liderada por David de la
Cruz y Helena Fernández de-
mandarán al Ayuntamiento a
reubicar a las cinco familias
“de manera inmediata y tran-
sitoria en la capital gaditana,
con el compromiso” exigido a
Sareb “de que regresarán a la
finca de Javier de Burgos, 19,
una vez esté completamente
reformada”.

Pero esta propuesta de
acuerdo no prosperará. El PP
elude la responsabilidad al

dos o en fase de adecuación.
La Sareb apunta al alcalde,
Bruno García, para salvar el
escollo. En esto coincide
Khaoula, aunque lamenta
que el Ayuntamiento “ni nos
ha mirado”.

El Sindicato de Inquilinos e
Inquilinas también pide al
equipo de Gobierno que se
implique y, en este sentido,
Adelante Izquierda Gaditana
presentará una iniciativa en
el Pleno ordinario que se cele-
bra en la mañana de hoy. 

presentar una enmienda de
sustitución en la que el equi-
po de Gobierno no habla de
realojo, sino que simplemen-
te insta “al Gobierno de Espa-
ña a poner en marcha de for-
ma inmediata la Empresa Pú-
blica de Vivienda y Suelo, tal
y como fue anunciada, y a
cumplir los compromisos ad-
quiridos respecto a la crea-
ción y gestión del parque pú-
blico de vivienda estatal, en
el que se integran los activos
de la Sareb”.

EDUCACIÓN La comisión municipal ha detectado 81 casos, siete más que en 2023/2024

CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz ha celebrado esta semana
la Comisión Municipal de Ab-
sentismo Escolar con el obje-
tivo de analizar los datos del
curso 2024/2025 y coordinar
estrategias entre los distintos
agentes implicados. 

En la misma, presidida por
el teniente de alcalde del Área
de Desarrollo Social, han par-
ticipado los equipos de fami-
lia y de ‘Espacios de Interven-
ción con la Escuela’ (de la De-
legación Municipal de Servi-

cios Sociales), la Policía Local
y Autonómica, la comunidad
educativa y diversas entida-
des sociales que trabajan en
el ámbito educativo.

En esta comisión, celebra-
da en el Consistorio, se ha in-
formado del número de casos
abordados en el curso que fi-
naliza, con un total de 81 ca-
sos de absentismo escolar, lo
que supone un incremento de
siete menores respecto al cur-
so anterior. La Educación Se-
cundaria y la Formación Pro-

fesional Básica siguen siendo
los niveles con mayor inci-
dencia.

De los 81 casos tratados, 31
fueron derivados exclusiva-
mente por absentismo, 41 por
absentismo acompañado de
otras problemáticas detecta-
das en el ámbito educativo y
nueve por otras situaciones
ajenas al absentismo. En to-
tal, 19 centros educativos rea-
lizaron derivaciones, de los
cuales el 69,57% son públicos
y el 30,43% concertados.

Al respecto, Otero ha expli-
cado que “el absentismo con-
tinúa concentrándose espe-
cialmente en los niveles de
Enseñanza Secundaria y For-
mación Profesional Básica,
donde también se detectan
problemáticas familiares que
influyen negativamente”.
Asimismo, ha señalado “el
compromiso del Ayunta-
miento y todos los agentes
implicados por los programas
de prevención y coordinación
entre centros educativos.

Crece el absentismo escolar en el último curso

La alcaldesa durante la presentación del Plan Salto. AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL Cavada presenta el Plan Salto 

Rocío Alfaro 
SAN FERNANDO | En pleno ecua-
dor del mandato, tras consu-
mir “dos años intensos de tra-
bajo y de importantes avan-
ces” la alcaldesa, Patricia Ca-
vada, tiene claro que ha llega-
do la hora de poner toda la
carne en el asador y “dar un
nuevo salto” con una “poten-
te acción” que consolide sus
retos para esta legislatu-
ra. Una hoja de ruta a dos
años que se traducirá en una
batería de proyectos, muchos
de los cuales ya están licitán-
dose o en ejecución, para que
San Fernando “siga avanzan-
do en liderazgo, transforma-
ción y oportunidades” y que
recoge el denominado Plan
Salto, que la regidora isleña
presentó ayer tras reunirse
con su equipo de Gobierno en
pleno. 

El documento contempla el
impulso y desarrollo de pro-
yectos estratégicos, uno de
sus pilares principales, que
supondrá una inversión de al-
go más de 72 millones, de los
que ya hay 21 disponibles en
actuaciones que están en
marcha, como es el caso de la
obra de La Magdalena, que se
retoma por fin este lunes tras
dos años y medio de parón, o
la piscina de verano, pen-
diente ya solo de adjudicarse. 

Como este último, entre ju-
lio y septiembre, según los
tiempos que baraja el Gobier-
no local socialista, comenza-
rán también a ver la luz otras
actuaciones de peso como las
nuevas marquesinas de los
autobuses urbanos, el estadio
de atletismo o la segunda fase

del desdoble de Pery Junque-
ra, ya adjudicados, además
de la Casa Lazaga o el estadio
de fútbol, entre otros equipa-
mientos. Otro de los bloques
son los proyectos “de embe-
llecimiento" para dar conti-
nuidad al “atractivo estético”
y la “identidad propia” que se
ha labrado San Fernando en
esta última década para ser
“diferenciada” por su estéti-
ca, otra de las apuestas perso-
nales de Cavada.

En otro apartado están las
actuaciones vinculadas a
compromisos, algunas ya fi-
nanciadas como el Paseo de
la Almadraba, la piscina cu-
bierta de Camposoto o de Ca-
puchinas, junto al impulso de
las promociones de viviendas
públicas  y privadas. Otra de
las patas es la relativa al im-
pulso servicios municipales,
que se materializa en el nuevo
contrato de limpieza y recogi-
da de basura, la  nueva em-
presa mixta del agua y el cam-
bio de semáforos y de todas
las luminarias de San Fernan-
do. 

¿Y cuál va a ser el camino
para dar cobertura financiera
a este nuevo impulso para la
ciudad? El primer paso se va a
consumar este viernes con la
aprobación en el Pleno de la
senda financiera que permiti-
rá ejecutar los proyectos des-
critos. Para disponer de esta
estructura financiera tam-
bién se recurrirá al remanen-
te de tesorería de 2024 de 16
millones, que el Gobierno lo-
cal destinará a nuevas inver-
siones para avanzar en nue-
vos proyectos.

La Isla, ‘dará el salto’ y
hará realidad 72
millones en proyectos



ECONOMÍA Los últimos datos del Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana constatan el dinamismo del sector

La compraventa de viviendas
crece pese a la subida de precios

Francisco C. Aleu
JEREZ | La compraventa de vi-
viendas experimentó un cre-
cimiento interanual del
45,92% entre los meses de
enero y marzo a pesar de la
continua subida de precios,
lo que evidencia el dinamis-
mo del mercado inmobiliario
local. Según los últimos datos
divulgados por el Ministerio
de Vivienda y Agenda Urba-
na, en el primer trimestre del
año se contabilizaron en Jerez
842 transacciones inmobilia-
rias, 265 más que en el mismo
periodo del ejercicio anterior.
Además, se da la circunstan-
cia de que para encontrar un
inicio de año con tanto movi-
miento en el mercado habría
que remontarse a 2008, justo
antes del estallido de la crisis
financiera, cuando se conta-
bilizaron 884 operaciones.

De las 842 compraventas
registradas entre enero y mar-
zo, 798 se corresponden con
viviendas de renta libre, el
94,77% del total; mientras
que apenas se anotaron 44
operaciones de VPO, el 5,22%
restante. De hecho, en el pri-
mero de estos segmentos se
contabilizaron 267 traspasos
más que en 2024 (+50,28%);
mientras que en el segundo
se observó incluso una tímida
caída, ya que el año anterior
se vendieron 46 inmuebles (-
4,34%). Hay que retrotraerse

al primer trimestre de 2007
para encontrar más compra-
ventas de viviendas de renta
libre (941) que ahora.

En paralelo, el dinamismo
del mercado ha traído como
consecuencia que la activi-
dad del primer trimestre no
dependa casi en su totalidad
de las viviendas de segunda
mano. Así, entre los meses de
enero y marzo se vendieron
702 inmuebles de esta tipolo-
gía, 147 más que el año ante-
rior (+26,48%), pero también
hay que subrayar las 140 com-
praventas de viviendas de
nueva construcción, cuando
en el primer trimestre de 2024

apenas se cerraron 22 opera-
ciones (+536,36%).

El volumen de compraven-
tas del mercado de segunda
mano se encuentra práctica-
mente en máximos históri-
cos, ya que si se hace la salve-
dad del último trimestre de
2024, cuando se contabiliza-
ron 704 operaciones, para en-
contrar un dato más positivo

habría que remontarse a co-
mienzos de 2005 (798).

Hace apenas unas sema-
nas, el Ministerio de Vivienda
y Agenda Urbana también
constató que Jerez alcanzó en
el primer trimestre del pre-
sente ejercicio el precio me-
dio más alto de los últimos
quince años, situándolo en
1.485,2 euros por metro cua-

drado, si bien en el caso de los
pisos construidos hace me-
nos de cinco años se eleva in-
cluso a 1.837,4 euros. Exper-
tos del sector creen que el pre-
cio real se encuentra incluso
por encima de las cifras ofi-
ciales ofrecidas por el Minis-
terio, fundamentalmente co-
mo consecuencia de que la
demanda supera a la oferta. 

Las operaciones de compraventa de viviendas de renta libre copan el 95% de las transacciones. F.C.ALEU

EL DATO___En el primer trimestre se traspasaron 842 propiedades, un 45,92% más que el año
anterior  COMPARATIVA___Es el dato más elevado en un inicio de ejercicio desde 2008

El PP pide
una mejora
del servicio
de Media
Distancia

JEREZ | El grupo municipal po-
pular defenderá en el próxi-
mo Pleno municipal una pro-
posición a través de la cual se
pretende instar al Gobierno
de España a mejorar los servi-
cios de Media Distancia del
ferrocarril, con un incremen-
to de las plazas que se ofer-
tan. El secretario general del
PP de Jerez, Jaime Espinar,
entiende que hablamos de
una línea de alto volumen de
demanda, tanto por pobla-
ción como por valor turístico,
cultural, académico y patri-
monial, que es rentable para
Renfe y que, por tanto, debe-
ría ser una de las que más
atención requiriese por parte
del Gobierno de España.

El PP entiende que las co-
municaciones por tren con Je-
rez “son insuficientes”, recor-
dando que la línea de Media
Distancia conecta a Jerez con
gran parte de Andalucía, cul-
minando en Jaén. Para los po-
pulares, Jerez “no puede per-
mitirse estar mal conectada”
ya que “es una ciudad clave
en el eje Cádiz-Sevilla”, la
quinta en población de la Co-
munidad autónoma “y una
de las más relevantes y cre-
cientes en lo económico, lo
turístico y lo cultural”. Ade-
más, esta línea sufre un au-
mento de uso por el creci-
miento poblacional estacio-
nal que experimentan Jerez y
la provincia en verano y por-
que es muy utilizada para rea-
lizar trasbordos hacia otros
destinos, lo que provoca que
se agoten sus plazas. 

TRANSPORTES

■ ■ El grupo empresarial
Dimalara presenta hoy la
próxima construcción de 300
viviendas entre la rotonda 6 de
la avenida Juan Carlos I y el
centro de salud de La
Milagrosa, lo que acredita de
algún modo el dinamismo del
mercado inmobiliario. El
proyecto se va a desarrollar en
una parcela en la que llegó a
iniciarse otro similar antes de
la gran crisis de 2008. 

300 viviendas en la
avenida Juan Carlos I

El apunte
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MEDIO AMBIENTE Advierten de que puede generarse un problema de salud pública

F.C.A.
JEREZ | Ecologistas en Acción
ha sendos remitido escritos a
las delegaciones de Medio
Ambiente de la Junta y el
Ayuntamiento alertando del
estado de abandono en el que
se encuentra el aliviadero de
la Laguna de Torrox, lo que
está provocando mal olor y
atrayendo además a auténti-
cas plagas de mosquitos. La
organización ha inspecciona-
do la zona a raíz de una de-
nuncia de los vecinos, que
mostraron su preocupación
ante la posibilidad de que se
estuvieran produciendo verti-
dos en el canal del aliviadero
que comunica la laguna con
el Guadalete, alertando tam-
bién de “una especie de cha-
papote mal oliente” y de
abundancia de mosquitos.

Ecologistas en Acción ha
detectado “preocupantes in-
dicios de abandono de la
obra, de falta de manteni-
miento, de contaminación de
las aguas y de vertidos de resi-
duos peligrosos en el cauce
del canal”. En algunos casos,
las tierras del camino anexo
al aliviadero “han sido arras-
tradas hasta el fondo del ca-
nal”, favoreciendo el creci-
miento de vegetación “que
provoca, a modo de tapón, re-
tenciones de agua y dificulta
la continuidad de la corrien-
te”. Estas retenciones facili-

La vegetación y la acumulación de diversos residuos impiden que el agua fluya por el canal. ECOLOGISTAS

Mal olor y mosquitos por el
abandono de un aliviadero
DENUNCIA___Ecologistas en Acción insta a intervenir en el canal de la Laguna
de Torrox  INTERVENCIÓN___El Ayuntamiento actuará en los próximos días

DIÓCESIS Este próximo sábado 28 de junio

La Catedral acoge cuatro
ordenaciones sacerdotales
JEREZ | La Catedral asiste este
sábado a la ordenación de
cuatro sacerdotes y tres diá-
conos en el transcurso de una
ceremonia que oficiará el
obispo, monseñor Rico Pa-
vés, y que permitirá el inicio
de la labor pastoral de estos
siete jóvenes seminaristas.

La eucaristía dará comien-
zo a las 11.00 horas y permiti-

rá la ordenación diaconal de
Eduardo José Pérez Cebada,
José María Pavón Maraver y
Miguel Ángel Paredes Rojas;
y sacerdotal de Pablo Mula
Lupiáñez, Sergio Álvarez Ga-
llego, Luis Carlos Vilches Sán-
chez y Rafael Leal López. Ma-
ñana viernes se celebrará una
vigilia de oración a partir de
las 20.00 horas. 

tan la presencia de aguas es-
tancadas. En algunos puntos
hablamos incluso de “aguas
negras” y “pestilentes”,
mientras que en otros “se ha
formado en superficie una
capa grumosa de algas, el
chapapote al que aludían los
vecinos”. Ecologistas advier-
te de que en ambos casos es-
tamos ante un foco de mos-
quitos que debería ser elimi-
nado “por sus posibles efec-
tos negativos para la salud
pública”.

En el último tramo del ca-
nal aparecen incluso acumu-
laciones de ladrillos y blo-
ques de restos de obras que
han provocado “una peque-
ña represa”, que es la cau-
sante de las últimas charcas
que se han formado en este
lugar. 

Ya en el entorno del Gua-
dalete, el lecho del canal “es
un auténtico vertedero de re-
siduos de obras y enseres do-
mésticos que ocupan su cau-
ce y forman un verdadero ta-

pón”, sobresaliendo incluso
la presencia de restos de teja-
dos de uralita.

En este sentido, en la nlche
de ayer el Ayuntamiento de
Jerez  comunicó a los vecinos
de la zona de la Laguna de To-
rrox, a través de su presiden-
ta, que durante los próximos
dias se llevarán a cabo actua-
ciones de limpieza en el ali-
viadero de dicha laguna, con
el fin de eliminar los malos
olores y la presencia de mos-
quitos. 

POLÍTICA Encuentro con los afectados

JEREZ | El portavoz del grupo
municipal socialista, José An-
tonio Díaz, ha vuelto a lamen-
tar la supresión de las bonifi-
caciones en el Impuesto de
Circulación de la que disfru-
taban los propietarios de ve-
hículos clásicos e históricos,
a quienes ha trasladado su
solidaridad. 

Díaz entiende que la elimi-
nación de esas bonificacio-
nes “está afectando muy ne-
gativamente al colectivo de
vehículos clásicos e históri-
cos, que desempeñan una la-
bor fundamental en la con-
servación y difusión del patri-

monio del motor en Jerez”. 
El portavoz socialista ha re-

cordado que este grupo de en-
tusiastas del motor pone sus
vehículos al servicio del
Ayuntamiento “de forma to-
talmente altruista y gratuita
en numerosas actividades y
eventos que se celebran en la
ciudad”, sumándose a “acti-
vidades con mucha acepta-
ción entre la ciudadanía que
cada vez tienen más entidad y
protagonismo”. 

A pesar de ello, la alcalde-
sa, María José García-Pelayo,
“muestra su ingratitud con
este colectivo subiendo los
impuestos”. “Es incompren-
sible que en una ciudad que
presume de ser la capital del
motor se penalice y desprecie
a quienes protegen este valio-
so patrimonio cuya continui-
dad  se ve comprometida al
tener que afrontar un pago de
hasta 223 euros por vehículo”. 

El PSOE critica el
‘impuestazo’ a los
vehículos clásicos 
Lamenta que los
coleccionistas deban
abonar hasta 223 euros
por “proteger este
valioso patrimonio”
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Jornada
infantil de
arte solidario
en Área Sur

JEREZ | En el marco del mes de
la sostenibilidad, el centro
comercial Área Sur, celebrará
hoy jueves  a partir de las 11
horas una jornada especial
con talleres de pintura orga-
nizados por las asociaciones
locales AFINES y ANPEHI. Es-
ta acción se enmarca dentro
de la campaña “Manos Pe-
queñas, Grandes Cambios”,
una iniciativa que refuerza el
compromiso de Área Sur con
la sostenibilidad, la creativi-
dad y la responsabilidad so-
cial.

Los talleres, dirigidos por el
artista Fernando Quirós, per-
mitirán a los más pequeños
decorar bolsas reutilizables y
llevarse una camiseta perso-
nalizada, fomentando la con-
ciencia medioambiental des-
de la infancia a través del ar-
te.

“Con la campaña ‘Manos
Pequeñas, Grandes Cambios’
reafirmamos nuestro com-
promiso con la creatividad, la
sostenibilidad y la solidari-
dad, apoyando la labor fun-
damental de AFINES y ANPE-
HI. Es un orgullo contar de
nuevo con Fernando Quirós,
cuya implicación inspira a
grandes y pequeños”, desta-
ca Leandro Martins, director
general de Área Sur.

Como parte de esta iniciati-
va, Área Sur entregará un do-
nativo de 500 euros a cada
una de las asociaciones parti-
cipantes, en reconocimiento
a su labor en la comunidad y
como muestra de apoyo a pro-
yectos sociales con impacto
local. El evento es de acceso
libre.

OCIOAGRICULTURA La finca de la Yeguada Cartuja acoge la presentación de los resultados del proyecto “pionero” BIO C

Todo un espacio de oportunidades
para el cultivo de cereal ecológico

Abraham Ceballos
JEREZ | El Grupo Operativo BIO
C, integrado por Ecovalia, Ex-
pasa (Yeguada Cartuja Hierro
del Bocado) y la Universidad
Pablo de Olavide, presentó
ayer en Jerez los resultados fi-
nales de un proyecto que
apuesta por las variedades
tradicionales de cereal y el
manejo ecológico como base
para afrontar los retos del se-
cano andaluz.

Durante la jornada, cele-
brada en la finca piloto ubica-
da en la Yeguada Cartuja, se
compartieron los principales
resultados obtenidos en el
marco de este proyecto inno-
vador cofinanciado por la
Junta de Andalucía y el Fondo
Feader. En este sentido, BIO C
ha probado que el uso de va-
riedades tradicionales anda-
luzas de trigo, combinadas
con prácticas agroecológicas
y mejoras ambientales, per-
mite reducir la huella de car-
bono, mejorar la fertilidad del
suelo y favorecer la biodiver-
sidad funcional en cultivos
extensivos de secano.

Así, el equipo del proyecto
ha realizado ensayos en cam-
po, evaluaciones participati-
vas con agricultores, análisis
de harinas y catas de panes
con consumidores, así como
un censo de aves y de biodi-
versidad. 

A este respecto, BIO C no

solo ha generado conoci-
miento técnico, sino que ha
reforzado la conexión entre
producción, transformación
y consumo. 

Para Álvaro Barrera, presi-
dente de Ecovalia, “Bio C nos

Álvaro Barrera, de Ecovalia, Judit Anda, de Expasa, y Gloria Guzmán, de la UPO, en la presentación. JIMÉNEZ

EN JEREZ___Ecovalia, Expasa y la UPO impulsan un proyecto, que será replicado en otras zonas, y
que prueba que las variedades tradicionales del cereal son clave en la agricultura sostenible

bio climático y la oscilación
de precios, de ahí que ya
cuenten con peticiones para
continuar con rl proyecto en
otras zonas.

“Es un proyecto enriquece-
dor”, destacaba Judit Anda,
presidenta de Yeguada Cartu-
ja, en el sentido de que “se
abre un espacio de oportuni-
dades al encauzar la innova-
ción con la recuperación de
variedades tradicionales del
cereal. Los resultados son
buenos y hay interés por re-

plicar el proyecto”.
Por su parte, Gloria Guz-

mán, de la UPO, destacó que
gracias a BIO C han logrado
llevar a la práctica los estu-
dios que llevaban diez años
realizando en torno a las va-
riedades tradicionales del ce-
real y aplicar todo su conoci-
miento en favor del campo.
“La llamada de Ecovalia ha
sido una oportunidad para
trabajar con el agricultor en la
evaluación de la innovación y
comprobar su utilidad”.

ha permitido corroborar el
papel que juega la produc-
ción ecológica en la contribu-
ción a la sostenibilidad a lar-
go plazo. A través de la im-
plantación de mejoras am-
bientales en los cultivos ex-
tensivos ecológicos, Cádiz tie-
ne un gran potencial de cara a
ofrecer nuevas oportunida-
des de negocio y mejorar los
resultados económicos”.

El resultado, subrayó, se ha
convertido en una “oportuni-
dad fantástica” frente al cam-

■ ■ Entre los principales
resultados destacan una huella
de carbono negativa en los
cultivos con variedades
tradicionales (-345 kg
CO e/ha/año frente a +811 kg
en cultivos convencionales),
así como que el cultivo de
variedades tradicionales tiene
buena adaptación al secano,
alto contenido proteico y buen
rendimiento sin insumos
sintéticos. Por otro lado, la
implantación de mejoras
ambientales como setos, islas
de biodiversidad, cajas nido y
hoteles de insectos, han
favorecido la presencia de
aves e insectos beneficiosos.
Asimismo, se ha llevado a cabo
una evaluación positiva del
pan elaborado con estas
harinas por parte de
panaderos profesionales y
consumidores.

Los resultados del
informe

El apunte

MARCO DE JEREZ El presente y el futuro de la certificación Sherry Cask, a debate en el Consejo Regulador del Vino

200 destilerías de 29 países elevan la demanda de botas envinadas
B.García
JEREZ | La actividad del envina-
do de botas y su comercializa-
ción bajo el sistema de certifi-
cación de Sherry Cask se ha
convertido en na actividad
que se extiende en estos mo-
mentos a más de 218.000 vasi-
jas controladas de distintos
tamaños y cuya comercializa-
ción crece a doble dígito.

En lo que va de año se han
expedido 65.618 tarjetas de
certificación de dichas botas,
lo que supone un crecimiento

respecto del mismo período
de 2024 del 14,4%. 

En la actualidad son casi
200 destilerías y elaboradores
de 29 países pertenecientes a
16 categorías de producto di-

ferentes las que demandan el
sherry cask, si bien el enveje-
cimiento de whisky es con
mucho el principal destino de
las botas envinadas, según ha
especificado César Saldaña,
presidente del Consejo Regu-
lador, en unas jornadas cele-
bradas en la Casa del Vino en
las que se abordó la realidad
de este negocio en la actuali-
dad.

Así, la doctora María de
Valme García Moreno, Profe-
sora Titular del Departamen-

to de Química Analítica de la
Universidad de Cádiz, expuso
los trabajos realizados por su
departamento hasta la fecha,
centrados en el efecto del en-
vinado en la madera de las
botas y sobre los destilados
que envejecen en las mismas.

También avanzó un impor-
tante proyecto científico, que
cuenta con la colaboración
del propio Consejo Regulador
y de una serie de bodegas del
Marco, esta vez centrado en el
propio vino: en la evolución

de determinados componen-
tes como la acidez volátil o el
coeficiente de extracción, así
como en el estudio de las mer-
mas observadas durante el
proceso y cómo afectan éstas
a los distintos componentes
del vino.

Por su parte, Carlos Páez
Crespo, Director de I+D+i de
Casks & Botas Technologies,
expuso las distintas solucio-
nes técnicas desarrolladas
por esta empresa jerezana pa-
ra la automatización de los in-

ventarios de vinos en proceso
de envinado de botas y que ya
están siendo implementadas
por diferentes bodegas del
Marco.

El objetivo del Consejo Re-
gulador es impulsar y poner
en común los conocimientos
relacionados con esta activi-
dad que, partiendo de su ca-
rácter tradicional en el Mar-
co, que ha experimentado un
crecimiento sin precedentes
desde el desarrollo del actual
sistema de certificación.

El envejecimiento de
whisky es con mucho el
principal destino de
nuestras botas
envinadas 



El incendio del barco podía divisarse desde diferentes puntos de la Bahía y alertó a los bañistas. VIVA CG

ALGECIRAS | Los siete tripulantes
de un barco de servicio tuvie-
ron que ser rescatados ayer
tarde por Salvamento Maríti-
mo a consecuencia de un in-
cendio en la Bahía y tras ha-
ber saltado del navío y haber-
se separado del buque al que
estaban prestando servicio.

Según fuentes de Salva-
mento Marítimo, se recibió
un aviso a las 17,26 horas,
cuando un buque fondeado
en la Bahía alertaba de que el
barco que tenía al lado, el
Ceutamar 5, había sufrido un
incendio.

La Autoridad Portuaria ex-
plicó que se trata de una em-
barcación que estaba dando
servicio a portacontenedores.
Asimismo, señaló que el in-
cendio ya ha sido sofocado

por los remolcadores del
Puerto y Salvamento.

El puerto activó su Plan de
Autoprotección nivel 2, lo que
significa que, además de los
medios de la propia APBA,
había otros medios actuan-
do, como Salvamento, una
embarcación de la Guardia
Civil y otra de la Armada.

Una vez rescatados los tri-
pulantes y sofocado el incen-
dio, los trabajos se centran en
intentar que el barco no se
hunda para poderlo remolcar
hasta el puerto.

El colectivo Verdemar ha
indicado que  va a solicitar el
impacto sobre el medio am-
biente o si se ha producido al-
gún tipo de derrame de com-
bustible que pueda afectar a
playas y bañistas. Al mismo

tiempo, piden  más control
sobre los buques que transi-
tan el Estrecho y que efectúan
bunkering. Agregan que las
emisiones “están provocando
episodios insoportables”, y
vulnerando “la Convención
de Europa sobre los Derechos
Humanos que protegen el de-
recho a la vida y a la vida fa-
miliar”.

Gibraltar ofreció ayuda
La Autoridad Portuaria de Gi-
braltar se puso inmediata-
mente en contacto con las au-
toridades españolas para
ofrecerles asistencia. La ofer-
ta de ayuda fue reconocida,
pero rechazada, con la confir-
mación de que la situación
estaba bajo control en el lado
español.

Rescatados los siete tripulantes
de un barco en llamas en la Bahía

SUCESOSVerdemar pide más control sobre operaciones de ‘bunkering’

Baleària
presenta sus
dos ferries
eléctricos de la
ruta con Tánger

TARIFA

TÁNGER (MARRUECOS) | La naviera
Baleària presentó el pasado
martes en Tánger City Port el
proyecto del primer corredor
verde entre España y el Reino
de Marruecos, que será ope-
rado por dos fast ferries 100%
eléctricos de cero emisiones,
construidos en España, y que
estarán operativos a partir de
2027. La naviera destinará es-
tos buques gemelos a la ruta
entre Tanger City y Tarifa,
donde opera con dos fast fe-
rries convencionales desde el
pasado mes de mayo, tras ga-
nar a finales de 2024 el con-
curso para gestionar la ruta
los próximos 15 años.

El acto de presentación reu-
nió en Tánger a alrededor de
200 personas, con una nutri-
da representación institucio-
nal.

Los dos catamaranes se
construirán en el astillero es-
pañol Armon y está previsto
que entren en servicio a partir
de 2027. La recarga completa
de las baterías de los fast fe-
rries se realizará durante la
escala de una hora prevista
en cada ciudad. Para ello, se
instalarán en ambos puertos
sistemas de almacenamiento
con baterías de 8 MWh brutos
cada una, que se sumarán al
suministro eléctrico en tierra
—de 5 MW en Tarifa y 8 MW en
Tánger—. La carga de los bu-
ques se hará mediante dos in-
novadores brazos robóticos
autónomos en cada puerto,
que se conectarán a las em-
barcaciones con el sistema
OPS (Onshore Power System).

Trabajadores concentrados en una de las gasolineras de Moeve. VIVA CG

INDUSTRIA El pacto de una hora y media de fluidez hasta las 9.30 horas con la Guardia Civil reduce el colapso en la hora de entrada al trabajo

Nuevos cortes intermitentes de la CA-34 por
la mañana en relación al conflicto del metal
J.R. / LA LÍNEA | El conflicto rela-
cionado con la negociación
del convenio del metal volvió
ayer a causar estragos en el
acceso principal a La Línea de
la Concepción a través de la
CA-34 a primera hora de ayer,
aunque los cortes de carretera
tuvieron menos incidencia
que los ocasionados el pasa-
do martes.

Según pudo saber VIVA, el
consenso entre representan-

tes de los trabajadores afecta-
dos y la Guardia Civil propició
que, tras un primer corte que
afectó, como era de esperar, a
muchos trabajadores que en-
traban bien temprano al tajo,
durante una hora y media,
entre las 8.00 y las 9.30 horas,
se pudiese circular con cierta
fluidez. Después, se sucedie-
ron cortes intermitentes a lo

largo de la mañana sin mayo-
res consecuencias, algo mu-
cho menos conflictivo que
cuando el pasado martes hu-
bo que disolver a los manifes-
tantes.

Además, trabajadores se
concentraron en la entrada a
la factoría de Acerinox en Pal-
mones y en la puerta de Gua-
darranque.

A primera hora, ya 
había trabajadores
concentrados en la
entrada a Acerinox y la
puerta de Guadarranque
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ECONOMÍA Tráficos hasta el mes de mayo

Algeciras 
es aún líder
nacional pero
Valencia baja
la diferencia

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | El Puerto de Algeci-
ras sigue siendo líder nacional
en tráfico de mercancías, pero
Valencia sigue recortando dis-
tancias. Según los datos publi-
cados por Puertos del Estado,
la dársena algecireña había
acumulado hasta mayo
42.605.762 toneladas, casi un
6% menos que el año anterior;
mientras que el puerto levanti-
no, con una caída casi testimo-
nial del 0,6%, recorta en tres
millones de toneladas la consi-
derable distancia que había
entre ambos puertos hace un
año y deja la diferencia en
8.700.000 tn.

En tráfico de contenedores,
el puerto levantino amplía su
ventaja, acumulando 2.345.718
TEUS hasta mayo, casi un 5%
más frente a los 1.878.411  de
Algeciras, un 6,3% menos. Del
mismo modo, Valencia mueve
casi dos millones más de tone-
ladas de mercancía conteneri-

DISTANCIA___La dársena algecireña
acusa el bajón de tráficos desde enero

zada.
Sin embargo, Algeciras

afianza su posición privilegia-
da en camiones desde Marrue-
cos. Por el momento, han sido
más de 51.000 camiones en
mayo, acumulando 244.114 en
esos cinco meses, y solo supe-
rada por Baleares, con 295.152,
pero creciendo a un mayor rit-
mo. Además, mantienen a raya
a Valencia en este sector, que
con 221.413 crece la mitad que
Algeciras.

En cuanto al tráfico ro-ro,
hablamos de 5.854.809 tonela-
das acumuladas hasta mayo,
frente a las 5.822.597 de Valen-
cia. Baleares sigue por delante
con 6.367.427.

En lo referente al tráfico de
pasajeros, Algeciras, con su
crecimiento del 11% y 1.826.337
pasajeros hasta mayo, se man-
tiene en posiciones de privile-
gio, solo eclipsado por Balea-
res y Tenerife y en pugna con
Barcelona y Las Palmas.

CAMPO DE GIBRALTAR  |



ALGECIRAS La Feria de Algeciras prosigue sin incidencias de seguridad reseñables

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La Feria de Algeci-
ras sigue su curso, llegando
ayer al festivo local, estableci-
do desde hace ya algunos
años en el miércoles, con un
extraordinario ambiente en
las calles del recinto ferial y
las casetas. Además, se cele-
braba el día especial dedica-
do a la mujer.

Uno de los actos del día fue
la entrega de reconocimien-
tos de la caseta La Providen-
cia, poniendo en valor el tra-
bajo, compromiso y vocación
de ayuda a los demás en la
ciudad de Algeciras del torero
David Galván; del intendente
principal de la Policía Local,
Antonio Jesús Pérez; del pre-
sidente del Consejo Local de
Hermandades y Cofradías,
Manuel Delgado y de Cabaret
Festival, representado por el
empresario José Luis Lara. 

La concejal delegada de
Atención al Mayor, Patricia
Bueno, y otros miembros del
equipo de gobierno asistieron
al almuerzo especial que se
ha celebrado en la Caseta Mu-
nicipal para los mayores.

La caseta El Patio de Los
Camborios celebró, por su
parte, el primer memorial Pe-
pe Luis Ramírez.

Al margen del recinto fe-
rial, la Virgen de la Estrella
presidió la Eucaristía celebra-
da en la Plaza de Toros, donde
permanecerá hasta la tarde
del miércoles.

Este órgano trasladó igual-
mente las condolencias por el
fallecimiento, alrededor de las
22.30 horas del pasado martes,
de un varón de 75 años en el re-
cinto ferial, muerte que se pro-
dujo por causas naturales tras
los infructuosos intentos de
reanimación practicados.

Entrega de los reconocimientos de la caseta La Providencia durante la jornada de ayer en Algeciras. VCG

Festivo de gran ambiente con
numerosos actos en las casetas
LA PROVIDENCIA___Entregan reconocimientos a David Galván, el intendente
de la Policía Local, el presidente de las cofradías y al Cabaret Festival

Campo de Gibraltar  |

SUCESOS Operación de SVA y Guardia Civil

ALGECIRAS | El Servicio de Vigi-
lancia Aduanera, en colabo-
ración con el Centro Operati-
vo de Servicios (COS) de la
Guardia Civil de Algeciras, ha
asestado un importante golpe
a la logística del narcotráfico
al intervenir casi 5.000 litros
de combustible y tres embar-
caciones semirrígidas en la
bahía de Algeciras y el río Pal-
mones. La operación ha per-
mitido neutralizar una de las
principales vías de abasteci-
miento de combustible para
narcolanchas. 

Gracias a esta actuación, se
limita de manera significativa
la capacidad de las organiza-
ciones para garantizar el
transporte de drogas en
aguas del Estrecho, según in-
dicó la Asociación de Funcio-
narios de Vigilancia Aduane-
ra (AFVA), que ha revelado la
noticia en sus redes sociales,.

Para el colectivo, esta inter-
vención evidencia una vez
más la eficacia de Vigilancia
Aduanera en la lucha contra
el crimen organizado, demos-
trando la necesidad de coope-
ración entre distintos cuer-
pos. 

El combustible y las embar-
caciones intervenidos han
quedado a disposición de la
autoridad judicial correspon-
diente, y la investigación si-
gue abierta.

Incautados casi
5.000 litros de fuel 
y tres semirrígidas
Golpe a la capacidad 
de las organizaciones 
para garantizar el
transporte de drogas
en el Estrecho

Seis casetas más apercibidas y
muerte de un hombre en el ferial
ALGECIRASÇ | La Mesa Técnica de
Seguridad de la Feria Real,
reunida ayer, resolvió aperci-
bir por escrito a seis de las ca-
setas del recinto ferial Antonio
Quintero por no respetar los
niveles de sonometría estable-
cido en las bases reguladoras
del funcionamiento de la feria

real algecireña.
En caso de que las nuevas

mediciones sonométricas que
se realicen volviesen a dar va-
lores por encima de lo permi-
tido, se procedería al precinto
del foco emisor, es decir, del
equipo de sonido de la caseta
infractora.
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LOS CORTIJILLOS

REPARAN LA PUERTA DEL CEMENTERIO. El
Ayuntamiento de Los Barrios ha llevado a cabo recientemente
la reparación de la puerta de acceso al cementerio de Los Cor-
tijillos, que se encontraba deteriorada y no podía cerrarse co-
rrectamente a causa de un golpe recibido. VIVA CAMPO DE GIBRALTAR

LA LÍNEA Por previsible aumento de población

La Línea 100x100 pide más
medios para Guardia Civil
LA LÍNEA | El Ayuntamiento de
La Línea indicó ayer que la co-
misión informativa de Régi-
men Interior, Seguridad Ciu-
dadana, Desarrollo Estratégi-
co y Servicios Públicos deba-
tirá la inclusión en el orden
del día del próximo Pleno de
julio de una moción, a instan-
cias de La Línea 100x100, par-
tido que sustenta al equipo de
gobierno y al que pertenece el
alcalde, Juan Franco, en la

que se demanda el refuerzo
de efectivos de la Guardia Ci-
vil en el municipio, atendien-
do a  peculiaridades como el
previsible incremento de po-
blación en próximos años.

Según ha explicado en una
nota, la moción suscribe las
demandas planteadas desde
la Asociación Profesional de
la Guardia Civil (Jucil) y se re-
quiere del Ministerio del Inte-
rior.

LOS BARRIOS Más de una década de retraso

Vox lleva al Parlamento la
necesidad del nuevo IES
LOS BARRIOS | El Grupo Parla-
mentario VOX en el Parla-
mento de Andalucía, a través
de los diputados por Cádiz
Manuel Gavira y José Ortells,
ha registrado una Proposi-
ción No de Ley en la que exige
al Gobierno autonómico que
ejecute, de manera urgente,
las obras de construcción del
nuevo IES La Dehesa en Los
Barrios, que acumula ya más
de una década de retraso.

Se trata, recuerdan, de una
reivindicación histórica tanto
de los vecinos como de la co-
munidad educativa ya que es-
te instituto daría respuesta a
las necesidades de los alum-
nos de Los Cortijillos, Palmo-
nes y Guadacorte, que ahora
tienen que desplazarse hasta
el casco urbano de Los Ba-
rrios para continuar con sus
estudios tras completar la
educación primaria.

SAN ROQUE Lo anuncia la empresa Caralca

Nueva promoción de 22
viviendas de obra nueva
SAN ROQUE | La empresa inmo-
biliaria Caralca ha anuncia-
do el comienzo del proceso
de comercialización de su
nueva promoción residencial
Espartero1, en pleno corazón
del casco histórico de San Ro-
que. 

Este proyecto comprende
la construcción de 22 vivien-
das de obra nueva, diseñada
para ofrecer soluciones habi-
tacionales de calidad a los

sanroqueños.
La promoción se levantará

sobre una parcela anterior-
mente ocupada por una edifi-
cación en estado de deterio-
ro, contribuyendo así a la re-
generación urbana del casco
antiguo. 

Esta estrategia revitaliza-
rá, a juicio de la citada em-
presa, el atractivo residencial
del municipio sin perder su
identidad.



HUELVA
ECONOMÍA Cajamar ha organizado este miércoles la jornada Innovación y Sostenibilidad en la Producción de Fresa y Pequeños Frutos Rojos

Jornada técnica sobre el sector de los frutos rojos celebrada en Huelva de la mano de Cajamar. VH

Virginia González
HUELVA |El sector de los frutos ro-
jos goza de buena salud y así lo
atestiguan los resultados de la
última campaña, que se ha ce-
rrado en positivo pero con reto
a futuro: mejorar la rentabili-
dad. 

Así se ha puesto de manifies-
to en la la Jornada Técnica so-
bre Innovación y Sostenibili-
dad en la Producción de Fresa
y Pequeños Frutos Rojos, un
encuentro especializado orga-
nizado por Cajamar que ha
reunido este miércoles a inves-
tigadores, técnicos, producto-
res y representantes del sector
con el objetivo de impulsar un
modelo agrícola más eficiente,
competitivo y sostenible.

Ana Cabrera, técnica del
equipo de formación en Plata-
forma Tierra, fue la encargada
de presentar los resultados de
la última campaña de produc-
ción y comercialización del
cultivo de fresa, arándano y
frambuesa, destacando que, a
pesar de haber sido una cam-
paña positiva, su rentabilidad
ha sido menor respecto a la del
año anterior. 

El exceso de agua y las eleva-
das temperaturas han dificul-
tado la gestión de los cultivos.
Además de los factores meteo-
rológicos, ha destacado el pro-

aumento de los costes en mano
de obra ha aumentado un 21%,
pasando de 50 euros por día a
60,5 euros. Teniendo en cuenta
que las contrataciones supo-
nen entre el 40% y el 50% de los
costes totales de una explota-
ción, este aumento de los costes
repercute considerablemente
en los resultados finales.

El comercio exterior ha sido
uno de los puntos fuertes de es-
ta campaña, pues se ha produ-
cido un aumento tanto del vo-
lumen como del valor. En total,
se han exportado 289,9 mil to-
neladas de frutos rojos, un 4,1%
más, por un valor de 1.465,7 mi-

llones de euros, que se traduce
en un aumento del 14,1%.

Alemania se sigue situando
como principal receptor de las
exportaciones de berries.

Los retos
Además de analizar los resulta-
dos de la campaña, esta jorna-
da técnica ha servido para ana-
lizar los desafíos a los que el
sector tiene que hacer frente.
Así, se han puesto sobre la me-
sa retos como la escasez de re-
cursos hídricos, la sostenibili-
dad ambiental y las exigencias
de los mercados internaciona-
les en cuanto a calidad, trazabi-

lidad y condiciones laborales,
que obligan a una constante
mejora en los procesos de culti-
vo, certificación y distribución.
Por otro lado, la falta de mano
de obra y la competencia de
mercados como Marruecos o
Portugal añaden presión a la
competitividad regional. 

El relevo generacional tam-
bién se ha abordado de la ma-
no de dos jóvenes: Cristian
Cumbreras, vicepresidente y
agricultor de Fresón de Palos,
que subrayó la importancia de
la nueva visión del agricultor
como empresario; y José Carlos
Macías, agricultor en Natural

Los frutos rojos cierran en
positivo la última campaña
RESUMEN___Leve descenso de
la producción pero aumento de
los precios en fresa y arándano

CLAVE___Mejorar la rentabilidad
porque se constata un menor
rendimiento por hectárea

INTERNACIONAL___El comercio
exterior ha sido uno de los
puntos fuertes de la campaña

blema que ha supuesto el in-
cremento de los costes de ferti-
lizantes y materiales fitosanita-
rios y el aumento del 21% del
coste salarial. 

“Hay que intentar buscar so-
luciones para mejorar los ren-
dimientos por hectárea, bien
por el lado de los ingresos me-
diante la diferenciación del
producto, o bien por el lado de
los costes con la optimización
de recursos y mejora de la efi-
ciencia”, señaló al respecto.

La evolución de la produc-
ción en la última campaña
2024/2025 ha estado marcada
por una caída en los volúmenes
de fresa y arándano, mientras
que la frambuesa ha registrado
un incremento.

En cuanto a los precios,  la
fresa ha experimentado un au-
mento del 6,9%, que se eleva
hasta el 11,7% en el caso del
arándano. Por su parte, el pre-
cio de la frambuesa se ha man-
tenido estable.

En cuanto a los costes, la par-
tida de fertilizantes ha experi-
mentado un descenso del 4,2%
pero, sin embargo, se mantiene
aún por encima del precio me-
dio de antes de la pandemia.

Por su parte, el coste en ma-
no de obra ha aumentado un
1,3%. Cabrera ha explicado,
que en apenas cinco años, el
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TEMPORADA ESTIVAL Las estimaciones sitúan la ocupación media prevista n niveles similares o superiores a los registrados en 2024

El Consejo de Turismo prevé un verano con
buenos datos de ocupación y crecimiento 
HUELVA | El Consejo Empresarial
de Turismo de la Federación
Onubense de Empresarios
(FOE) afronta con “moderado
optimismo” la campaña turís-
tica de verano en la provincia
de Huelva, según los datos re-
cabados por las distintas aso-
ciaciones integradas en dicho
órgano. 

Las previsiones apuntan a
un “buen comportamiento”

en términos de ocupación ho-
telera, así como “crecimientos
sostenidos” en sectores como
la hostelería, las agencias de
viajes, los servicios turísticos
complementarios y el trans-
porte de viajeros. 

En una nota, el consejo ha
destacado la “importancia de
la colaboración público-priva-
da” para “consolidar este cre-
cimiento y avanzar en la des-

estacionalización del desti-
no”, así como en la “mejora
continua de la calidad de los
servicios” que ofrece el sector
turístico onubense, “sin olvi-
darse de las necesidades en
materia de infraestructuras
especialmente en lo que a tre-
nes se refiere, en calidad y
cumplimiento de horarios con
maquinaria en perfecto fun-
cionamiento en tanto llegue el

ansiado tren de Alta Velocidad
a Huelva”.

Las estimaciones realizadas
por el Consejo Empresarial de
Turismo de la FOE sitúan la
ocupación media prevista en
el conjunto de la provincia en
niveles similares o superiores
a los registrados en 2024, con
“especial protagonismo” de
los destinos de costa. 

En la Costa Occidental, los

Berry, que destacó que la agri-
cultura onubense está a la van-
guardia en todo tipo de culti-
vos, tanto extensivo como in-
tensivo.

En la parte final del encuen-
tro tuvo lugar una mesa redon-
da con representantes de las
principales empresas del sec-
tor: Juan Francisco Báñez, di-
rector general de Cuna de Plate-
ro; Silvia Gómez, directora ge-
neral de Fresón de Palos; y Ra-
fael Domínguez, gerente de
Freshuelva.

Todos coincidieron en cuatro
ideas fundamentales: las nor-
mas del juego deben ser las
mismas para todos, hace falta
mano de obra, la tecnología es
una aliada y el de los frutos ro-
jos es un sector del que Huelva
debe sentirse orgulloso porque
es un referente internacional.

Como ha destacado en su in-
tervención el director territorial
en Huelva de Cajamar, Raúl Je-
sús Ortega, “el carácter em-
prendedor e innovador de los
agricultores onubenses es ga-
rantía del crecimiento econó-
mico que seguirá experimen-
tando esta provincia. En Caja-
mar somos conscientes del pa-
pel que desempeña el sector
agroalimentario en la riqueza
de un territorio, por eso nos
sentimos identificados con
Huelva. Celebramos 50 años de
nuestra apuesta firme por la
transferencia del conocimiento
hacia nuestros socios y clientes
y no hay mejor lugar para ha-
cerlo que en esta tierra de inno-
vadores”.

Con una acción formativa fi-
nanciada por las subvenciones
de intercambio de conocimien-
tos y actividades de formación e
información destinadas al sec-
tor agroalimentario y forestal,
en el marco del Plan Estratégico
de la Política Agraria Común
2023-2027, cofinanciada por el
Fondo Europeo Agrícola de
Desarrollo Rural (Feader) y los
fondos de la Administración
General del Estado.

datos apuntan a una ocupa-
ción del 78% en la segunda
quincena de junio, que ascen-
dería hasta el 91% en julio y al-
canzaría el 94,45% en agosto,
“confirmando su posición co-
mo destino preferente en la
provincia”, mientras la Costa
Oriental prevé un comporta-
miento igualmente positivo,
con un 68% en la segunda mi-
tad de junio, un 77% en julio y
un 76% en agosto. 

En Huelva capital, las previ-
siones sitúan la ocupación en
78% para la segunda quince-
na de junio, 83% en julio y
87% en agosto, lo que “conso-
lida la evolución turística de la

capital también en el periodo
estival”.

Por su parte, la Sierra de
Aracena y Picos de Aroche
presenta cifras “más modera-
das, pero al alza”, con un
65,3% en la segunda quincena
de junio, 65,7% en julio y
73,25% en agosto, lo que “re-
fuerza su progresiva incorpo-
ración al mapa de destinos tu-
rísticos estivales”.

Los empresarios del sector
de Chiringuitos encaran la
temporada estival de 2025 con
“moderado optimismo”, al
prever un “leve” incremento
en la actividad respecto al año
anterior. 



Huelva  |

BARRIOS A la “medida de los vecinos” AYUNTAMIENTO Se trata de dos modificaciones urbanísticas CONSEJO GOBIERNO

El portavoz del equipo de Gobierno en el Ayuntamiento de Huelva, Felipe Arias, este miércoles. VH

HUELVA | El primer teniente al-
calde de Urbanismo y Me-
dioambiente y portavoz del
equipo de Gobierno en el
Ayuntamiento de Huelva, Feli-
pe Arias, ha destacado entre
los puntos del orden del día
del pleno municipal previsto
para el próximo viernes, dos
propuestas urbanísticas desti-
nadas a generar aparcamien-
tos en el entorno de La Merced
y la plaza del Punto. 

Según ha indicado el Ayun-
tamiento en una nota de pren-
sa, Arias ha explicado que, de
un lado, se lleva a pleno la
aprobación definitiva de la
modificación del catálogo de
edificios, elementos y espa-
cios de interés del PGOU para
la inclusión de la ficha de pro-
tección relativa al Mercado de
La Merced, cuyo solar se desti-
nará completamente a aparca-
mientos públicos mientras se
define el futuro planeamiento
de todo el entorno de la Plaza
de Toros, bajo la premisa de

conservar la imagen del viejo
edificio y destinar todo el volu-
men posible, tanto en el sub-
suelo, como en altura, a la do-
tación de aparcamientos.

Al respecto, Arias ha anun-
ciado que ya han comenzado
los trabajos para el derribo del
edificio del viejo mercado,
“cuya imagen se conservará
mediante una catalogación
vía restitución o reconstruc-
ción con recuperación de to-
das las piezas originales que
sean posibles”.

Junto a ello, según ha asegu-
rado el edil, se está trabajando
para “liberar también los edi-
ficios adyacentes, con el obje-
tivo de avanzar en el planea-
miento futuro y hacerlo atrac-
tivo para los promotores”, ya
que la intención del Ayunta-
miento es “recuperar la me-
moria del barrio, configurán-
dose como una pieza clave en
la ciudad, una avenida princi-
pal del entramado urbano, al
mismo tiempo que frenamos

la situación de deterioro y
abandono”.

En el desarrollo urbanístico
futuro, la parcela del Mercado
de La Merced se convertirá en
“referente” de la zona con la
construcción de un edificio
con aparcamientos bajo ra-
sante y en altura, con capaci-
dad para más de 600 plazas,
además de viviendas y un es-
pacio dotacional.

Por otro lado, con la aproba-
ción definitiva de la modifica-
ción puntual del Plan Parcial
Ensanche Sur, se define el
aparcamiento bajo rasante
previsto en el entorno de la
plaza del Punto, hacia la ave-
nida de Italia, junto a la parce-
la de la Ciudad de la Justicia. 

Unos aparcamientos subte-
rráneos que implican también
la urbanización de una gran
rotonda, nuevos viarios y es-
pacios libres junto a la Ciudad
de la Justicia, abarcando una
superficie de más de 20.000
metros cuadrados.

Los aparcamientos en La Merced
y el Punto, al pleno del viernes

La Junta
declara de
utilidad
pública el
Club de Tenis

HUELVA | El Consejo de Gobier-
no ha acordado declarar de
utilidad pública en Andalucía
al Real Club Recreativo de Te-
nis de Huelva, al cumplir to-
dos los requisitos exigidos por
la legislación vigente. Funda-
do en 1889 y vinculado a la ex-
plotación inglesa de las minas
de Riotinto, está protegido co-
mo Bien de Interés Cultural
(BIC), con la tipología de Acti-
vidad de Interés Etnológico,
en el Catálogo General del Pa-
trimonio Histórico de Andalu-
cía (CGPHA). 

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, el Real
Club Recreativo de Tenis de
Huelva, reconocido con la Me-
dalla de la Ciudad de Huelva,
el Premio Martín Alonso Pin-
zón a los valores constitucio-
nales, la Medalla de Oro de la
provincia de Huelva, así como
la Medalla de Andalucía del
Deporte; desempeña activida-
des de “especial interés gene-
ral, de carácter deportivo, cul-
tural, social o medioambien-
tal, que constituyen parte de
su trayectoria”.

En relación con los requisi-
tos, sus fines estatutarios pro-
mueven el desarrollo y la
práctica continuada de la acti-
vidad deportiva y las activida-
des son realizadas en cumpli-
miento con sus fines sociales.
Estas actividades se encuen-
tran abiertas no sólo a los so-
cios, sino a cualquier otro be-
neficiario que reúna las con-
diciones exigidas por la índo-
le de los propios fines del
club.

R. V.

HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda y el presi-
dente de la Asociación de Ve-
cinos Las Colonias, Honorio
Rodríguez, han presidido este
miércoles el acto de inaugura-
ción del nuevo espacio públi-
co creado en el barrio me-
diante la peatonalización de
la zona ocupada por la anti-
gua Fábrica de Harina en la
avenida Cristóbal Colón. Una
actuación, ha asegurado la
primera edil, “hecha a la me-
dida de los vecinos, porque
hemos adaptado el proyecto
para incluir todas y cada una
de sus demandas”.  

“Si de algo podemos presu-
mir Ayuntamiento y vecinos
en esta obra, es del consenso
y la participación de todos
para inaugurar hoy el mejor
proyecto para el barrio”, ha
dicho la alcaldesa al asegurar
que “desde el primer momen-
to hemos trabajado unidos
para reformar el proyecto, ha-
ciendo un seguimiento conti-
nuo de las obras, para incluir
todas las mejoras propuestas

por los vecinos”. 
Miranda ha insistido en su

discurso en que “mejoramos
el proyecto con la inclusión
de un parque infantil y otro
biosaludable que no estaban
previstos; mejoramos el pro-
yecto incorporando 11 plazas
de aparcamiento; mejoramos
el proyecto reubicando y reor-
denando la arboleda para fa-
cilitar a los bares la disposi-
ción de veladores; mejora-
mos el proyecto eliminando
un quiosco de obra, para dar
más amplitud y permitir la ce-
lebración de fiestas y eventos;
mejoramos el proyecto con la
reparación del acerado de va-
rias calles del entorno como
la calle Virgen de Belén y la
calle Rosita Barrios Balboa;
mejoramos el proyecto con el
repintado de los pasos de ce-
bra y la señalización horizon-
tal de la zona”.

En definitiva, ha añadido,
“podemos celebrar que jun-
tos hemos conseguido que
Las Colonias cuente con un
espacio público adaptado a
sus necesidades”. 

Las Colonias
estrena un
nuevo espacio
público  
INAUGURACIÓN___De las obras de
peatonalización de la antigua Fábrica
de Harina en Cristóbal Colón 
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JAÉN  |
SUCESOS Pedro Fernández insiste en que no se tolerará “ni una sola agresión” motivada por el rechazo a la diversidad o la orientación sexual

Investigan la agresión homófoba tras
la celebración del Orgullo en Jaén

Esperanza Calzado
JAÉN | El delegado del Gobier-
no en Andalucía, Pedro Fer-
nández, ha confirmado este
miércoles que las autoridades
investigan una presunta agre-
sión homófoba sufrida por un
joven de 30 años en la capital
jiennense el pasado viernes,
tras los actos de celebración
del Orgullo LGTBI. Desde Se-
villa, donde asistió a la lectu-
ra de la declaración institu-
cional por el Día Nacional del
Orgullo LGTBI, Pedro Fernán-
dez ha insistido en que no se
tolerará “ni una sola agre-
sión” motivada por el rechazo
a la diversidad o la orienta-
ción sexual.

Las autoridades trabajan
para localizar a los presuntos
agresores, actuando con
“cautela” para esclarecer los
hechos y, de confirmarse,
proceder a su puesta a dispo-
sición judicial. Deberá escla-
recerse si los hechos constitu-
yen un delito de odio.

La agresión, denunciada
por la Federación Andaluza
Arco Iris, ocurrió tras el fin de
la fiesta del Orgullo en un lo-
cal cercano. Según la enti-
dad, el joven fue atacado por
dos hombres que lo increpa-

ron al grito de “maricón” y le
propinaron bofetadas. Poste-
riormente, un tercer hombre,
de mediana edad y acompa-
ñado por una mujer y dos me-

Actos del Orgullo en Jaén. AYUNTAMIENTO

INVESTIGACIÓN___Las autoridades trabajan para localizar a los presuntos agresores, actuando con
“cautela” para esclarecer los hechos y, de confirmarse, proceder a su puesta a disposición judicial

ción hospitalaria y recibió on-
ce grapas de sutura en la ca-
beza. “Me gustaría que sobre
esta gente caiga todo el peso
de la ley para que sirva de

ejemplo y nadie más vuelva a
tener que sufrir la violencia
que ejercieron sobre mí”, ex-
presó la víctima a través de
Arco Iris.

Oleada de respaldos
La Plataforma Orgullo Jaén,
integrada por Somos de Colo-

nores, lo tiró al suelo y golpeó
su cabeza contra el pavimen-
to, repitiendo los insultos ho-
mófobos.

La víctima requirió aten-

cuando se cuestiona la exis-
tencia y visibilidad de las per-
sonas LGTBIQA+. 

El PSOE de Jaén también
condenó rotundamente la
agresión, advirtiendo que
“los discursos de odio pue-
den acabar degenerando en
ataques violentos como éste”.
La secretaria de LGTBI, Cristi-
na Liébana, expresó la “re-
pulsa” del socialismo jien-
nense por “este acto de barba-
rie” y trasladó su solidaridad
a la víctima. 

Por su parte, el coordina-
dor provincial de Izquierda
Unida, Miguel Manuel García
Moreno, expresó su solidari-
dad con el joven, reconocien-
do su valentía al denunciar
los hechos y deseando que
“sobre estos individuos caiga
todo el peso de la ley”. García
Moreno atribuyó este tipo de
actos a “los discursos de odio
que la extrema derecha y las
derechas extremas están ino-
culando en la sociedad en los
últimos años”.

Mismo sentir en el Grupo
del PP. “Jaén es una ciudad
abierta, respetuosa y diversa,
y no vamos a permitir que el
odio tenga cabida en nuestras
calles. Toda agresión motiva-
da por la orientación sexual
de una persona no solo vul-
nera sus derechos, sino que
hiere a la sociedad entera”,
ha señalado su portavoz,
Agustín González.

Asociaciones y
partidos políticos
muestran su repulsa
hacia esta agresión
homófoba

res, AASA (Asociación Cultu-
ral de Acción Social y Arte),
Chrysallis Andalucía (Asocia-
ción de Familias de Infancia y
Juventud Trans) y Gerente
LGTBIQA+, condenó enérgi-
camente el ataque, atribuyén-
dolo a los discursos de odio
promovidos por ciertos secto-
res políticos, mediáticos y so-
ciales. “El grito de ‘maricón’,
venga de donde venga, ya es
una violencia. No es un hecho
aislado, es homofobia”, de-
clararon, denunciando que
estas agresiones surgen

SUCESOS Un agente los reconoció en la celebración del Real Jaén

Dos arrestados por incumplir 
una orden de alejamiento mutua
ESPERANZA CALZADO | Dos perso-
nas fueron detenidas tras ser
sorprendidas juntas a pesar
de tener en vigor una orden
de alejamiento mutua. 

Los hechos ocurrieron el
pasado domingo por la noche
durante las celebraciones en
la Plaza de las Batallas por el
ascenso del Real Jaén a Se-
gunda RFEF.

Según ha informado la Po-
licía Local de Jaén, fue un
agente fuera de servicio quien
reconoció a la pareja entre los
asistentes al evento. 

Al percatarse de la situa-

ción, alertó de inmediato a las
patrullas de servicio. Al notar
dicha presencia policial, am-
bos intentaron huir en direc-
ciones opuestas, pero fueron
interceptados poco después.

Una vez comprobado que la
orden de alejamiento seguía
vigente, los dos implicados
fueron arrestados y traslada-
dos por separado a depen-
dencias policiales, donde se
instruyeron las diligencias
pertinentes.

Más actuaciones 
En otro operativo, agentes de

la Policía Local intervinieron
durante la celebración de una
verbena en un barrio de la ca-
pital jiennense. 

Allí, los agentes detectaron
a un motorista que circulaba
sin casco y cuyo vehículo pre-
sentaba graves deficiencias
mecánicas, como la falta de
carenado, freno y espejo re-
trovisor.

Tras darle el alto, los agen-
tes de la Policía Local com-
probaron que el conductor
mostraba evidentes signos de
estar bajo los efectos del alco-
hol y las drogas.

Cuatro detenidos por
varios hurtos en Jaén
REDACCIÓN | La Policía Local de
Jaén ha detenido a cuatro per-
sonas de entre 21 y 34 años
que presuntamente habían
cometido un hurto por estar
implicados en hasta tres he-
chos delictivos.

Un agente que se encontra-
ba libre de servicio fue quien
observó un vehículo cuya ma-
trícula y ocupantes coincidí-
an con los datos facilitados en
una denuncia de hurto re-
ciente. 

Tras dar aviso, tres patru-
llas de Policía Local de Jaén se
desplazaron al lugar y logra-

ron dar alcance a los indivi-
duos. 

Es en ese momento cuando
los agentes comprueban in si-
tu que el vehículo aparece co-

mo sustraído desde hacía po-
cos días.

Al inspeccionar su interior,
los efectivos del cuerpo en-
cuentran la cartera que aca-
baba de ser sustraída con la
documentación de su legíti-
mo dueño. 

Asimismo, se le instruyen
diligencias al conductor por
un presunto delito contra la
seguridad vial por conducir
sin carnet. 

Las patrullas dieron del
mismo modo indicación de
que la grúa municipal retira-
se el coche hasta dependen-
cias policiales, que ha queda-
do a disposición judicial. 

En estas labores los agentes
de Local Jaén han contado
con el apoyo de Policía Local
de Mancha Real.

SUCESOS Los cuatro arrestados tienen entre 21 y 34 años

Intervención del coche. POLICÍA LOCAL



EMPLEO Inversión de 5,4 millones de eurosEDUCACIÓN Concentración en la sede de la Delegación de Educación TRANSPORTE

Jaén  |

REDACCIÓN | La sede de le Dele-
gación de Educación ha sido
testigo de la concentración
llevada a cabo ante el anun-
cio de suprimir una línea de
un ciclo formativo que se im-
parte en el IES Santa Catalina
de Alejandría, en Jaén capi-
tal. Una protesta de organiza-
ciones sindicales, a la que se
han sumado miembros del
PSOE.

CCOO ha reprochado a la
Junta “su rechazo rotundo" a
ampliar la oferta educativa de
la familia profesional de Ser-
vicios Socioculturales y a la
Comunidad que le ha presen-
tado la dirección de este cen-
tro para evitar que se perdiera
otra línea. 

El sindicato ha puesto de
manifiesto durante la protes-
ta su “profunda preocupa-
ción y rechazo” ante la deci-
sión de cerrar la línea de este
Ciclo Formativo del IES Santa
Catalina de Alejandría, ya
que es el único centro en la
provincia de Jaén que lo ofer-
ta. En caso de materializarse
esta decisión, se pasaría de
60 plazas que hay actualmen-
te a 23 para el próximo curso.

Para CCOO, esta medida
“atenta contra el principio de
educación pública de cali-
dad, accesible para todas y

todos”, y supone “un paso
atrás en la defensa de los de-
rechos de la comunidad de
estudiantes y de las personas
trabajadores del sector edu-
cativo”. 

La Junta, por su parte, de-
fiende que en el curso
2024/25 el IES Santa Catalina
de Alejandría ha contado, en
1º del Ciclo Formativo de Gra-
do Superior de Mediación Co-
municativa, con 60 plazas re-
partidas en dos unidades de
30, con 9 matrículas en cada
unidad, es decir 60 plazas pa-
ra 18 matrículas y en 2º de es-
te ciclo formativo una unidad
con 30 plazas para 21 matrícu-

las. “Por consiguiente se ha
adaptado la oferta a la de-
manda de matriculación para
el próximo curso escolar
2025/2026”, asvera. 

También indica que en
cuanto a la autorización del
ciclo formativo de Promoción
de Igualdad de Género, la
nueva oferta educativa de
Formación Profesional Dual
se realiza en función de la em-
pleabilidad y compromisos
empresariales por lo que se
sigue trabajando en estos
compromisos y entidades re-
lacionadas que refuercen la
posible autorización del mis-
mo.

Protesta contra el
cierre de una línea en
el IES Santa Catalina

Tensión por la
incertidumbre
de la puesta
en marcha
del tranvía
ESPERANZA CALZADO | La puesta
en marcha del tranvía sigue
generando un intenso debate
entre el Ayuntamiento, la
Junta y formaciones políticas
locales. El alcalde de Jaén, Ju-
lio Millán, ha lamentado las
“dudas” del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, tras
su visita a Linares y Andújar,
donde “evitó dar fechas con-
cretas” para la operatividad
del tranvía. Todo ello a pesar
del compromiso de la Junta
de que estaría funcionando a
finales de 2025. Millán califi-
có esta indefinición como una
“maniobra para dilatar su
puesta en marcha” y tildó de
“vergüenza” la gestión de la
Junta.

Millán denunció que, des-
de su llegada a la alcaldía en
2019, la Junta ha anunciado
cinco fechas distintas para su
puesta en marcha (2020, 2021,
2022, 2023 y 2024), ninguna
cumplida. “En 2024, la Junta
aseguró que estaría operativo
en diciembre de 2025, ratifica-
do por la consejera de Fomen-
to en abril. Pero Moreno obvió
esta fecha, dando por hecho
que no funcionará este año”,
afirmó. 

El portavoz del Grupo Mu-
nicipal JM+, Luis García Mi-
llán, se sumó a las críticas,
manifestando que “desde la
Junta parece que se juega con
las fechas” y expresando sor-
presa porque “el propio Juan-
ma Moreno no sea capaz de
reiterar el compromiso de que
el tranvía estaría funcionan-
do en 2025”. García Millán
instó a Moreno a “dejar el bai-
le de fechas” y cumplir con el
compromiso de este año, cali-
ficando de “vergüenza” los 14
años de abandono de una in-
fraestructura que ha supues-
to “un elevado costo para los
jiennenses”. 

Por su parte, la Junta de-
fiende los avances realizados.
El Consejo de Gobierno apro-
bó recientemente una modifi-
cación presupuestaria de 31,9
millones de euros para garan-
tizar los contratos de mante-
nimiento y explotación co-
mercial hasta 2030.  

El delegado de la Junta de
Andalucía en Jaén, Jesús Es-
trella, expresó confianza en
que “veremos el tranvía en
2025”, aunque la falta de con-
creción de Moreno ha genera-
do escepticismo.

REDACCIÓN | El Instituto Munici-
pal de Empleo y Formación
Empresarial (Imefe) ha pre-
sentado los primeros cursos
del proyecto Atenea, una am-
biciosa iniciativa formativa
destinada a mejorar la emple-
abilidad de 840 personas des-
empleadas en Jaén y munici-
pios cercanos como Mancha
Real, La Guardia, Torredel-
campo o Los Villares, con es-
pecial atención a colectivos
de zonas desfavorecidas.

El concejal de Imefe y Em-
pleo, Luis García Millán, jun-
to al gerente del organismo,
José María Mesbailer, y el ar-
tista gráfico Antonio Martí-
nez, han dado a conocer los
detalles del programa, que
arranca en septiembre. Lo ha-
ce con seis itinerarios forma-
tivos en áreas como atención
sociosanitaria, operaciones
administrativas, grabación
de datos, jardinería, atención
al cliente y dinamización de
actividades de tiempo libre
educativo infantil y juvenil.

Las inscripciones estarán
abiertas hasta el 18 de julio
tanto de forma telemática co-
mo presencialmente en la se-
de del Imefe. Además, los
participantes desempleados
que cumplan ciertos requisi-
tos económicos podrán acce-
der a becas de 13,45 euros por
día lectivo, que se abonarán
al finalizar los cursos.

La iniciativa cuenta con
una inversión total de 5,4 mi-
llones de euros, financiada

en su mayor parte por el Fon-
do Social Europeo a través del
programa Efeso, con una
aportación adicional de
800.000 euros por parte del
Ayuntamiento de Jaén.

Por su parte, Mesbailer ha
explicado que los contenidos
de los cursos han sido diseña-
dos teniendo en cuenta las
necesidades reales del merca-
do laboral local, en colabora-
ción con agentes sociales y
empresariales. Además, se
contempla la creación de una
mesa de inserción y la convo-
catoria de licitaciones públi-
cas para empresas y docentes
interesados en participar en
la ejecución del programa.

En paralelo a estos seis pri-
meros itinerarios, en septiem-
bre también se lanzará un
nuevo paquete de cinco cur-
sos propios del Imefe, mien-
tras que otros 57 se externali-
zarán mediante licitación por
lotes, con una inversión de al-
rededor de 1,5 millones de eu-
ros. “Se pondrá en marcha un
plan de difusión para alcan-
zar al mayor número posible
de personas desempleadas”,
ha indicado García Millán.

Durante la presentación,
también se ha dado a conocer
el logotipo del proyecto Ate-
nea, obra de Antonio Martí-
nez. El diseño incorpora figu-
ras geométricas circulares
que forman una A y unas alas
de mochuelo, símbolo de sa-
biduría clásica y también del
paisaje olivarero jiennense. 

Imefe lanza el
proyecto Atenea:
formación para
840 desempleados
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Protesta a las puertas de la Delegación de Educación. CCOO

CCOO___ Aseguran que “atenta contra el principio de
educación pública de calidad, accesible para todas y todos”

María Jesús Montero.

DEFENSA Jaén acoge las III Jornadas sobre Industria de Defensa entre el impulso industrial y las críticas al rearme

Jaén, centro de debate sobre la industria de efensa
ESPERANZA CALZADO | Jaén se
convierte en epicentro del de-
bate sobre la industria de de-
fensa con la celebración de
las III Jornadas sobre Indus-
tria de Defensa, organizadas
por la Federación de Indus-
tria, Construcción y Agro (FI-
CA) de UGT y la Fundación
Manuel Fernández Lito, con
la colaboración de la Diputa-
ción. La jornada ha sido inau-
gurada por la vicepresidenta
primera del Gobierno y minis-
tra de Hacienda, María Jesús

Montero; el secretario general
de UGT FICA y presidente de
la Fundación Lito, Mariano
Hoya; el presidente de la Di-
putación, Francisco Reyes; y
el secretario de UGT, Pepe Ál-
varez. Precisamente, éste últi-
mo puso el foco en el dilema
europeo: “El debate no es so-
lo cuánto invertimos en de-
fensa, sino cuánto tenemos
que invertir en Europa para
ser autónomos de terceros”.

Por su parte, María Jesús
Montero, ha destacado la

oportunidad y necesidad de
estas jornadas, “en un mo-
mento muy delicado y en un
momento muy importante”.
Montero se ha referido al des-
arrollo de una industria de la
defensa “que sea justa, que
sea social”

El encuentro no ha estado
exento de críticas. El Partido
Comunista de Jaén calificó las
jornadas como un acto que
“promueve la cultura de la
guerra disfrazada de desarro-
llo industrial, científico y del

empleo”. La Plataforma Jaén
con Palestina la vinculó con
una estrategia de rearme im-
pulsada desde EEUU: “Jaén
recibe a un elenco de respon-
sables políticos y empresa-
rios de la industria de las ar-
mas para hablar de la oportu-
nidad de liderazgo y autono-
mía estratégica en torno al re-
arme, todo bajo el marco de
unas jornadas organizadas
por UGT, cuyo líder plantea
sufragar el gasto en defensa
con más impuestos”.



Extra MÚSICA

Turizo comenzará
en España su gira
europea

REDACCIÓN | El artista colombiano Manuel Turizo comenzará el tramo
europeo de su gira internacional 201 Tour en España el día 3 del pró-
ximo mes de octubre en Murcia. En la comunidad andaluza, los afi-
cionados a Turizo podrán escuchar al artista en Málaga y Granada a
inicios de octubre -el 4 y el 5, respectivamente-, mientras que actua-
rá en Sevilla y Córdoba los días 24 y 25.

CIENCIA Según la Encuesta de Percepción Social de la Ciencia y la Tecnología 2024, publicada por FECYT y elaborada a partir de 4.521 entrevistas

Imagen de La Rambla barcelonesa muy concurrida de paseantes. EUROPA PRESS - ARCHIVO

DESCONFIANZA___Más de la mitad de la población (56,6%) considera que problemas como la contaminación o el
cambio climático ya tienen soluciones técnicas, pero hay fuertes intereses económicos que impiden llevarlas a cabo

MADRID. EUROPA PRESS | El 41,6%
de los españoles afirma que se
han producido virus en labo-
ratorios gubernamentales pa-
ra controlar su libertad; el
33,3% piensa que la cura para
el cáncer existe pero se man-
tiene oculta al público por in-
tereses comerciales; y el
24,5% que el Gobierno está
tratando de ocultar la relación
entre las vacunas y el autis-
mo.

Así lo refleja la Encuesta de
Percepción Social de la Cien-
cia y la Tecnología 2024, pu-
blicada ayer por FECYT y ela-
borada a partir de 4.521 entre-
vistas, distribuidas por comu-
nidad autónoma y tamaño de
hábitat. La distribución de las
entrevistas ha sido proporcio-
nal a la población de cada una
de las 17 comunidades autó-
nomas.

En la encuesta se presenta-
ron una serie de afirmaciones
relacionadas con las vacunas
y otros avances científicos,
basadas en teorías de la cons-
piración, para identificar el
alcance de este tipo de discur-
sos en la opinión pública.

Las dos afirmaciones vin-
culadas a la desconfianza ha-
cia empresas por intereses
económicos son las que obtu-
vieron acuerdo mayoritario.
Así, más de la mitad de la po-
blación (56,6%) considera
que problemas como la conta-
minación o el cambio climáti-
co ya tienen soluciones técni-
cas, pero hay fuertes intereses
económicos que impiden lle-
varlas a cabo; y el 50,1% cree
que las compañías farmacéu-
ticas ocultan los peligros de
las vacunas.

Cuando se analiza la in-
fluencia de otras variables, se
aprecia que el nivel educativo
y el nivel socioeconómico jue-
gan un papel clave en la acep-
tación de afirmaciones rela-
cionadas con teorías de la
conspiración. A medida que
aumentan estos niveles, el
grado de acuerdo con este ti-
po de creencias disminuye.

Esta tendencia es diferente
con la afirmación de que las
compañías farmacéuticas

ocultan los peligros de las va-
cunas, que es compartida por
una parte significativa de la
población, independiente-
mente del nivel educativo o
económico.

Comparando con los datos
de la oleada anterior (2022), se
ha detectado un aumento sig-
nificativo en el número de per-
sonas que están de acuerdo
con que el Gobierno está tra-
tando de ocultar la relación
entre las vacunas y el autismo
(30% en 2022 frente al 50,1%
en 2024).

Los resultados de la edición
de la EPSCT 2024 presentan
una ciudadanía mayoritaria-
mente interesada en los temas
científicos, con altos niveles
de confianza en la investiga-
ción, pero también con signos
de estancamiento y contradic-

ción en algunas actitudes cla-
ve.

El interés por la ciencia y la
tecnología ha experimentado
un leve repunte en términos
espontáneos (13,2% en 2024;
12,3% en 2022), consolidando
la recuperación de 2022 tras el
retroceso de 2020. A pesar de
este crecimiento, la brecha
entre el interés y cómo de in-
formada se siente la ciudada-
nía sobre Ciencia y tecnología
persiste (-0,47 puntos), como
sucede con Medicina y Salud
(-0,63 puntos) y con Medio
ambiente y ecología (-0,39
puntos). Solo un 9% desea in-
volucrarse activamente en de-
cisiones científicas, porcenta-
je en descenso respecto a
2022.

En lo relativo a los medios
para informarse sobre ciencia

y tecnología, la televisión es el
canal más citado (47,3%),
aunque las redes sociales y
las plataformas de vídeo onli-
ne, como YouTube o TikTok
ganan peso (38,5% y 31,9%,
respectivamente), especial-
mente entre la población jo-
ven.

La percepción sobre la in-
formación científica recibida
es ambivalente. Si bien una
mayoría cree que se presenta
de manera positiva (85%),
que es verdadera (69,5%) y
comprensible (68,5%), se se-
ñala que se trata de forma su-
perficial (66,6%) e insuficien-
te (80,2%).

La ciudadanía española
confía en la ciencia, pero
quiere que esté más cerca de
la gente. La confianza en la in-
vestigación es alta (4,09 sobre

5). También hay una elevada
confianza en los científicos,
pero solo un 37,2% cree que
tienen en cuenta a la ciudada-
nía o que informan adecuada-
mente sobre los resultados de
su trabajo (36,3%).

En lo que respecta a aplica-
ciones específicas, las mejor
valoradas son las vinculadas
a la salud (70,6%) y la calidad
de vida en la sociedad
(54,8%).

En el caso del cambio cli-
mático, la posición dominan-
te es la de una confianza frágil
en la capacidad institucional
para actuar con justicia y efi-
cacia. 

La mayoría de la población
reconoce que se trata de un
problema grave (81,4%) y el
69,7% atribuye su causa a la
acción humana.

El 41% de los españoles cree que los laboratorios
oficiales producen virus para controlar su libertad
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El apunte

■ ■ Durante la clausura del
acto de presentación de los
resultados, el secretario de
Estado de Ciencia, Innovación y
Universidades, Juan Cruz
Cigudosa, aseguró que “frente
a los bulos y la desinformación,
la sociedad española demanda
más rigor y evidencias
científica”, y añadió que “en el
actual contexto de instigación
negacionista, los españoles
confían en la ciencia y quieren
más ciencia”.
Además, Cigudosa se refirió a
la ciencia “como una poderosa
herramienta para una
democracia más fuerte, como
una estructura de confianza
colectiva y una defensa frente a
la amenaza de retrocesos
sociales”.
“La ciudadanía ha entendido
que la inversión en
conocimiento es una
responsabilidad colectiva”,
afirmó el secretario de Estado
de Ciencia, Innovación y
Universidades.

Más evidencia
científica frente
a los bulos

MADRID. EUROPA PRESS | En cuanto
a la inteligencia artificial, se
observa un posicionamiento
ambivalente. Por un lado, se
puede hablar de un entusias-
mo generalizado entre la ciu-
dadanía frente a la IA, que ma-
nifiesta un alto nivel de uso
(más del 80%) y de reconoci-
miento de sus beneficios.

Por otro lado, a pesar del uso
cotidiano de estas tecnologías
se desconfía de sus posibles
riesgos y se presentan diversas
preocupaciones. Muchas per-
sonas no saben cómo funcio-
nan realmente y manifiestan
preocupación por la seguridad
de datos personales (42,4%),
por un exceso de confianza en
ella (32,6%) y por el aumento
del control por parte de gobier-
nos (28,9%) y empresas
(16,7%). Otra de las inquietu-
des está relacionada con el
efecto que puede tener sobre el
empleo. Siete de cada diez per-
sonas creen que, en los próxi-
mos diez años, la IA sustituirá
parcial o totalmente las tareas
laborales que realizan.

La IA se ve al mismo tiempo
como una herramienta que
ayuda y como una amenaza de
reemplazo. A esto se suma una
sensación de vacío regulador,
donde ninguna institución
concentra el respaldo social
suficiente para asumir la go-
bernanza de estas tecnologías.
El 34,4% apuesta por organis-
mos internacionales, el 30,9%
por la comunidad científica, y
el 23% por los gobiernos. Inclu-
so un 16,9% menciona a las
propias empresas tecnológi-
cas. 

El estudio concluye que la
ciudadanía no rechaza el co-
nocimiento, pero demanda
que se oriente al bien común.

Posición
ambivalente
sobre la
Inteligencia
Artificial
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Johnny, cerca del Atlético

Johnny Cardoso protege el balón de Julián Álvarez en el partido entre el Real Betis y el Atlético de Madrid. EP

Pedro G. Chía
SEVILLA | Aún no está cerrada,
pero la posible venta de
Johnny Cardoso al Atlético de
Madrid sería el primer gran
ingreso para el Real Betis de
este mercado veraniego.

Según apunta Fabrizio Ro-
mano, periodista especializa-
do en tema de fichajes, ambos
equipos españoles habrían
llegado a un acuerdo por un
paquete de más de 30 millo-
nes de euros y el jugador fir-
maría por los próximos cinco
años con los colchoneros. No
obstante, Al Final de la Pal-
mera ha ido más allá, deta-
llando ciertos números de las
diferentes cláusulas que la
operación maneja hasta el
momento: El conjunto madri-
leño ofrece 25 millones fijos y
los verdiblancos estiman que-
darse con el 20% de una futu-
ra venta, además de una serie
de bonus por rendimiento
que se aproximarían a unos
cinco kilos.

Pero no todo es color de ro-
sa, existen otros dos equipos
que también quieren su trozo
del pastel. El Inter de Porto
Alegre, club brasileño desde
el que llegó Cardoso por unos
seis millones, tiene derecho a

un 15% de la plusvalía que sa-
que el Betis. Es decir, los sud-
americanos se llevarían ese
porcentaje de la cantidad que
el Betis saque por encima de
esos seis millones.

Por otro lado, el Tottenham
tiene reservado otro tanto por
ciento en caso de que la ope-
ración tenga lugar en estos dí-
as, por lo que es posible que
la formalización del traspaso
se retrase un poco más. Esta
cláusula viene de la mano del
traspaso de Giovani Lo Celso,
donde el club inglés se guar-
dó una opción preferente de
compra valorada en unos 25
millones de euros. Esa posibi-
lidad no ha tenido mucho fu-
turo, ya que el centrocampis-
ta prefiere quedarse en la liga
española y sabe que su perfil
le gusta mucho al Cholo Si-
meone.

Se trata de un futbolista jo-
ven (23 años), que renovaría
el centro del campo del Atleti
y sabiendo de su potencial,
los agentes del jugador tam-
bién se guardaron un cinco
por ciento de una posible ven-
ta. Aunque también es ver-
dad, que ese aspecto es nego-
ciable, dado que el interna-
cional estadounidense verá

FIJOS Y VARIABLES___El Atleti ofrece
25 millones fijos y el Betis quiere el
20% de los derechos más bonus

MÁS NÚMEROS___El estadounidense
firmaría hasta 2030 y su sueldo se
triplicaría al servicio de los indios

TERCEROS___El Inter de Porto Alegre
se guarda el 15% de la plusvalía que
los heliopolitanos saquen por él

REAL BETIS Miembros de la directiva verdiblanca han viajado a la capital para negociar el acuerdo por Cardoso con el club colchonero

triplicado su salario en tierras
madrileñas.

Los encargados de negociar
estos aspectos han sido Manu
Fajardo y Ramón Alarcón. De
hecho, los compañeros de Zo-
na Mixta cazaron al CEO del
club heliopolitano a su llega-
da de la capital en la estación

de Santa Justa. Cuando le pre-
guntaron por su viaje a la ca-
pital para negociar con miem-
bros de la directiva rojiblan-
ca, Alarcón aclaró que esto no
había hecho nada más que
empezar: “Hemos estado tra-
bajando. Queda mucho mer-
cado”.

Todavía no está cerrada,
pero la primera gran venta
del verano se acerca. No es
para menos, el de Denville ha
firmado una temporada bas-
tante notable, jugando 3.387
minutos en 46 partidos, mar-
cando cuatro goles (ante
equipos importantes como el

Helsinki, el Real Madrid o el
Sevilla) y dando una asisten-
cia.

A la espera de saber que pa-
sa con su futuro, Johnny se
encuentra disputando la Co-
pa Oro con Estados Unidos y
el próximo lunes se enfrenta-
rá a Costa Rica en cuartos.

Canteranos del BM Proin Sevilla con los trofeos del CESA de Playa. BMPS

P. G. C.
SEVILLA | El Balonmano Proin
Sevilla sigue cosechando
triunfos a pesar de que la tem-
porada 24-25 haya acabado.
Tras firmar la permanencia
en su primer año en la Divi-
sión de Honor Plata, la segun-
da categoría nacional, el futu-
ro de este club se vislumbra
cada vez más exitoso.

Porque además de ser una

referencia en las pistas, su
cantera también brilla en los
torneos de balonmano playa
veraniegos.

En primer lugar, este fin de
semana pasado, su jugador,
Robin del Castillo, se procla-
mó campeón del mundo ju-
nior con la selección españo-
la juvenil. Este campeonato
mundial tuvo lugar en Túnez
y la final enfrentó a España

contra Alemania, con un mar-
cador final de 2-0 (16-8 en el
primer set y 15-12 en el segun-
do) a favor de los Hispanos de
la Arena.

Por otro lado, ayer también
se celebraron las finales del
Campeonato de España de
Selecciones Autonómicas de
balonmano playa en La Man-
ga del Mar Menor. En este tor-
neo, el Proin Sevilla también

ha tenido representantes que
han conseguido una plata y
otro oro.

Ángela Romero y Carlota
del Toro, jugadoras infanti-
les, se han proclamado sub-
campeonas tras caer contra
Madrid en la gran final.

Por otro lado, los juveniles
sevillanos, Álvaro González,
Juan Pablo Varela y Marcos
González, han vencido  a la
selección de Castilla-La Man-
cha para ser campeones de
España. Asimismo, la selec-
ción andaluza también ha ga-
nado el oro en las categorías
infantil y cadete masculino,
además del juvenil femenino.

El BM Proin Sevilla domina la
playa a través de su cantera

BALONMANO Los jugadores del club sevillano triunfan en la arena, con un campeón del mundo, y tres oros y dos platas en el CESA’25

■ ■ Viendo que la salida de
Johnny Cardoso está al caer, el
Real Betis trabaja desde ya en
un posible sustituto. De hecho,
Fabrizio Romano, también ha
informado sobre el interés que
los verdiblancos tienen en
Morten Fendrup. Se trata de
un centrocampista danés, de
24 años, que milita en el
Genoa italiano. Este futbolista
llegó a la Serie A en 2022 por
una cantidad cercana a los
cuatro millones de euros y este
curso ha jugado 37 partidos,
sumando 3.287 minutos.

Morten Fendrup,
la posible llegada
desde el Genoa

Apunte
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FÚTBOL Fiscalía pide 14 años de prisión para el jeque y sus hijos por apropiación indebida, administración desleal e imposición de acuerdos

El ‘caso Al-Thani’
llega a la apertura
del juicio oral

Vicente Roca
MÁLAGA | El 'caso Al-Thani' en-
tra en una nueva etapa judi-
cial tras años de instrucción.
La jueza María de los Ángeles
Ruiz González, titular del Juz-
gado de Instrucción nº14 de
Málaga, ha dictado un auto
por el que se ordena la aper-
tura del juicio oral contra el
jeque Abdullah Al-Thani, sus
tres hijos —Nasser, Nayef y
Rakan— y cinco exdirectivos
del Málaga CF por su gestión
del club. La causa, que ahora
pasará a la Audiencia Provin-
cial, contempla delitos de es-
pecial gravedad.

El auto también formula

acusación contra las socieda-
des NAS Football SLU y Nassir
Bin Abdullah and Sons SL,
como responsables civiles
subsidiarias. En total, la Fis-
calía solicita 14 años de pri-
sión para el jeque y sus hijos,
acusándolos de un delito con-
tinuado de apropiación inde-
bida, otro de administración
desleal y uno más de imposi-
ción de acuerdos abusivos.

Además de la pena de cár-
cel, la Fiscalía pide que los
acusados sean inhabilitados
para ejercer cargos públicos
durante el mismo periodo.
Todos ellos formaban parte
del Consejo de Administra-

ción del Málaga CF hasta su
destitución en febrero de
2020, momento en el que la
entidad pasó a estar bajo ad-
ministración judicial, figura
que ha sido ratificada nueva-
mente por la jueza en este au-
to.

En cuanto a las consecuen-
cias económicas, la magistra-
da impone una batería de
fianzas que superan los 14 mi-
llones de euros. Estas canti-
dades deben ser abonadas en
un plazo máximo de un día,
en efectivo o mediante aval
bancario. De lo contrario, se
procederá al embargo de
bienes para cubrir las respon-

sabilidades civiles derivadas
de los presuntos delitos.

El desglose de las fianzas
incluye desde fondos utiliza-
dos presuntamente para la
compra de vehículos, hasta
gastos vinculados a lujosas
viviendas como Villa Panora-
ma, inmuebles en Benahavís
o en la calle Marcos de Obre-
gón. Solo por esta última se
exige una garantía de 1,77 mi-
llones de euros. También se
recogen fianzas por présta-

mos camuflados a través de
NAS Football y cuantías di-
rectamente apropiadas por
miembros de la familia catarí.

El auto hace hincapié en
que los acusados no cuentan
con representación legal, por
lo que se les concede un plazo
de tres días para designar
abogado y procurador. En ca-
so de no hacerlo, se les asig-
nará defensa de oficio. Todo
ello deberá notificarse tradu-
cido al árabe a través de comi-

sión rogatoria, ya que residen
en Catar.

El procedimiento también
contempla la obligación de
las sociedades mercantiles
implicadas de asumir parte
de las fianzas si los acusados
no las abonan. NAS Football
deberá garantizar 4,19 millo-
nes de euros, mientras que
Nassir Bin Abdullah and
Sons, 726.700 euros. Las em-
presas actuarán como res-
ponsables subsidiarios.

El jeque Abdullah ben Nasser Al-Thani, durante un juicio. EFE

MONTANTE___ La jueza Mª de los Ángeles Ruiz impone
una serie de fianzas superior a los 14 millones de euros

FÚTBOL SALA Segunda División B - Grupo 5

Jesulito, una
temporada
más en el CD
Virgili Cádiz

V. C.
CÁDIZ | El CD Virgili Cádiz ha al-
canzado un acuerdo para la
renovación del ala Jesús An-
tonio Solano Otero, conocido
deportivamente como Jesuli-
to, quien continuará vincula-
do al club en el que se formó y
al que regresó en la tempora-
da 2024-2025.

Jesulito, natural de Cádiz y
nacido el 21 de noviembre de
1989, ocupa la posición de ala

y ha sido internacional con la
Selección Española de fútbol
sala. Su carrera comenzó en
el CD Virgili Cádiz, donde fue
campeón de España en cate-
goría cadete durante la tem-
porada 2004-2005 y distingui-
do como mejor jugador anda-
luz de dicha categoría en
2005. En la temporada 2006-
2007 logró el ascenso a Se-
gunda División de Fútbol Sala
con el primer equipo.

Tras su etapa inicial en el
conjunto gaditano, su trayec-
toria se desarrolló en clubes
de la Primera División de Es-
paña, Italia y Francia. Ha mi-
litado en el Fútbol Sala Naza-
reno, CD Xota Navarra, Real
Rieti C5 (Italia), Luparense C5
(Italia), O Parrulo Ferrol FS,
Napoli C5 (Italia), CD Córdoba
Futsal Patrimonio de la Hu-
manidad, KB United (Fran-
cia) y Mantova C5 (Italia).

En la temporada 2024-2025,
Jesulito regresó al CD Virgili
Cádiz, asumiendo un papel
destacado en el equipo y ejer-
ciendo la capitanía.

El director deportivo del CD
Virgili Cádiz, Álex del Amor,
ha valorado la renovación del
jugador destacando que “su
continuidad representa un
paso firme en la consolida-
ción del proyecto deportivo”.
“Su compromiso y trayectoria

enriquecen al equipo. Esta-
mos muy satisfechos de se-
guir contando con él”.

Y también hay noticias en
la cantera del club, que incor-
pora a Miguel Sánchez Alon-
so como nuevo entrenador
del equipo juvenil en 1ª Divi-
sión Andaluza de Fútbol Sala. 

Miguel Sánchez Alonso
(Cádiz, 20 de abril de 1965) re-
gresa al banquillo del club ga-
ditano en la que será su cuar-

ta etapa, en una trayectoria
ampliamente vinculada al
fútbol sala de formación.

En esta nueva etapa, el en-
trenador gaditano recalcó
que su llegada responde a un
proyecto centrado en el des-
arrollo formativo de los juga-
dores y señaló que este equi-
po juvenil tiene como meta
principal preparar futbolistas
que puedan llegar al primer
equipo. El grueso de la planti-
lla estará integrado por juga-
dores de primer y segundo
año, lo que permitirá trabajar
con ellos a largo plazo. Reco-
noció que competirán, pero
dentro de un marco formati-
vo. “Me sentiría plenamente
realizado si alguno de los jó-
venes del equipo juvenil de-
buta con el primer equipo la
próxima temporada de la ma-
no de Juan Carlos Gálvez por-
que ese es el objetivo por el
que vuelvo”, apunta.

Sánchez aplicará su méto-
do habitual, el que le ha lleva-
do a tener una trayectoria exi-
tosa en el fútbol sala gadita-
no: “He tenido la suerte de
contar con jugadores compro-
metidos y con ganas de
aprender, muy humildes y
que se han dejado enseñar, lo
que hace de la formación una
labor mucho más fácil”, dice.

Jesulito, todo un lujo y espectáculo en la pista para el CD Virgili Cádiz, seguirá en el equipo. CD VIRGILI CÁDIZ

COMPROMETIDO___ eguirá vinculado
al club en el que se formó y al que
regresó en la temporada 2024-2025 



Emaná refuerza el
ataque del Xerez DFC

Emaná, durante un partido de su etapa en el Águilas FC.

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC sigue tra-
bajando en la confección de
su plantilla, que va tomando
forma para la próxima tempo-
rada 2025/2026 en Segunda
Federación. La dirección de-
portiva dirigida por Antonio
Bello se encuentra a pleno
rendimiento, a pesar de que
son ya unos días sin producir-
se ningún tipo de movimiento
después de las diferentes sali-
das, renovaciones y fichajes
que ha ido anunciando el club
en las últimas semanas.

Este miércoles el club hizo
oficial el fichaje de Stephane
Emaná, delantero camerunés
que este pasado curso ha ju-
gado en el Salamanca CF UDS
y que es ya un conocido de la
afición en Jerez por su paso
por el Xerez CD. Esta campaña
en el club salmantino ha dis-
putado 28 partidos en el Gru-
po I de Segunda Federación
consiguiendo dos goles en ca-
si 1.800 minutos. 

Tras su paso por el Xerez CD
se marchó a la cantera del
Nástic de Tarragona, jugando
tres temporadas en La Pobla
de Mafumet entre Tercera Di-
visión y Segunda B, dando el
salto en su tercera temporada
al primer equipo con el que ju-
gó en Segunda División. En
Segunda acumuló 30 partidos
con el conjunto catalán antes

de marcharse en mitad de su
tercera temporada al Atlético
de Madrid B, en Segunda B.

De ahí fichó por el Hércules
para estar tres temporadas
más en la categoría de bronce
del fútbol español con los ali-
cantinos, el CD Ebro y el Va-
lencia Mestalla.

En la temporada 2021/2022
recaló en el CD Teruel, en don-
de jugó dos campañas com-
pletas en Segunda Federación
para marcharse al Águilas FC
y jugar un curso justo antes de
fichar por el equipo del que se

acaba de marchar, el Sala-
manca. En Segunda Federa-
ción, categoría en la que mili-
tará este año con el Xerez DFC,
ha jugado 108 partidos en
cuatro temporadas consi-
guiendo 18 goles.

Primer amistoso
La entidad presidida por Se-
bastián Alonso de Medina ya
ha anunciado el primer tor-
neo que jugará en este perio-
do estival. Se trata del XXIX
Torneo de San Roque que or-
ganiza el San Roque de Lepe y

que se disputará en el Estadio
Ciudad de Lepe el próximo 2
de agosto. Además de los au-
rinegros y los azulinos dispu-
tará también este compromi-
so amistoso el CD Extremadu-
ra, equipo recién ascendido a
Segunda Federación y que
podría ser rival de los xerecis-
tas en el Grupo IV de la com-
petición.

El torneo tendrá un formato
de triangular con tres parti-
dos de 45 minutos. Los azuli-
nos jugarán el segundo y ter-
cer partido.

FÚTBOL  Los azulinos jugarán el XXIX Trofeo de San Roque el 2 de agosto en Lepe

FICHAJE___ El club hizo ayer oficial la incorporación del futbolista camerunés,
que ha jugado esta temporada en el Salamanca CF UDS, en Segunda RFEF

Deportes  | Jerez + Jaén
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ATLETISMO Ya hay más de 500 inscritos

JEREZ | Este miércoles se pre-
sentó la XXIX Media Maratón
‘Ciudad de Jerez’ 2025, que se
disputará el domingo 19 de
octubre, a partir de las 10 ho-
ras, con salida de la avenida
Alcalde Álvaro Domecq y lle-
gada en el Estadio Municipal
de Chapín. Se espera que sea
un gran éxito de participa-
ción. De hecho, sin haberse
presentado de manera ofi-
cial, la carrera ya tenía más
de 500 inscritos. La inscrip-
ción estará abierta hasta el 28
de septiembre y se puede rea-
lizar en la web mediamara-
tonciudaddejerez.com.

Una prueba de 21 kilóme-
tros dirigida a corredores, afi-
cionados y profesionales.
“Pero es también una prueba
inclusiva para deportistas
con diversidad funcional.
Siempre debemos tener espa-
cio para que todo el mundo
participe en todas las activi-
dades de nuestra ciudad. Je-
rez es un ciudad inclusiva,
acogedora y una ciudad que
le importan las personas”,

destacó el delegado de Depor-
tes José Ángel Aparicio.

Sobre los objetivos de la
prueba, manifestó que el pri-
mero es el fomento de la acti-
vidad física, “pero también
atraer turismo deportivo a
nuestra ciudad. Esta carrera
va a ser un dinamizador de la
economía local, porque creo
que va a haber un retorno
económico muy importante
para la ciudad; esta carrera es
un escaparate importante de
la ciudad”. Y añadió que “es-
ta Media Maratón de Ciudad
de Jerez es una oportunidad
para vender las excelencias
que tiene nuestra tierra”.

La carrera va a discurrir por
puntos emblemáticos de la
ciudad, “como pueden ser la
Real Escuela Andaluza de Ar-
te Ecuestre, la plaza de toros,
el Centro Histórico o la calle
Larga, cerca del Mercado de
Abastos, que es la imagen del
cartel y la camiseta conme-
morativa de este año, porque
queremos hacer un guiño al
140 aniversario”, explicó.

La Media Maratón
se celebrará el 19
de octubre

Presentación de la Media Maratón, este miércoles. JEREZ.ES

Fran Cano
JAÉN | Fue una de las imágenes
del ascenso el pasado domin-
go. El Real Jaén ya era equipo
de Segunda RFEF y sobre el
verde lloraba Fernando, arro-
pado por familiares y aficio-
nados. La entidad ha hecho
oficial el adiós del delantero,
quien este año no ha tenido
un papel particularmente
protagonista.

El cariño hacia el futbolista
quedó demostrado en medio
del ambiente mágico que vi-
vió el Nuevo Estadio Munici-
pal de La Victoria, tras el
triunfo, con remontada in-
cluida, ante el Atlético Cen-
tral. Fernando recibió la feli-
citación de hinchas que se
acercaron a saludarlo y a sa-
carse fotos con él, mientras
otros compañeros eran man-

teados y el campo registraba
un aspecto familiar deudor de
la alegría del momento. 

“Le deseamos toda la suer-
te del mundo en su nueva eta-
pa profesional y personal, y le
agradecemos la entrega, el
compromiso y todos los mo-
mentos que nos has regalado
durante toda tu estancia en el
club”, señalan desde el Real
Jaén, orgullosos de las presta-

Dalton o Agus Alonso— y al
mismo tiempo buscar refuer-
zos en el mercado.

La ciudad acumula días de
euforia después de la fiesta
en el estadio y en las calles
del Santo Reino. El club ya
piensa en el futuro inmediato
y en breve anunciará la cam-
paña de abonados, una vez el
Consejo de Administración se
reúna. 

Hay ilusión en la parroquia
blanca, también en la enti-
dad, reforzada tras el ascen-
so, y seguro que habrá movi-
mientos en el mercado estival
con un nuevo desafío en el
horizonte. 

La emoción que adelantó el 
adiós de Fernando del Real Jaén

FÚTBOL El Real Jaén oficializa la desvinculación del delantero sevillano, quien ha vivido varias etapas en La Victoria

Fernando, en La Victoria. FRAN CANO

da etapa como efectivo blan-
co. Este año ha disputado
1.224 minutos, repartidos en
34 partidos. Ha cantado gol
en 7 ocasiones.

La llegada del mercado
Justo después de materializar
el salto de categoría, Manolo
Herrero, técnico del Real
Jaén, abordó la necesidad de
ser más exigentes. Sin decirlo
expresamente, el preparador
es consciente de que será ne-
cesario mantener el bloque
de los jugadores que tienen
contrato —Óscar Lozano, Mi-
gue García, Juan Cámara, Ser-
gio Rodríguez, Mauro, Awusi,

ciones del 9.
El jugador sevillano llegó al

Real Jaén en noviembre de
2023, cuando vivió su segun-
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Investigan la agresión homófoba
ocurrida tras el Orgullo de Jaén

SUCESOS  Fernández insiste en que no se tolerará “ni una sola agresión” motivada por el rechazo a la diversidad o la orientación sexual          P18

DELEGADO___ Pedro Fernández  asegura que las autoridades trabajan para localizar a los presuntos agresores,
actuando con “cautela” para esclarecer los hechos y, de confirmarse, proceder a su puesta a disposición judicial
RESPALDO___Asociaciones y partidos políticos de Jaén muestran su repulsa hacia esta agresión homófoba

El IES Santa Catalina
eleva sus protestas

La sede de la Delegación de Educación ha
sido testigo de la concentración llevada a

cabo ante el anuncio de suprimir una línea
de un ciclo formativo que se imparte en el

IES Santa Catalina de Alejandría P19 CCOO

edición conjunta
Andalucía

■ El presidente de la Junta, Juanma Moreno, dice
que será “lo antes posible”, sin dar fechas, y el
equipo de Gobierno de PSOE y JM+ le acusan de
dilatar su funcionamiento  P19

Tensión por el tranvía
ante la incertidumbre
de su puesta en marcha

■ Ambiciosa iniciativa formativa destinada a mejorar la empleabilidad
de 840 personas desempleadas en Jaén y municipios cercanos como
Mancha Real, La Guardia, Torredelcampo o Los Villares P19

Imefe lanza Atenea: formación
para 840 personas desempleadas
Las inscripciones para los cursos estarán abiertas hasta el 18 de julio 

La Junta reafirma su compromiso
con el colectivo LGTBI P2

Orgullo
Actualidad  |  Andalucía



Cae una red
de tráfico de
cocaína que
usaba armas
de guerra

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Guar-
dia Civil ha desmantelado
una de las organizaciones
criminales más activas dedi-
cadas al narcotráfico de co-
caína a través del río Guadal-
quivir. Esta operación se ha
realizado en tres fases que ha
acabado con la detención de
17 personas, entre ellas los lí-
deres del grupo. En total se
han realizado 15 registros en
inmuebles de Sevilla y Mála-
ga.

La operación ha concluido
tras una investigación de
más de un año que comenzó
con la incautación de 7.000
kilos de cocaína y la deten-
ción de tres personas que in-
gresaron en prisión.

La segunda fase se des-
arrolló con dos nuevas deten-
ciones. En la última fase han
sido detenidas 12 personas
en 13 registros en las locali-
dades sevillanas de Dos Her-
manas, Coria del Río, Los Pa-
lacios, Sevilla capital y en
una vivienda en Málaga.

Tras su puesta a disposi-
ción judicial se ha decretado
el ingreso en prisión de cua-
tro de ellas, otras seis han
quedado en libertad bajo
fianza y dos en libertad con
cargos. La red operaba de for-
ma meticulosa y con una es-
tructura jerárquica sólida
con sus miembros organiza-
dos en ramas con funciones
diferenciadas.

NARCOTRÁFICO

Actualidad CONSEJO DE GOBIERNO

La Junta autoriza los 15,49
millones adicionales para
las universidades públicas

ANDALUCÍA
El Consejo de Gobierno de la Junta ha autorizado este
martes una modificación presupuestaria que permi-
te a la Consejería de Universidad, Investigación e In-
novación inyectar en este ejercicio 15,49 millones de
euros adicionales al sistema público universitario pa-
ra su financiación extraordinaria.

IGUALDAD Con motivo de la celebración del Día Internacional del Orgullo Lgtbi el próximo domingo 28 de junio

Una bandera arco ris ondea durante la celebración del Día Internacional del Orgullo Lgtbi . JUNTA DE ANDALUCÍA

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Conse-
jo de Gobierno aprobó ayer
una declaración institucional
con motivo del Día Internacio-
nal del Orgullo Lgtbi, que se
celebra el próximo 28 de ju-
nio. En el texto, la Junta de An-
dalucía ha reafirmado su
“compromiso” con la defensa
de los derechos del colectivo y
la promoción de políticas pú-
blicas que “garanticen la
igualdad, la dignidad y el res-
peto a la diversidad”.

Además, la Junta destacó
ayer en una nota de prensa los
avances logrados en las últi-
mas décadas, pero advirtió de
que aún persisten situaciones
de discriminación y violencia
por razón de orientación se-
xual o identidad de género.
Por ello, subtara la importan-
cia de “seguir trabajando des-
de la sensibilización, la for-
mación y el acompañamiento
para consolidar una Andalu-
cía más libre y diversa”.

En el texto íntegro de la De-
claración Institucional por el
Día Internacional del Orgullo
Lgtbi, el Gobierno andaluz
traslada que, con motivo de
esta efeméride que conmemo-
ra el aniversario de aquel 28
de junio de 1969, “en el que las
personas gais, lesbianas, bi-
sexuales y transexuales se le-
vantaron en la revuelta de Sto-
newall, en la ciudad de Nueva

York”, la Junta quiere expre-
sar su compromiso con el im-
pulso de políticas en defensa
de los derechos de este colec-
tivo. A su juicio, los avances
conseguidos en las últimas
décadas en el reconocimiento
de los derechos y libertades
de las personas Lgtbi “deben
congratularnos como mues-
tra de una sociedad plural,
abierta y tolerante, respetuo-
sa con la diversidad”.

“Todas las personas, indis-

tintamente de su condición
sexual, merecen ser tratadas
con dignidad y respeto y los
poderes públicos tenemos el
deber de desplegar todos los
esfuerzos para erradicar la
discriminación por razón de
orientación sexual e identi-
dad de género, y por evitar
cualquier tentación de dar un
paso atrás”, defiende la Junta.

En este sentido, afirma que
las políticas públicas andalu-
zas para la sensibilización so-

cial, la formación y el acom-
pañamiento a las personas
Lgtbi “son buena muestra de
la defensa del Gobierno anda-
luz por la justicia y la liber-
tad”. Según detalla, este año,
además, “hemos reconocido
por vez primera a 66 entida-
des e instituciones como Es-
pacios Libres de LGTBIfobia
con el fin de visibilizar estos
entornos que representan es-
pacios de paz para estas per-
sonas en las ocho provincias”.

El trabajo de la Junta de An-
dalucía en defensa de los de-
rechos de las personas Lgtbi
constituye -destaca- una
apuesta “decidida por la con-
vivencia pacífica y la diversi-
dad” y celebrar esta jornada
histórica del 28 de junio “no
debe hacernos olvidar que
muchas personas siguen pa-
deciendo cada día discrimina-
ción por razón de su orienta-
ción e identidad de género y
sufriendo el odio que generan
prejuicios y estereotipos”.

“Hombres y mujeres LGTBI
siguen padeciendo cada día
discriminación en los espa-
cios públicos y en su entorno
familiar y social. Más de se-
tenta naciones tienen aún en
vigor leyes que criminalizan
las relaciones consentidas en-
tre personas del mismo sexo,
pudiendo ser perseguidas,
enjuiciadas y encarceladas
con grave riesgo de sus pro-
pias vidas”, expone.

Finalmente, el Gobierno
andaluz ha puesto de mani-
fiesto su apuesta por trabajar
“sin descanso por una socie-
dad más inclusiva y tolerante”
donde todas las personas
puedan desarrollarse plena-
mente “en condiciones de dig-
nidad, respeto y seguridad y
hacer de Andalucía una tierra
de libertad, igualdad y diver-
sidad”.

La Junta reafirma su compromiso con el
colectivo Lgtbi y la defensa de la igualdad
RESPALDO___El Consejo de Gobierno aprueba una declaración institucional en la que apuesta por
políticas públicas para erradicar la discriminación por orientación sexual e identidad de género 
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FACTURAS FALSAS La agencia, tras haber detectado un “llamativo incremento en el presupuesto”, puso el caso en manos de la Fiscalía

La Agencia Pública de Educación reclama a una
empresa de transporte en Cádiz 350.000 euros
CÁDIZ. EUROPA PRESS | La Agencia
Pública de Educación (APAE)
ha informado de que, ante
“un llamativo incremento en
el presupuesto” de transpor-
te escolar en la provincia de
Cádiz en el curso escolar 22-
23, abrió una investigación
en mayo de 2023 que se sal-
dó, de momento, con el des-
pido de un trabajador su-
puestamente implicado y lle-

vando el caso a la Fiscalía
por indicios de delito.

Según ha explicado la
Consejería a Europa Press,
ante la información adelan-
tada por El País sobre factu-
ras falsas, en mayo de 2023
la Agencia Pública de Edu-
cación (APAE) abrió diligen-
cias preliminares por la tra-
mitación irregular de expe-
dientes de contratación de

transporte escolar en la pro-
vincia de Cádiz en el curso
escolar 22-23 y como medida
cautelar el trabajador fue
suspendido de empleo y
sueldo.

Estas diligencias fueron
abiertas porque la agencia
había detectado un “llamati-
vo incremento” en el presu-
puesto que dio paso a la in-
vestigación que llevó a cabo

un técnico de APAE en la Ge-
rencia de Cádiz. A partir de
ahí se abren las diligencias y
en noviembre de 2023 la
Agencia Pública de Educa-
ción despide al trabajador
implicado después de incoar
un expediente disciplinario
por faltas muy graves.

Según ha indicado, la
Agencia Pública de Educa-
ción puso en conocimiento

del caso a la Intervención
General de la Junta, que a su
vez lo trasladó a la Fiscalía
por indicios de delito. Ade-
más, ha señalado que tam-
bién la agencia ha traslada-
do a la Unidad Central de
Delincuencia Económica y
Fiscal de la Policía (UDEF)
la documentación que ha re-
querido sobre el caso.

Finalmente, la Agencia
Pública de Educación ha ex-
plicado que ha reclamado a
la empresa, mediante reso-
lución de nulidad de los
contratos afectados (15 de
marzo de 2015), las cantida-
des percibidas de forma irre-

gular, que ascienden a
351.396 euros, además de
25.235 euros al trabajador,
que supone la cantidad co-
rrespondientes al periodo
de suspensión de empleo y
sueldo.

Según ha adelantado El
País, la irregularidad conta-
ble afecta a varias rutas de
transporte escolar en la pro-
vincia gaditana, entre ellas
dos con centros escolares de
Chiclana, “prestándose el
servicio una única vez, pero
abonándose repetidamente
a través de los diferentes ex-
pedientes con la misma em-
presa”.
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ALIANZA ATLÁNTICA Sánchez saca pecho del acuerdo con OTAN y reitera que España solo gastará el 2,1% del PIB

LA HAYA.  EUROPA PRESS | El presi-
dente de Estados Unidos, Do-
nald Trump, amenazó ayer a
España con represalias co-
merciales por no comprome-
terse con el gasto militar del
5% del PIB en el marco de la
cumbre de la OTAN en La Ha-
ya.

“España es terrible, lo que
han hecho, son el único país
que no pagará al completo”,
aseguró el mandatario esta-
dounidense en rueda de
prensa al término de la cum-
bre de la OTAN en la que to-
dos los aliados suscribieron
elevar el gasto en Defensa al
5%, pero en la que España in-
siste en su propia senda de
gasto ajustada a completar
los objetivos militares de la
OTAN.

Según Trump, la economía
de España va bien pero po-
dría torcerse si “algo malo su-
cede”, punto en el que avisó
que le hará “pagar doble” y el
país “devolverá” con comer-
cio la falta de inversión mili-
tar. “No voy a permitirlo. Es
injusto”, añadió, tras reiterar
que España “es el único país
de todos los países que se nie-
ga a pagar” su parte en el se-
no de la OTAN. Para Trump la
actitud de España responde a
que quieren aprovecharse de
la inversión del resto de alia-
dos. “Pero tendrán que devol-
vérnoslo con el comercio”, re-
machó sobre la posición del
presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez.

El presidente de EEUU, Donald Trump, en rueda de prensa durante la Cumbre de la OTAN. MARTIJN BEEKMAN/NATO/DPA

Cerdán declara
8.000 euros
menos, pero
menos deuda
y más IRPF

MADRID. EUROPA PRESS | El que
fuera último secretario de Or-
ganización del PSOE, Santos
Cerdán, que dimitió tras ver-
se implicado en la presunta
trama de comisiones de Kol-
do García y el exministro José
Luis Ábalos, deja el Congreso
con menos dinero en su
cuenta corriente, concreta-
mente 8.000 euros menos
que cuando tomó su escaño
en agosto de 2023, pero des-
pués de haber amortizado
14.000 euros de sus créditos,
haber ingresado más dinero y
haber pagado más a Hacien-
da. Así figura en la declara-
ción de bienes y rentas que
presentó la pasada semana
tras renunciar al escaño, co-
mo obliga la legislación a los
parlamentarios y altos car-
gos.

Si al tomar posesión de su
escaño en julio de 2023 decla-
ró poseer una libreta de aho-
rros con 55.320 euros, en esta
última declaración, ahora se-
ñala que esa cantidad se ha
reducido a 47.000 euros.

Eso sí, también hace cons-
tar que ha amortizado algo
más de 14.300 euros en los
dos créditos que sigue te-
niendo pendientes, uno hi-
potecario que pesa sobre su
vivienda y otro que contrato
para comprarse el coche Vol-
vo que posee: antes debía
42.900 euros y a su salida del
Congreso le queda una deuda
de 28.550 euros. Además,  el
IRPF declarado ha subido de
15.728,79 euros a 26.237,24 en
un año y medio

Trump amenaza a España con represalias
por no comprometerse con el 5% en defensa
LOS TÉRMINOS__ Los miembros acuerdan aumentar su inversión hasta el 5% de aquí a 2035,
dedicando al menos el 3,5% a inversión militar pura, con el 1,5% en gasto relativo a seguridad

CONGRESO

Un hombre mata a su
mujer y a su hijo de 3 años
VALENCIA. EUROPA PRESS | Agentes
de la Policía Nacional y Poli-
cía Local detuvieron en la ma-
ñana de ayer en la localidad
de Algemesí (Valencia) a un
varón de 34 años tras presun-
tamente matar a su mujer y su
hijo de tres años de edad. Los
hechos, según explican fuen-
tes policiales, ocurrieronso-
bre las seis de la mañana,
cuando los agentes fueron co-
misionados por el 112 a un do-

micilio tras recibir una “lla-
mada por una discusión fami-
liar”. Rápidamente, patrullas
de seguridad ciudadana se
desplazaron al lugar, y pudie-
ron comprobar los falleci-
mientos.

Los policías, junto a perso-
nal sanitario, practicaron ma-
niobras de reanimación al
menor, pero, desgraciada-
mente no pudieron salvarle la
vida.

TRIBUNALES Se espera que hoy mismo dicte sentencia avalando la polémica norma SUCESOS  El presunto autor ha sido detenido

La mayoría progresista del TC ve
constitucional la amnistía al ‘procés’
MADRID. EUROPA PRESS | La mayo-
ría progresista del Tribunal
Constitucional (TC) despejó
ayer los últimos escollos de
la deliberación sobre el re-
curso presentado por el PP
contra la amnistía al procés,
concluyendo que se trata de
una ley constitucional, por
lo que se espera que hoy jue-
ves llegue la sentencia, ava-

lando la polémica norma,
según informan fuentes ju-
rídicas a Europa Press.

Las fuentes consultadas
indican que en la sesión ple-
naria de ayer los magistra-
dos esrudiaron si esta ley de
amnistía respeta la Carta
Magna y que la mayoría pro-
gresista ha concluido que
así es, ventilando igualmen-

te el último bloque -sobre
las impugnaciones contra
artículos concretos-, por lo
que se espera que en la últi-
ma sesión, la prevista para
este jueves, se formalice la
votación de una sentencia
que valide lo esencial de la
ley.

Concluyen de esta forma
las deliberaciones del Pleno

monográfico que comenzó
el pasado lunes y que a lo
largo de esta semana ha des-
cartado presentar una cues-
tión prejudicial al Tribunal
de Justicia de la UE (TJUE),
ha determinado que la
Constitución no prohíbe las
leyes de amnistía y, final-
mente, que la amnistía al
procés es válida.

Así avanzó que “negociará
directamente” con España,
aunque insistió en que “van a
pagar más dinero de esta ma-
nera” recalcando así que es el
peaje por no sumarse al
acuerdo general de la OTAN.

La cumbre en La Haya se
planteaba con un único tema,
definir la trayectoria de gasto
para la próxima década, con-
texto en el que los líderes
aliados han acordado au-
mentar la inversión militar

hasta el 5% de aquí a 2035, si-
guiendo el umbral que exigía
Washington.

Pese a la declaración de la
cumbre, Sánchez insistió en
que España podrá seguir su
propia ruta soberana de in-
versión, a pesar de que el do-
cumento final firmado por los
líderes recoge el compromiso
de llegar al 5% en el año 2035,
dedicando al menos el 3,5% a
inversión militar pura, con el
1,5% en gasto relativo a segu-

ridad.
El presidente del Gobier-

no, Pedro Sánchez, por su
parte, calificó de “éxito” el
acuerdo alcanzado por los
aliados de la OTAN y reitera
que España solo gastará el
2,1% del PIB en defensa y
además lanzó un dardo al lí-
der de la oposición, Alberto
Núñez Fijóo, al señalar que
hubiera transigido con el
“absoluto error” de compro-
meter el 5%.

MADRID. EUROPA PRESS | Tras el
acuerdo alcanzado por los lí-
deres aliados, el PP ha carga-
do tanto contra Pedro Sán-
chez como contra Donald
Trump. En primer lugar, el PP
ha subrayado que el jefe del
Ejecutivo “se ha comprometi-
do con la filosofía de rearme
de la OTAN y con el 5% del PIB
a gasto en Defensa en un má-
ximo de diez años”. A su en-
tender, busca “calmar a sus
socios diciendo que ha enga-
ñado a la Alianza Atlántica y
que solo pagará el 2,1%”, se-
gún fuentes populares. “Sus
cómplices parlamentarios
consienten sus mentiras, pero
el Partido Popular, no”, aña-
dió. A renglón seguido, el PP
reprochó a Trump sus decla-
raciones contra España. “El
Partido Popular tampoco con-
siente las amenazas a España
del presidente de Estados
Unidos. Y menos si pretende
utilizar a los productores de
nuestro país para vengarse de
la insolidaridad del presiden-
te del Gobierno”, afirmó.

Por todo ello, el PP dijo que
no estaba “ni con el presiden-
te que miente ni con el presi-
dente que amenaza”.

El PP, “ni con el
que miente ni
con el que
amenaza”



COMPLEJO DE ALTADIS La calle Juan Sebastián Elcano se encuentra en la última fase de reurbanización y abrirá a principios de julio 

Vera Sevilla abrirá la zona sur
de oficinas a finales de este año

Carmen del Toro
SEVILLA | El complejo Vera Sevi-
lla comenzará a abrir parcial-
mente en este 2025 con la fi-
nalización de las obras de la
zona sur, los edificios Rama 1,
2, y 3 que albergarán las ofici-
nas, y a principios de julio se
abrirá al tráfico la calle Juan
Sebastián Elcano cuando
concluya la reurbanización.

Así lo ha avanzado el Ayun-
tamientos tras la visita reali-
zada por el alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, a las obras de
Altadis, destacando que
“avanzan a muy buen ritmo”
y que “tras 20 años de blo-
queo, la reactivación de la zo-
na de Altadis empieza a ser
una realidad. Con proyectos
como Vera, Sevilla avanza ha-
cia un nuevo modelo de ciu-
dad con más zonas verdes,
más servicios, más empresas
y más zonas de ocio”. 

En cuanto a los plazos y el
estado de las obras, Josep Ma-
ría Farré, presidente de KKH
Property Investors, ha trasla-
dado que el “proyecto está
muy avanzado” y que están
en mitad de la fase constructi-
va. Así, ha adelantado que a
final de este año 2025 “tendre-
mos ya la parte sur del com-
plejo terminada e inaugura-
da, que son los edificios de
oficinas que dan al río”, refi-
riéndose a los edificios Rama
1,2 y 3, mientras que la calle

José de Elcano estará conclui-
da a principios de julio.

Sobre el parque del Jardín
de las Cigarreras, “los jardi-
nes públicos se terminan
también a final de este año. O
sea, a final de este año tendre-
mos ya inaugurada la mitad
del complejo y el resto del
complejo, el hotel, el edificio
principal, el cubo y la pasare-
la peatonal se terminarán du-
rante 2026”, ha asegurado Fa-
rré.

Con una inversión de 250

millones de euros, el primer
edil ha resaltado que “esta zo-
na estará dotada de un gran
espacio libre con 437 árboles,
una pasarela peatonal sobre
el río, y, una vez inaugurado,
creará en torno a 900 empleos
nuevos en la ciudad”. Según
los datos facilitados por el
Ayuntamiento, las obras es-
tán generando “en torno a
300-400 empleos diarios en
la ciudad, unos puestos de
trabajo que se espera se tripli-
quen en 2026 llegando a los

1200-1400 empleos diarios”.
Sanz ha apuntado que el

proyecto “contribuirá tam-
bién a resolver la falta de
aparcamiento que hay en esta
zona de Sevilla, puesto que
contará con tres nuevos apar-
camientos que darán lugar a
521 plazas de aparcamiento -
dos de ellos subterráneos y
otro en superficie-”.

Sobre Juan Sebastián Elca-
no, donde se renuevan todas
las redes de abastecimiento y
saneamiento en coordinación

con Emasesa, ha apuntado
que contará con nuevos ace-
rados, aparcamientos en su-
perficie, alumbrado público
renovado, nueva vía ciclista -
como alternativa a la de la ca-
lle Asunción-, recorridos pea-
tonales accesibles y nuevos
espacios dotados con ele-
mentos de jardinería, zona in-
fantil renovada y nuevo mo-
biliario urbano.

Entre los trabajos de cons-
trucción y recuperación de
edificios que se están llevan-
do a cabo en Vera Sevilla y
que se destinarán a oficinas,
ya se trabaja en la rehabilita-
ción de dos de los edificios
protegidos del complejo fa-
bril y se construye un tercero
de planta nueva que tienen
prevista su finalización a
principios del próximo año. 

El edificio conocido como
el Cubo se rehabilitará para
destinarlo a equipamiento
privado y servicios terciarios.
Además, la Casa del Guarda y
el edificio de antiguas vivien-
das de los ingenieros de la fá-
brica de tabacos serán desti-
nados a equipamiento públi-
co para la ciudad.

Vera Sevilla contará con
50.000 m2 que dará lugar a un
gran espacio público dotado
con zonas verdes, hotel, res-
taurantes, comercios, edifi-
cios de oficinas y equipa-
mientos públicos y privados. 

La visita del alcalde y los responsables de KKH a las obras del futuro complejo Vera Sevilla. AYTO

VISITA___Sanz constata, junto a los responsables de KKH, que las obras “avanzan a muy buen
ritmo”  PLAZOS___Los jardines abren este año y el resto del complejo hotelero y de ocio, en 2026

SEVILLA. C. T. | La Asociación de
Vecinos Los Remedios SOS
41011 ha solicitado al Ayunta-
miento de Sevilla que, apro-
vechando la reapertura de la
calle Juan Sebastián Elcano y
el carril bici que “sustituye” al
de la calle Asunción, que eli-
mine todas las señalizaciones
existentes en esta calle peato-
nal referentes al tránsito de
bicicletas y las sustituya por
otras que refleje que es una
“zona excluida al tráfico”,
además de eliminar todo ves-
tigio del carril en la calle.

Según el escrito registrado
el pasado lunes en el Distrito,
la asociación entiende que la
calle Asunción nunca ha sido
totalmente peatonal y que “se
ha convertido a lo largo de los
años en una pista de carreras
de diversos tipos de vehícu-
los”, por lo que reclaman el
fin del carril bici en la vía y la
prohibición expresa de circu-
lación de cualquier otro vehí-
culo.

Además, consideran “im-
portantísimo montar un ser-
vicio de Policía Local con in-
tervención de vehículos, si
procediese por las infraccio-
nes”, la única forma, entien-
den de que la calle Asunción
sea realmente peatonal y de-
je, desde 2009, de ser “una
pista de carreras para bicicle-
tas, patinetes, triciclos y, a ve-
ces, hasta automóviles”.

La eliminación del carril bi-
ci de Asunción ha sido uno de
los caballos de batalla de esta
asociación desde que comen-
zó su andadura en 2021.

Piden que
Asunción sea
“zona
excluida al
tráfico”

CUMBRE DE LA ONU El Ayuntamiento informa de nuevas restricciones marcadas por el dispositivo de seguridad del Ministerio del Interior

Cortes de tráfico en el centro y retirada de veladores
SEVILLA. C. T. | La celebración de
la IV Conferencia Internacio-
nal sobre la Financiación pa-
ra el Desarrollo de Naciones
Unidas se celebrará en Sevilla
entre el 30 de junio y el 3 de ju-
lio no sólo condicionará la
movilidad en Sevilla Este,
donde se ubica Fibes, sino
que también afectará a diver-
sas zonas del centro e incluirá
retirada de veladores.

Así lo ha informado el
Ayuntamiento de Sevilla, que
remite al diseño del plan de

movilidad establecido si-
guiendo las directrices de la
Secretaría de Estado de Segu-
ridad del Ministerio del Inte-
rior y que podría sufrir modi-
ficaciones, aunque el Consis-

torio asegura que informará
puntualmente de cualquier
cambio.

De esta forma, se podrán
producir restricciones de
aparcamiento y cortes de trá-
fico en el entorno del casco
histórico en los accesos a las
calles La Rábida desde Paseo
de las Delicias, San Fernan-
do, Palos de la Frontera desde
la Glorieta de San Diego; y en
el entorno de la calle Dueñas.

Además, se anulará la en-
trada y salida de la Universi-

dad por la puerta que da a Pa-
los de la Frontera, al parking
Avenida de Roma y Torre de la
Plata, y se restringirán los ac-
cesos a las calles San Grego-
rio, Contratación, Santo To-
más y Santander.

Las restricciones también
afectarán a los veladores en
zonas sensibles del centro
que, por motivos de seguri-
dad, tendrán que proceder a
su retirada. Así, la medida
afectará a los situados en la
Plaza de la Encarnación, jun-

to a la calle Alcázares; García
Tassara y calle Murillo del 29
de junio al 03 de julio; los de
las calles San Gregorio, Plaza
de la Contratación, Miguel de
Mañara, Santo Tomás y Plaza
Adolfo Rodríguez Jurado del
29 de junio al 1 de julio; del 29
al 30 afectarán a los bares de
Doña María Coronel y Mata-
hacas; y los situados en la
Plaza de San Francisco y su
entorno (desde Entrecárceles
a Hernando Colón), deberán
retirar todos sus elementos de
las terrazas de veladores, tan-
to en la plaza como en el ace-
rado, desde el 30 de junio al 1
de julio.

Estarán cerrados los
aparcamientos de la
Avenida de Roma y
Torre de la Plata, y el
acceso a la Universidad

■ ■ El Plan Especial de
Seguridad diseñado por la
Secretaría de Estado de
Seguridad del Ministerio de
Interior  incluye el despliegue
de 5.903 policías nacionales y
1.819 guardias civiles.

7.722 agentes en el
dispositivo policial

Apunte
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Sevilla  | Provincia

SECTOR MINERO Paradela dice que se cumplen “con creces” los objetivos de su Consejería, establecidos en el 20%

Las lluvias
dejaron un
nuevo
vertido tóxico
en el Agrio

SEVILLA | Un reciente estudio
científico elaborado por un
equipo multidisciplinar de la
Universidad de Sevilla, lide-
rado por el profesor de Ecolo-
gía Jesús M. Castillo, ha docu-
mentado un episodio de con-
taminación masiva por dre-
naje ácido de mina proceden-
te de las escombreras de la
Mina de Aznalcóllar tras las
lluvias registradas en marzo,
según expone la US.

El equipo científico recla-
ma la realización urgente de
estudios detallados para es-
clarecer el destino y los efec-
tos de los metales proceden-
tes de la Mina de Aznalcóllar
en el Guadiamar, las maris-
mas de Doñana y el Estuario
del Guadalquivir. Asimismo,
exigen una actuación inme-
diata de la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir y
la Junta para frenar la conta-
minación y evitar que la si-
tuación se agrave ante la posi-
ble reapertura de la mina, y
de la Fiscalía de Medio Am-
biente, ante el “daño ambien-
tal evidente”.

El estudio alerta sobre el
vertido de aguas ácidas con
altas concentraciones de me-
tales potencialmente tóxicos
que han desencadenado una
elevada mortandad de peces
en el contra-embalse del río
Agrio y continúan contami-
nando los ríos Agrio, Guadia-
mar (Quema) y Guadalquivir,
así como espacios protegidos
como el Corredor Verde del
Guadiamar y el Espacio Pro-
tegido de Doñana. 

AZNALCÓLLAR

La producción minera llegará al
32% de capacidad con Los Frailes

SEVILLA | El consejero de Indus-
tria, Energía y Minas, Jorge
Paradela, aseguró ayer que la
capacidad de producción au-
torizada en el sector minero
en la legislatura alcanzará en
Andalucía el 32% “una vez
autorizada la mina de Los
Frailes”, en Aznalcóllar (Sevi-
lla), cumpliendo con creces
uno de los objetivos de su de-
partamento, llegar al 20%.

Así lo ha explicado en el
desayuno informativo Anda-
lucía y el futuro de la minería
organizado por Europa Press
Andalucía en colaboración
con Unicaja Banco y con el
patrocinio de Abades, Ami-
ner, Insersa y Pan Global Re-
sources. Junto a Paradela han
participado el director gene-
ral de Pan Global Resources
en España, Juan García Valle-
dor; el vicepresidente de Ami-
ner y director de Operaciones
en Superficie en Sandfire
Matsa, Antonio L. Gámiz, y el
consejero delegado de Inser-
sa, Javier de Aspe Gil.

“Nosotros pensamos que
hay que defender una mine-
ría del siglo XXI. La gente
piensa en una minería que ni
siquiera es del siglo XX. Ojalá
hubiera más gente que se
acercara a una explotación
minera debido al nivel de tec-
nología que hoy en día hay en
cualquier empresa”, ha expli-
cado el consejero que ha

puesto en valor “el compro-
miso medioambiental muy
serio y un impacto social po-
sitivo en el territorio”.

Además, Paradela ha seña-
lado que desde su departa-
mento, además de agilizar las
autorizaciones, están traba-
jando para impulsar tanto la
competitividad como la efi-
ciencia energética de las ex-
ploraciones mineras junto a
labores de comunicación,
con 40 millones destinadas a
este fin entre los 250 millones
de ayudas de preparación pa-

ra la industria y la minería.
Según ha indicado, las bases
reguladoras ya están publica-
das y la ventanilla para solici-
tarlas se abrirá en el último
trimestre del año.

En cuanto a divulgación, el
consejero ha llamado la aten-
ción sobre “el esfuerzo” para
comunicar la realidad del
sector minero, así como el pa-
pel de la mujer en la indus-
tria. “No hay muchos gobier-
nos autonómicos que hagan
este tipo de campañas. Lo que
le pido siempre al sector es

que ese esfuerzo de divulga-
ción sea mayor y más decidi-
do por parte de todos”, ha re-
clamado.

Además, también ha pedi-
do a las empresas mineras
“un paso más decidido” para
atraer talento. A esto ha su-
mado el trabajo “muy inten-
so” que se está realizando pa-
ra “aprovechar el momento”
sabiendo que la “Unión Euro-
pea, por primera vez en déca-
das, presta atención a las ma-
terias primas” y teniendo en
cuenta “el patrimonio geoló-

gico” de Andalucía, única co-
munidad con una fotografía
completa de su subsuelo.

En este punto, ha afirmado
que, de los 34 minerales críti-
cas en Andalucía, hay indi-
cios de 22, pero “solo cuatro -
cobre, fluorita, feldespato y
estroncio- están en explota-
ción”. Ante esta situación, la
Consejería ha sacado a con-
curso en las ocho provincias
una importante cantidad de
permisos que estaban cadu-
cados. “Ha habido bastante
demanda. Esto hará que se
puedan confirmar estos indi-
cios y convertirse en un pro-
yecto serio”, ha señalado.

El consejero también ha he-
cho hincapié en los proyectos
de transformación mineral y
en los de reciclaje, como los
de Cobre Las Cruces, Atalaya
Mining y Atlantic Copper.

Cuestionado sobre el papel
de la Formación Profesional
Dual en el campo de la mine-
ría, el consejero ha señalado
“la apuesta decidida” en este
campo, desarrollando nue-
vos ciclos actualizando exis-
tentes.

Esto lo ha unido con lo que
ha llamado “la gran parado-
ja” y es que “no hay suficiente
gente cualificada” para cubrir
los puestos de los sectores in-
dustriales aunque haya un ni-
vel de desempleo “todavía no
aceptable”.

Un momento de la participación del consejero de Industria, Energía y Mina  en el encuentro. EP

DEL SIGLO XXI___El consejero defiende el compromiso medioambiental del sector, con un gran
impacto económico  FORMACIÓN___Invita a las empresas a captar talento y defiende la FP Dual

DIPUTACIÓN 5.900 hectáreas de 5 pueblos

Fumigan con avionetas
contra el virus del Nilo
SEVILLA | La Diputación de Se-
villa, gobernado por el socia-
lista Javier Fernández, infor-
mó ayer de que dentro de sus
contrataciones para trabajos
preventivos contra la propa-
gación de mosquitos transmi-
sores del virus de la fiebre del
Nilo Occidental han comen-
zado los tratamientos aéreos
con avioneta a baja altura, so-
bre más de 5.900 hectáreas de
parcelas de arroz comprendi-

das en el entorno periurbano
de cinco municipios y dentro
de la zona de amortiguamien-
to de seguridad de 1,5 kilóme-
tros entre las áreas urbanas y
el campo.

La contratación está siendo
ejecutada por Tragsatec y es-
tán siendo acometidos sobre-
volando los cielos de Isla Ma-
yor, La Puebla del Río, Utrera,
Los Palacios y Villafranca y
Las Cabezas de San Juan.

SINIESTRALIDAD La víctima, de 42 años y de Sevilla, inspeccionaba un tejado en Aznalcóllar

Fallece mientras revisaba placas solares
SEVILLA. VÍCTOR GARCÍA-RAYO | Un
varón de 42 años, vecino de
Sevilla capital, falleció ayer
mientras realizaba labores de
revisión de placas solares en
un inmueble de la localidad
sevillana de Aznalcóllar. Así
lo ha confirmado a Europa
Press el alcalde del munici-
pio, Juan José Fernández,
quien ha detallado que el ac-
cidente se produjo durante
una inspección técnica en el
tejado de un edificio.

Según el regidor, el opera-

rio era especialista en instala-
ciones fotovoltaicas y se en-
contraba trabajando en la cu-
bierta de una nave situada en
la calle Mina la Higuereta
cuando pisó una chapa de po-
liéster que no soportó su pe-
so. Su colapso provocó la caí-
da desde una altura superior
a los seis metros.

Hasta el lugar se desplazó
un helicóptero de Centro de
Emergencias Sanitarias 061,
junto con agentes de Policía
Local y Guardia Civil, cuyos

agentes están investigando
los hechos, examinando as-
pectos como si el operario
usaba arnés o línea de vida.

Sería la víctima mortal nú-
mero 22 en la provincia en el
ámbito laboral, cifra que en
menos de seis meses supera
ya la de 21 fallecidos en acci-
dente en todo 2024.

El secretario general de
CCOO de Sevilla, Carlos Aris-
tu, ha exigido “a las adminis-
traciones públicas que actú-
en de forma contundente e in-

mediata para tratar de parar
la sangría laboral que esta-
mos sufriendo en Sevilla y a
los empresarios una llamada
de atención”.

“Son unas cifras escanda-
losas, escalofriantes. No po-
demos normalizar que perda-
mos la vida por ir a trabajar.
En los últimos 19 días cinco
trabajadores en cinco munici-
pios diferentes de Sevilla sa-
lieron a trabajar y no volvie-
ron a sus casas”, ha senten-
ciado.
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La Costa del Sol reclama las
infraestructuras pendientes

| El Castillo El Bil Bil en
Benalmádena ha acogido un
encuentro sobre movilidad
en la Costa del Sol. Hablamos
del foro Encuentros Publica-
ciones 7.0 que ha versado so-
bre ‘Retos de la Movilidad en
la Costa del Sol y en el Campo
de Gibraltar’, conducido por
la periodista Ana Huguet que
ha contado con la presencia
del presidente de la Diputa-
ción de Málaga, Francisco Sa-
lado, y su homólogo en la
Mancomunidad de Munici-
pios de la Costa del Sol Occi-
dental, Manuel Cardeña; ade-
más de la presidenta de la
Mancomunidad de Munici-
pios del Campo de Gibraltar,
Susana Pérez Custodio, la al-
caldesa de Mijas, Ana Mata,
el alcalde de la Línea de la
Concepción, Juan Franco, el
regidor de Benalmádena,
Juan Antonio Lara, y la prime-
ra edil de Algarrobo, Natasha
Rivas.  

Huguet ha recordado las
circunstancias que se viven
actualmente en un espacio
geográfico donde se sitúa el
único municipio de España
de más de cien mil habitantes
sin conexión ferroviaria, don-
de se paga el peaje por kiló-
metro más caro de todo el pa-
ís. Y es que, solo en la Costa
del Sol occidental viven unas
600.000 personas, pero si se
suma al Campo de Gibraltar,
hablamos de entorno a
1.000.000 de habitantes que

“comparten aeropuerto, luga-
res de trabajo, incluso univer-
sidad y para desplazarse de
un municipio a otro no existe
el tren, cuentan con una auto-
vía bastante colapsada y co-
mo alternativa, una autopista
de peaje que supone para un
trabajador un desembolso
mensual de hasta 400 euros”.

El coloquio ha arrancado
echando un vistazo a lo que
supone el elevado peaje de la
AP-7, pero no solo eso, porque
como señaló Salado, “la falta
de movilidad en la Costa del
Sol Occidental y toda la pro-
vincia de Málaga supone un
parón importante al creci-
miento económico y social de
toda la provincia y de la costa
hacia dentro”.

Porque, supone una impo-
sibilidad “de seguir crecien-
do. Para Salado, “el gobierno
central mata a la gallina de
los huevos de oro, porque re-
caudó el año pasado 5.500 mi-
llones de euros de todos los
malagueños, de toda la pro-
vincia de Málaga, de las dis-
tintas actividades, los distin-
tos impuestos y en este pri-
mer cuatrimestre de dos mil
veinticinco, ha aumentado
20% y Málaga tiene muchas
posibilidades de seguir cre-
ciendo, porque todo el mun-
do ha puesto el ojo en la Costa
del Sol para invertir, para vi-
vir, pero no hay esa reciproci-
dad de que yo te doy y tú in-

P. RUÍZ

___Los elevados peajes de la AP-7, la falta del tren litoral, los problemas de colapso
de tráfico en la A-7 que constituyen un lastre para el desarrollo de Málaga y Campo de Gibraltar

la zona de la Axarquía y la
Costa del Sol Oriental, así co-
mo mejora en accesos a la A-7,
y por supuesto, acelerar los
estudios para el tren litoral
que debe unir Nerja con Alge-
ciras. Mientras tanto, tam-
bién una mejora de las líneas
de Cercanías de Renfe, tanto
la de Benalmádena, colapsa-
da y con incidencias a dia-
rios, como la C-2 con la zona
de Cártama, que tiene unas
frecuencias horarias que  no

lo hacen atractiva, en medio. 

Porque actualmente, se vive
sometiendo a los usuarios a
estrés, más contaminación,
problemas para acceder a tra-
bajar a la Costa del Sol, y bajo
la posibilidad de pérdida de
empresas y empleo. Salado
achaca lo que sucede a falta
de voluntad política y lamen-
ta que, cuando cumple con
los ciudadanos en reivindicar

viertes aquí para seguir cre-
ciendo”. 

Salado insistió en la necesi-
dad de inversiones por parte
de un Gobierno de Pedro Sán-
chez que “da la espalda a Má-
laga para beneficiar a otros
territorios” y al que reprocha
que no tenga un cronograma
ni a corto, ni a medio, ni  largo
plazo. Todo ello, pese a la ne-
cesidad de cumplir con la bo-
nificación de la AP-7, medidas
como carriles reversibles en

Desde Campo de Gibraltar se pone sobre la mesa su aislamiento
| En un con-

texto en el que desde Benal-
mádena, Mijas y Algarrobo su
alcalde y alcaldesas también
coincidieron en fijar su mira-
da en los problemas de tráfico
y en las necesidades de solu-
ciones de movilidad en las
autopistas y a través del tren,
desde Campo de Gibraltar,
tanto el alcalde de la Línea,
Juan Franco, como la presi-
denta de la Mancomunidad
de Municipios del Campo de

Gibraltar, Susana Pérez Cus-
todio, pusieron el acento en el
aislamiento al que conside-
ran que, actual e histórica-
mente, se ven sometidos. 

Para Franco, “estamos ha-
blando creo que de uno de los
problemas más grandes que
tenemos”, porque “nosotros
estamos en un fondo de saco,
y como digo siempre estamos
en la periferia de la periferia
de la periferia”. Lamentó que
en el estudio del Tren Litoral

se les haya dejado fuera, pero
también, la mala comunica-
ción ferroviaria actual, así co-
mo por carretera con Málaga
y con la propia Cádiz.

Por su parte, la actual si-
tuación de falta de infraes-
tructuras adecuadas, para
Pérez Custodio se puede “re-
sumir diciendo que frena
nuestro crecimiento, que ya
viene frenado de antemano”.
Corroboró lo expresado por
Franco sobre conexiones con

Málaga o con Cádiz capital
para expresar que “creo que
el Campo de Gibraltar ha sido
y lo dejan seguir siendo una
isla completamente incomu-
nicada pero ya no solo a efec-
tos de turismo, a efectos de
inversiones, de crecimiento
empresarial, sino a efecto de
cohesión social”. 

Así, señalo que los 300.000
campogibraltareños “más los
que se nos puede unir con Gi-
braltar, que todo creo que va-

mos a celebrarlo interactuan-
do unos con otros, estamos
completamente aislados por
carretera y por ferrocarril”. 

Pese a la presencia del
Puerto de Algeciras, o a que
todos los días “nuestra carre-
tera soporta miles de camio-
nes”, lo que hace que no haya
que hablar ya “de un futuro
tren litoral, que lo veo muy le-
jano, como esa distancia que
hay entre Algeciras y Málaga,
enorme”, sino de “las comu-

nicaciones en nuestra ba-
hía”.

En cualquier caso, tam-
bién pusieron sobre la mesa
en el foro de Publicaciones
del Sur, el esfuerzo que supo-
ne la conexión de la comarca
campogibraltareña con la de
la Costa del Sol y con Málaga,
con el elevado precio que hay
que pagar tanto en peaje, co-
mo en gasto de gasolina en
unas vías que se encuentran
colapsadas. 

todas estas cuestiones, se les
acuse de buscar la confronta-
ción. Por ello, pide que la so-
ciedad civil se implique en la
demanda de las cuestiones
pendientes, porque “a la so-
ciedad civil no se le pueden
negar las cosas”. 

Por su parte, Cardeña se re-
firió al impacto en términos
económicos, sociales de la
falta de infraestructuras para
costa del Sol Occidental, que
“supone una barrera más pa-
ra el desarrollo, para la rique-
za y el empleo”. Destacó que
“estamos en una población
casi fija de 1,2 millones de ha-
bitantes, en un nivel de creci-
miento importantísimo y  al
final, no solo esa población
que está en la Costa del Sol
sufre ese problema, sino tam-
bién colapso a toda esa zona
de influencia de la Costa del
Sol, zona Monda, Coín, que
baja a consumir, a trabajar a
Costa del Sol y también pues
desemboca en la antigua na-
cional 340 con un colapso ca-
si diario imposible de llegar a
al niño al colegio, a su jorna-
da laboral y se puso también
mucho desgaste y mucha pér-
dida de hora de trabajo por
esas horas que se pierden en
la carretera”.

Además, recordó las difi-
cultades que supusieron cre-
ar una zona industrial en el
Campo de Gibraltar y una zo-
na turística y comercial tam-
bién aquí en el Campo de Gi-
braltar”, ante lo que “solucio-
nar la movilidad es cuestión
de voluntad, de presupuesto,
de hacerlo posible. Y sobre to-
do, que hay una demanda
ciudadana de movilidad sos-
tenible”. 

En este contexto, Salado
volvió a recordar la importan-
cia por volumen de viajeros
esperado del futuro Tren Lito-
ral, y exigió acelerar los pla-
zos, porque en caso como Vi-
go se ha hecho, y ante la de-
manda de un transporte sos-
tenible que contribuya al des-
arrollo de la Costa del Sol.
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Málaga  |

BALANCE Patricia Navarro analiza la gestión del gobierno de Juanma Moreno y su impacto en la provincia de Málaga 

J.D. M./MÁLAGA | La delegada del
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía en Málaga, Patricia Na-
varro, ha hecho esta mañana
balance de la segunda legisla-
tura del Gobierno de Juanma
Moreno cuando se cumplen
tres años del apoyo mayorita-
rio de los andaluces al proyec-
to del presidente andaluz.
“Hoy somos una tierra de
oportunidades”, ha afirmado
la delegada del Gobierno al
tiempo que ha lamentado el
abandono del Ejecutivo de Pe-
dro Sánchez hacia la provin-
cia “que nos ha hecho trabajar
a pulmón en todos esos pro-
yectos e inversiones que han
sido necesarias para el des-
arrollo de la provincia”. Así ha
vuelto a recordar que esa falta
de apoyo de la administración
con mayor capacidad inverso-
ra “lejos de compensar a An-
dalucía con una mejora de la
financiación, seguimos pade-
ciendo un déficit que suma ya
en estos siete años cerca de
10.000 millones de euros”.

A pesar de todo, ha conti-
nuado, el Gobierno de Juan-
ma Moreno ha seguido traba-
jando por el desarrollo de la
región. Así ha reiterado que
desde 2019 la economía anda-
luza ha crecido un 9,6% y que
el PIB per cápita se ha incre-
mentado un 8% hasta los
23.218 euros, lo que ha permi-
tido a la región no solo liderar

Navarro expuso los datos acompañada de los titulares de las diferentes delegaciones. VM

La Junta moviliza 3.300
millones desde el año 2019
AL ALZA___Ha remarcado los buenos números en empleo o en exportaciones
INVERSIONES___La delegada ha hecho hincapié en sanidad o en movilidad

cia ha sumado más de 112.600
nuevos empleos y hemos con-
seguido que 5.000 personas
salgan de las listas de desem-
pleados”, ha afirmado Nava-
rro.

Además, ha recordado que
la provincia malagueña lidera
la cifra de autónomos en toda
Andalucía, con 141.300 traba-
jadores por cuenta propia, y
se sitúa solo por detrás de Bar-
celona, Madrid y Alicante; “lo
que supone que uno de cada
cuatro autónomos en España

es malagueño”, ha añadido.
Sobre las exportaciones, la

delegada ha destacado que
éste es uno de los mejores in-
dicadores que señala el pro-
greso que está experimentan-
do la economía malagueña y
el tejido empresarial. “En el
primer cuatrimestre de 2025
hemos superado en la provin-
cia los 1.125 millones de euros
de ventas al exterior, que si lo
comparamos con los datos de
2019 suponen 384 millones
más, un incremento del 51%”,

SANIDAD El PSOE critica la situación y desde la Junta declaran que hay muchísimo ruido y no es justo para directivos y profesionales”

Dimiten el director médico del Regional y 
el de Enfermería de Málaga-Guadalhorce
JUAN D. MORALES/MÁLAGA | El di-
rector médico del Hospital Re-
gional Universitario de Málaga,
Fernando Salgado, y el de En-
fermería del distrito sanitario
Málaga-Guadalhorce, Antonio
Vázquez, han dimitido de sus
puestos. 
En concreto, en el caso de la di-
misión del director médico del
Hospital Regional ha sido por
motivos personales, según han

confirmado fuentes de la Con-
sejería de Salud. Salgado conti-
nuará vinculado al hospital co-
mo médico adjunto en Medici-
na Interna. Así, desde la direc-
ción del centro hospitalario
han agradecido su labor du-
rante estos dos años al frente de
la Dirección Médica, "etapa en
la que ha mostrado un alto ni-
vel de compromiso y profesio-
nalidad".

En el caso del director de En-
fermería del distrito Málaga-
Guadalhorce, está previsto que
vuelva a su plaza del municipio
malagueño de Coín, según han
precisado las citadas fuentes.
Por otro lado, han señalado
que los relevos en puestos di-
rectivos forman parte del fun-
cionamiento habitual de una
organización "tan compleja co-
mo la nuestra, y responden a la

naturaleza exigente de estos
cargos". Cabe recordar, por otro
lado, que estas dos dimisiones
se producen en un contexto de
críticas en la sanidad pública
de Málaga por, entre otros, "fal-
ta de personal" y "colapsos".

Tras estas dos dimisiones, la
consejera de Salud de la Junta
de Andalucía, Rocío Hernán-
dez, ha asegurado, que "cuan-
do estamos en una situación en

los crecimientos sino recortar
distancias con el resto de co-
munidades españolas tras dé-
cadas de atraso.

En materia de empleo la de-
legada del Gobierno ha ex-
puesto que la provincia ha al-
canzado una cifra récord de
760.000 trabajadores en este
primer trimestre, una cifra ré-
cord y que la tasa de parados
ha bajado cerca de 3 puntos
porcentuales desde inicios de
2019 hasta este trimestre.
“Desde 2019 nuestra provin-

la que hay muchísimo ruido, en
la que parece que es que todo lo
hacemos mal, o todo lo quere-
mos hacer mal, eso quizás no
es justo tampoco para los direc-
tivos y los profesionales". "A mí
me gustaría que dejáramos un
poco de mentir a la población,
de lanzar una serie de bulos
que lo único que hacen es crear
inquietud en la población, y
ellos tienen que saber, los an-
daluces tienen que saber que el
sistema sanitario es uno de los
más robustos", ha manifestado
la consejera. Según ha incidi-
do, el Gobierno andaluz está
"trabajando para que ellos --los
ciudadanos-- tengan más salud

y estén mejor atendidos, por lo
tanto, ahí es donde estamos y
ahí es donde vamos a seguir a
pesar de todo el ruido que ha-
ya".

Y es que, el secretario gene-
ral del PSOE de Málaga, Josele
Aguilar, ha asegurado, que
"quien tiene que dimitir es el
delegado de Salud en la provin-
cia, Carlos Bautista". Aguilar
ha advertido de que "continúa
la obra de demolición de la sa-
nidad pública en Málaga a ma-
nos del presidente de la Junta,
Juanma Moreno. Aquí dimiten
los profesionales, cansados y
hastiados, pero no los respon-
sables políticos”.

ha explicado.
En materia inversora la de-

legada de la Junta ha puesto el
énfasis en que “el Gobierno de
Juanma Moreno planificamos
hacia el futuro en función del
incremento de población que
el Instituto Nacional de Esta-
dística prevé en nuestra pro-
vincia”, pero además, ha con-
tinuado “estamos saldando
las deudas que teníamos en el
pasado, deudas de proyectos
e inversiones que no se habí-
an realizado”.

“En los últimos tres años el
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía ha movilizado más de
1.861 millones de euros en la
provincia de Málaga en pro-
yectos ejecutados o en ejecu-
ción. Una cifra que asciende
hasta los más de 3.300 millo-
nes desde que Juanma More-
no es presidente de todos los
andaluces”, ha afirmado.

Así, la delegada ha destaca-
do proyectos tan importantes
que son una realidad en nues-
tra provincia como la llegada
del Metro al centro de la ciu-
dad, la implantación del Cen-
tro de Ciberseguridad de An-
dalucía, la construcción de
nuevos centros de salud como
el de Los Pacos en Fuengirola
o el de San Pedro de Alcántara
o la ampliación del Hospital
Costa del Sol, que ha supuesto
más de 93 millones de euros
de inversión.

Además, ha resaltado la
apuesta en los últimos tres
años por la implantación de
tratamientos terciarios para
aguas regeneradas en el Pe-
ñón del Cuervo, Rincón de la
Victoria o Algarrobo; así como
la ampliación de la desalado-
ra de Marbella por 7,4 millo-
nes de euros, las actuaciones
en las estaciones de bombeo
de Rojas o La Rosaleda para el
abastecimiento, pero también
la inversión de más de 22 mi-
llones de euros para la cons-
trucción de nuevos centros
educativos.

Un tiroteo
deja heridas
3 personas 
de la misma
familia

MÁLAGA | La Guardia Civil ha
abierto una investigación tras
un tiroteo ocurrido el pasado
lunes contra una vivienda en la
localidad malagueña de Mijas,
que ser ha saldado con tres per-
sonas de una misma familia
heridas,  una de ellas una me-
nor de edad.. Según han confir-
mado a Europa Press fuentes
del instituto armado, el autor o
autores efectuaron disparos
desde la calle al interior de un
inmueble de dicha localidad,
hiriendo a tres personas que se
encontraban en el interior de la
vivienda. Los heridos fueron
evacuados al centro hospitala-
rio con pronóstico reservado. A
raíz de esto, los efectivos de la
Guardia Civil están investigan-
do este nuevo incidente con ar-
ma de fuego para esclarecer si
estuvo motivado por un asalto
y relacionado con alguna otra
circunstancia.

Así las cosas, el Pleno del
Ayuntamiento de Fuengirola
ha aprobado por unanimidad
una moción para "reforzar la
seguridad ante la creciente pre-
ocupación ciudadana". La Cor-
poración municipal de Fuengi-
rola ha exigido al Gobierno de
España "reforzar los medios
materiales, humanos y técni-
cos en la lucha contra el crimen
organizado en la Costa del Sol".
La iniciativa ha contado con el
respaldo de todos los grupos
políticos del Consistorio, en un
momento en el que la preocu-
pación ciudadana por la segu-
ridad "se ha intensificado tras
diversos acontecimientos re-
cientes".
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CONVENIO DEL METAL Punto de inflexión en el tercer día de paro indefinido con multitudinaria marcha y vuelta a la mesa de negociación

Manuel Balber, portavoz de la Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM), se dirige a los huelguistas al inicio de la manifestación que finalizó en la sede de UGT reclamando la dimisión de Antonio Montoro. EULOGIO GARCÍA

MANIFESTACIÓN___Más de 5.000
personas toman las calles por unas
condiciones laborales “justas”

SEÑALADOS___CGT y CTM apuntan a
María Jesús Montero y Antonio
Montoro por la precariedad del sector

LUCHA___Los trabajadores avisan de
que se movilizarán cuanto haga falta
“para que nos roben la dignidad”

Daniel Barea
CÁDIZ | El tercer día de huelga
indefinida del sector del me-
tal por el preacuerdo frustra-
do para el nuevo convenio ha
marcado un punto de infle-
xión en el conflicto, que esta-
lló justo hace una semana,
tras una multitudinaria mani-
festación en Cádiz que llegó a
reunir a 5.000 personas, y
prclamar, en boca de Manuel
Balber, portavoz de la Coordi-
nadora de Trabajadores del
Metal (CTM), que “la paz so-
cial se ha acabado”. 

“Los compañeros no quie-
ren retrocesos, sino avances”,
advirtió entre aplausos de la
muchedumbre arremolinada
en torno a San Severiano, so-
bre las 10.30 horas de ayer,
antes de partir hacia la sede
de Femca. Y apuntó a los res-
ponsables de que “Navantia o
Dragados sean cárceles” y el
futuro de la Bahía de Cádiz
quede comprometido por in-
tereses de los sindicatos de
clase, la ministra de Hacien-

da, María Jesús Montero, res-
ponsable de la SEPI, y UGT,
que ha pactado con la patro-
nal un convenio insuficiente,
respectivamente.

Precisamente contra el se-
cretario general de FICA UGT,
Antonio Montoro, descarga-
ron su frustración y rechazo
los huelguistas. “Ni Montoro

ni mil Montoros nos van a
arrebatar la dignidad y los
centros de trabajo”, aseveró
Antonio Muñoz, de CGT, ante
las instalaciones de la patro-

nal, y propuso dirigirse a la de
UGT para mostrar el rechazo a
su dirigiente sectorial. 

A partir de entonces, los
ánimos se crisparon. La ma-

nifestación solo estaba auto-
rizada hasta avenida Marco-
ni. El recorrido hacia la aveni-
da de Andalucía fue improvi-
sado e interrumpió el tráfico
inevitablemente en la arteria
principal. Escoltados por has-
ta ocho vehículos de la Poli-
cía Nacional, los agentes anti-
disturbios solo se desplega-
ron en la sede de UGT y para
evitar que la marcha quisiera
avanzar a Puertas de Tierra.

Los huelguistas corearon
“Montoro, dimisión” y reno-
varon, antes de dispersarse,
su compromiso de tomar las
calles cuantas veces sean ne-
cesarias para contar con “sa-
larios y condiciones justos”.
La presencia de menores con-
tuvo la tensión. De hecho,
una niña de apenas cinco
años, sobre los hombros de su
padre, resumió la mañana,
altavoz en mano, animando a
los trabajadores y anticipan-
do nuevas movilizaciones
hoy: “Ni un paso atrás en la
lucha del metal”. 

CÁDIZ  |

CCOO retoma el diálogo con UGT y patronal
DANIEL BAREA. CÁDIZ | CCOO alen-
tó a participar en la “manifes-
tación social” convocada ayer
en Cádiz por CGT y la Coordi-
nadora de Trabajadores del
Metal (CTM) en el tercer día de
huelga indefinida del sector,
pero también decidió retomar
el diálogo con UGT y la patro-
nal para desatascar el conflic-
to del metal.

Cabe recordar que el res-
ponsable de Industria de
CCOO Cádiz, Pedro Lloret, dio
plantón a la consejera de Em-
pleo, Rocío Blanco, tras con-
vocar a las partes este martes

toda la predisposición para
tratar de alcanzar un docu-
mento “justo, solidario y so-
cial”, pero también “con las
ideas claras” sobre las líneas
rojas de la organización: no a
la duración del convenio has-
ta 2032 porque “es un secues-
tro para limitar el derecho a
mejorar las condiciones labo-
rales”; rechazo al contrato de
nuevo ingreso, que “viene a
camuflar con el título de Fo-
mento de Empleo las condi-
ciones salariales al 75% de las
que marcan las tablas salaria-
les para los oficiales nuevos

que entren y para los técni-
cos”; y plus de toxicidad, pe-
nosidad y peligrosidad, “para
todos”, con el objetivo de “eli-
minar la brecha salarial”.

Por su parte, el secretario
general de FICA UGT, Antonio
Montoro, respaldado por el lí-
der nacional del sindicato,
Pepe Álvarez, tras las peticio-
nes de dimisión, insistió en
que los puntos pactados el
domingo con la patronal “son
renegociables”, y confió en el
órgano mediador de la Adm-
nistración autonómica, que
fue clave en 2021.

cita en el Consejo Andaluz de
Relaciones Laborales (CARL).
“Entiendo que es el momento
de acudir (a la segunda cita,
en la tarde de ayer), porque la
gente necesita ver a CCOO en
la mesa de negociación”, ex-
plicó. “Nos presentamos con

Pedro Lloret considera
que es hora de volver a
hablar del convenio,
pero advierte de que
mantiene líneas rojas

“La paz social se ha acabado”
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Cádiz  | Bahía

VIVIENDA El edificio, en estado ruinoso, será rehabilitado, pero no hay fechas de finalización

Daniel Barea
CÁDIZ | Las ratas, como la preo-
cupación, han vuelto a hacer
acto de presencia en la finca
de Javier de Burgos, 19, donde
cinco familias se resisten a
asumir un realojo mientras
duren los trabajos de rehabili-
tación comprometidas a otro
inmueble en San Fernando,
en la calle Real, tal y como
propone la propietaria del in-
mueble, la Sociedad de Ges-
tión de Activos Procedentes
de la Reestructuración Ban-
caria (Sareb). 

“No sabemos cuánto van a
durar las obras, seis meses,
un año y medio, Khaoula Ben
Kassem, portavoz de los afec-
tados, que sufre desde hace
años el abandono de sus ho-
gares por el anterior titular
del edificio, Juan Antonio Do-
ña Márquez, que Sareb agra-
vó.

“Trabajamos en la ciudad,
no podemos matricular a
nuestros hijos” en La Isla “sin
saber cuándo volveremos;
nuestras casas están en rui-
na, pero queremos quedar-
nos en Cádiz”, explica, sin
ocultar la desesperación ante
la falta de respuesta por parte
del denominado banco malo,
que ha explicado por medio
de un comunicado que es im-
posible ofrecerle alternativa
en la capital, porque los 49 pi-
sos que tiene, o están habita-

Vecinos de Javier de Burgos, 19, protestan contra el pretendido realojo en La Isla por la Sareb. EULOGIO GARCÍA

No al realojo en La Isla de los
vecinos de Javier de Burgos
POLÉMICA___Las familias y Adelante piden al Ayuntamiento que los reubique
en la capital dado que Sareb, propietaria, dice tener opción en San Fernando 

Concretamente, la coali-
ción liderada por David de la
Cruz y Helena Fernández de-
mandarán al Ayuntamiento a
reubicar a las cinco familias
“de manera inmediata y tran-
sitoria en la capital gaditana,
con el compromiso” exigido a
Sareb “de que regresarán a la
finca de Javier de Burgos, 19,
una vez esté completamente
reformada”.

Pero esta propuesta de
acuerdo no prosperará. El PP
elude la responsabilidad al

dos o en fase de adecuación.
La Sareb apunta al alcalde,
Bruno García, para salvar el
escollo. En esto coincide
Khaoula, aunque lamenta
que el Ayuntamiento “ni nos
ha mirado”.

El Sindicato de Inquilinos e
Inquilinas también pide al
equipo de Gobierno que se
implique y, en este sentido,
Adelante Izquierda Gaditana
presentará una iniciativa en
el Pleno ordinario que se cele-
bra en la mañana de hoy. 

presentar una enmienda de
sustitución en la que el equi-
po de Gobierno no habla de
realojo, sino que simplemen-
te insta “al Gobierno de Espa-
ña a poner en marcha de for-
ma inmediata la Empresa Pú-
blica de Vivienda y Suelo, tal
y como fue anunciada, y a
cumplir los compromisos ad-
quiridos respecto a la crea-
ción y gestión del parque pú-
blico de vivienda estatal, en
el que se integran los activos
de la Sareb”.

EDUCACIÓN La comisión municipal ha detectado 81 casos, siete más que en 2023/2024

CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz ha celebrado esta semana
la Comisión Municipal de Ab-
sentismo Escolar con el obje-
tivo de analizar los datos del
curso 2024/2025 y coordinar
estrategias entre los distintos
agentes implicados. 

En la misma, presidida por
el teniente de alcalde del Área
de Desarrollo Social, han par-
ticipado los equipos de fami-
lia y de ‘Espacios de Interven-
ción con la Escuela’ (de la De-
legación Municipal de Servi-

cios Sociales), la Policía Local
y Autonómica, la comunidad
educativa y diversas entida-
des sociales que trabajan en
el ámbito educativo.

En esta comisión, celebra-
da en el Consistorio, se ha in-
formado del número de casos
abordados en el curso que fi-
naliza, con un total de 81 ca-
sos de absentismo escolar, lo
que supone un incremento de
siete menores respecto al cur-
so anterior. La Educación Se-
cundaria y la Formación Pro-

fesional Básica siguen siendo
los niveles con mayor inci-
dencia.

De los 81 casos tratados, 31
fueron derivados exclusiva-
mente por absentismo, 41 por
absentismo acompañado de
otras problemáticas detecta-
das en el ámbito educativo y
nueve por otras situaciones
ajenas al absentismo. En to-
tal, 19 centros educativos rea-
lizaron derivaciones, de los
cuales el 69,57% son públicos
y el 30,43% concertados.

Al respecto, Otero ha expli-
cado que “el absentismo con-
tinúa concentrándose espe-
cialmente en los niveles de
Enseñanza Secundaria y For-
mación Profesional Básica,
donde también se detectan
problemáticas familiares que
influyen negativamente”.
Asimismo, ha señalado “el
compromiso del Ayunta-
miento y todos los agentes
implicados por los programas
de prevención y coordinación
entre centros educativos.

Crece el absentismo escolar en el último curso

La alcaldesa durante la presentación del Plan Salto. AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL Cavada presenta el Plan Salto 

Rocío Alfaro 
SAN FERNANDO | En pleno ecua-
dor del mandato, tras consu-
mir “dos años intensos de tra-
bajo y de importantes avan-
ces” la alcaldesa, Patricia Ca-
vada, tiene claro que ha llega-
do la hora de poner toda la
carne en el asador y “dar un
nuevo salto” con una “poten-
te acción” que consolide sus
retos para esta legislatu-
ra. Una hoja de ruta a dos
años que se traducirá en una
batería de proyectos, muchos
de los cuales ya están licitán-
dose o en ejecución, para que
San Fernando “siga avanzan-
do en liderazgo, transforma-
ción y oportunidades” y que
recoge el denominado Plan
Salto, que la regidora isleña
presentó ayer tras reunirse
con su equipo de Gobierno en
pleno. 

El documento contempla el
impulso y desarrollo de pro-
yectos estratégicos, uno de
sus pilares principales, que
supondrá una inversión de al-
go más de 72 millones, de los
que ya hay 21 disponibles en
actuaciones que están en
marcha, como es el caso de la
obra de La Magdalena, que se
retoma por fin este lunes tras
dos años y medio de parón, o
la piscina de verano, pen-
diente ya solo de adjudicarse. 

Como este último, entre ju-
lio y septiembre, según los
tiempos que baraja el Gobier-
no local socialista, comenza-
rán también a ver la luz otras
actuaciones de peso como las
nuevas marquesinas de los
autobuses urbanos, el estadio
de atletismo o la segunda fase

del desdoble de Pery Junque-
ra, ya adjudicados, además
de la Casa Lazaga o el estadio
de fútbol, entre otros equipa-
mientos. Otro de los bloques
son los proyectos “de embe-
llecimiento" para dar conti-
nuidad al “atractivo estético”
y la “identidad propia” que se
ha labrado San Fernando en
esta última década para ser
“diferenciada” por su estéti-
ca, otra de las apuestas perso-
nales de Cavada.

En otro apartado están las
actuaciones vinculadas a
compromisos, algunas ya fi-
nanciadas como el Paseo de
la Almadraba, la piscina cu-
bierta de Camposoto o de Ca-
puchinas, junto al impulso de
las promociones de viviendas
públicas  y privadas. Otra de
las patas es la relativa al im-
pulso servicios municipales,
que se materializa en el nuevo
contrato de limpieza y recogi-
da de basura, la  nueva em-
presa mixta del agua y el cam-
bio de semáforos y de todas
las luminarias de San Fernan-
do. 

¿Y cuál va a ser el camino
para dar cobertura financiera
a este nuevo impulso para la
ciudad? El primer paso se va a
consumar este viernes con la
aprobación en el Pleno de la
senda financiera que permiti-
rá ejecutar los proyectos des-
critos. Para disponer de esta
estructura financiera tam-
bién se recurrirá al remanen-
te de tesorería de 2024 de 16
millones, que el Gobierno lo-
cal destinará a nuevas inver-
siones para avanzar en nue-
vos proyectos.

La Isla, ‘dará el salto’ y
hará realidad 72
millones en proyectos



ECONOMÍA Los últimos datos del Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana constatan el dinamismo del sector

La compraventa de viviendas
crece pese a la subida de precios

Francisco C. Aleu
JEREZ | La compraventa de vi-
viendas experimentó un cre-
cimiento interanual del
45,92% entre los meses de
enero y marzo a pesar de la
continua subida de precios,
lo que evidencia el dinamis-
mo del mercado inmobiliario
local. Según los últimos datos
divulgados por el Ministerio
de Vivienda y Agenda Urba-
na, en el primer trimestre del
año se contabilizaron en Jerez
842 transacciones inmobilia-
rias, 265 más que en el mismo
periodo del ejercicio anterior.
Además, se da la circunstan-
cia de que para encontrar un
inicio de año con tanto movi-
miento en el mercado habría
que remontarse a 2008, justo
antes del estallido de la crisis
financiera, cuando se conta-
bilizaron 884 operaciones.

De las 842 compraventas
registradas entre enero y mar-
zo, 798 se corresponden con
viviendas de renta libre, el
94,77% del total; mientras
que apenas se anotaron 44
operaciones de VPO, el 5,22%
restante. De hecho, en el pri-
mero de estos segmentos se
contabilizaron 267 traspasos
más que en 2024 (+50,28%);
mientras que en el segundo
se observó incluso una tímida
caída, ya que el año anterior
se vendieron 46 inmuebles (-
4,34%). Hay que retrotraerse

al primer trimestre de 2007
para encontrar más compra-
ventas de viviendas de renta
libre (941) que ahora.

En paralelo, el dinamismo
del mercado ha traído como
consecuencia que la activi-
dad del primer trimestre no
dependa casi en su totalidad
de las viviendas de segunda
mano. Así, entre los meses de
enero y marzo se vendieron
702 inmuebles de esta tipolo-
gía, 147 más que el año ante-
rior (+26,48%), pero también
hay que subrayar las 140 com-
praventas de viviendas de
nueva construcción, cuando
en el primer trimestre de 2024

apenas se cerraron 22 opera-
ciones (+536,36%).

El volumen de compraven-
tas del mercado de segunda
mano se encuentra práctica-
mente en máximos históri-
cos, ya que si se hace la salve-
dad del último trimestre de
2024, cuando se contabiliza-
ron 704 operaciones, para en-
contrar un dato más positivo

habría que remontarse a co-
mienzos de 2005 (798).

Hace apenas unas sema-
nas, el Ministerio de Vivienda
y Agenda Urbana también
constató que Jerez alcanzó en
el primer trimestre del pre-
sente ejercicio el precio me-
dio más alto de los últimos
quince años, situándolo en
1.485,2 euros por metro cua-

drado, si bien en el caso de los
pisos construidos hace me-
nos de cinco años se eleva in-
cluso a 1.837,4 euros. Exper-
tos del sector creen que el pre-
cio real se encuentra incluso
por encima de las cifras ofi-
ciales ofrecidas por el Minis-
terio, fundamentalmente co-
mo consecuencia de que la
demanda supera a la oferta. 

Las operaciones de compraventa de viviendas de renta libre copan el 95% de las transacciones. F.C.ALEU

EL DATO___En el primer trimestre se traspasaron 842 propiedades, un 45,92% más que el año
anterior  COMPARATIVA___Es el dato más elevado en un inicio de ejercicio desde 2008

El PP pide
una mejora
del servicio
de Media
Distancia

JEREZ | El grupo municipal po-
pular defenderá en el próxi-
mo Pleno municipal una pro-
posición a través de la cual se
pretende instar al Gobierno
de España a mejorar los servi-
cios de Media Distancia del
ferrocarril, con un incremen-
to de las plazas que se ofer-
tan. El secretario general del
PP de Jerez, Jaime Espinar,
entiende que hablamos de
una línea de alto volumen de
demanda, tanto por pobla-
ción como por valor turístico,
cultural, académico y patri-
monial, que es rentable para
Renfe y que, por tanto, debe-
ría ser una de las que más
atención requiriese por parte
del Gobierno de España.

El PP entiende que las co-
municaciones por tren con Je-
rez “son insuficientes”, recor-
dando que la línea de Media
Distancia conecta a Jerez con
gran parte de Andalucía, cul-
minando en Jaén. Para los po-
pulares, Jerez “no puede per-
mitirse estar mal conectada”
ya que “es una ciudad clave
en el eje Cádiz-Sevilla”, la
quinta en población de la Co-
munidad autónoma “y una
de las más relevantes y cre-
cientes en lo económico, lo
turístico y lo cultural”. Ade-
más, esta línea sufre un au-
mento de uso por el creci-
miento poblacional estacio-
nal que experimentan Jerez y
la provincia en verano y por-
que es muy utilizada para rea-
lizar trasbordos hacia otros
destinos, lo que provoca que
se agoten sus plazas. 

TRANSPORTES

■ ■ El grupo empresarial
Dimalara presenta hoy la
próxima construcción de 300
viviendas entre la rotonda 6 de
la avenida Juan Carlos I y el
centro de salud de La
Milagrosa, lo que acredita de
algún modo el dinamismo del
mercado inmobiliario. El
proyecto se va a desarrollar en
una parcela en la que llegó a
iniciarse otro similar antes de
la gran crisis de 2008. 

300 viviendas en la
avenida Juan Carlos I

El apunte
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Jerez  |

MEDIO AMBIENTE Advierten de que puede generarse un problema de salud pública

F.C.A.
JEREZ | Ecologistas en Acción
ha sendos remitido escritos a
las delegaciones de Medio
Ambiente de la Junta y el
Ayuntamiento alertando del
estado de abandono en el que
se encuentra el aliviadero de
la Laguna de Torrox, lo que
está provocando mal olor y
atrayendo además a auténti-
cas plagas de mosquitos. La
organización ha inspecciona-
do la zona a raíz de una de-
nuncia de los vecinos, que
mostraron su preocupación
ante la posibilidad de que se
estuvieran produciendo verti-
dos en el canal del aliviadero
que comunica la laguna con
el Guadalete, alertando tam-
bién de “una especie de cha-
papote mal oliente” y de
abundancia de mosquitos.

Ecologistas en Acción ha
detectado “preocupantes in-
dicios de abandono de la
obra, de falta de manteni-
miento, de contaminación de
las aguas y de vertidos de resi-
duos peligrosos en el cauce
del canal”. En algunos casos,
las tierras del camino anexo
al aliviadero “han sido arras-
tradas hasta el fondo del ca-
nal”, favoreciendo el creci-
miento de vegetación “que
provoca, a modo de tapón, re-
tenciones de agua y dificulta
la continuidad de la corrien-
te”. Estas retenciones facili-

La vegetación y la acumulación de diversos residuos impiden que el agua fluya por el canal. ECOLOGISTAS

Mal olor y mosquitos por el
abandono de un aliviadero
DENUNCIA___Ecologistas en Acción insta a intervenir en el canal de la Laguna
de Torrox  INTERVENCIÓN___El Ayuntamiento actuará en los próximos días

DIÓCESIS Este próximo sábado 28 de junio

La Catedral acoge cuatro
ordenaciones sacerdotales
JEREZ | La Catedral asiste este
sábado a la ordenación de
cuatro sacerdotes y tres diá-
conos en el transcurso de una
ceremonia que oficiará el
obispo, monseñor Rico Pa-
vés, y que permitirá el inicio
de la labor pastoral de estos
siete jóvenes seminaristas.

La eucaristía dará comien-
zo a las 11.00 horas y permiti-

rá la ordenación diaconal de
Eduardo José Pérez Cebada,
José María Pavón Maraver y
Miguel Ángel Paredes Rojas;
y sacerdotal de Pablo Mula
Lupiáñez, Sergio Álvarez Ga-
llego, Luis Carlos Vilches Sán-
chez y Rafael Leal López. Ma-
ñana viernes se celebrará una
vigilia de oración a partir de
las 20.00 horas. 

tan la presencia de aguas es-
tancadas. En algunos puntos
hablamos incluso de “aguas
negras” y “pestilentes”,
mientras que en otros “se ha
formado en superficie una
capa grumosa de algas, el
chapapote al que aludían los
vecinos”. Ecologistas advier-
te de que en ambos casos es-
tamos ante un foco de mos-
quitos que debería ser elimi-
nado “por sus posibles efec-
tos negativos para la salud
pública”.

En el último tramo del ca-
nal aparecen incluso acumu-
laciones de ladrillos y blo-
ques de restos de obras que
han provocado “una peque-
ña represa”, que es la cau-
sante de las últimas charcas
que se han formado en este
lugar. 

Ya en el entorno del Gua-
dalete, el lecho del canal “es
un auténtico vertedero de re-
siduos de obras y enseres do-
mésticos que ocupan su cau-
ce y forman un verdadero ta-

pón”, sobresaliendo incluso
la presencia de restos de teja-
dos de uralita.

En este sentido, en la nlche
de ayer el Ayuntamiento de
Jerez  comunicó a los vecinos
de la zona de la Laguna de To-
rrox, a través de su presiden-
ta, que durante los próximos
dias se llevarán a cabo actua-
ciones de limpieza en el ali-
viadero de dicha laguna, con
el fin de eliminar los malos
olores y la presencia de mos-
quitos. 

POLÍTICA Encuentro con los afectados

JEREZ | El portavoz del grupo
municipal socialista, José An-
tonio Díaz, ha vuelto a lamen-
tar la supresión de las bonifi-
caciones en el Impuesto de
Circulación de la que disfru-
taban los propietarios de ve-
hículos clásicos e históricos,
a quienes ha trasladado su
solidaridad. 

Díaz entiende que la elimi-
nación de esas bonificacio-
nes “está afectando muy ne-
gativamente al colectivo de
vehículos clásicos e históri-
cos, que desempeñan una la-
bor fundamental en la con-
servación y difusión del patri-

monio del motor en Jerez”. 
El portavoz socialista ha re-

cordado que este grupo de en-
tusiastas del motor pone sus
vehículos al servicio del
Ayuntamiento “de forma to-
talmente altruista y gratuita
en numerosas actividades y
eventos que se celebran en la
ciudad”, sumándose a “acti-
vidades con mucha acepta-
ción entre la ciudadanía que
cada vez tienen más entidad y
protagonismo”. 

A pesar de ello, la alcalde-
sa, María José García-Pelayo,
“muestra su ingratitud con
este colectivo subiendo los
impuestos”. “Es incompren-
sible que en una ciudad que
presume de ser la capital del
motor se penalice y desprecie
a quienes protegen este valio-
so patrimonio cuya continui-
dad  se ve comprometida al
tener que afrontar un pago de
hasta 223 euros por vehículo”. 

El PSOE critica el
‘impuestazo’ a los
vehículos clásicos 
Lamenta que los
coleccionistas deban
abonar hasta 223 euros
por “proteger este
valioso patrimonio”
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Jornada
infantil de
arte solidario
en Área Sur

JEREZ | En el marco del mes de
la sostenibilidad, el centro
comercial Área Sur, celebrará
hoy jueves  a partir de las 11
horas una jornada especial
con talleres de pintura orga-
nizados por las asociaciones
locales AFINES y ANPEHI. Es-
ta acción se enmarca dentro
de la campaña “Manos Pe-
queñas, Grandes Cambios”,
una iniciativa que refuerza el
compromiso de Área Sur con
la sostenibilidad, la creativi-
dad y la responsabilidad so-
cial.

Los talleres, dirigidos por el
artista Fernando Quirós, per-
mitirán a los más pequeños
decorar bolsas reutilizables y
llevarse una camiseta perso-
nalizada, fomentando la con-
ciencia medioambiental des-
de la infancia a través del ar-
te.

“Con la campaña ‘Manos
Pequeñas, Grandes Cambios’
reafirmamos nuestro com-
promiso con la creatividad, la
sostenibilidad y la solidari-
dad, apoyando la labor fun-
damental de AFINES y ANPE-
HI. Es un orgullo contar de
nuevo con Fernando Quirós,
cuya implicación inspira a
grandes y pequeños”, desta-
ca Leandro Martins, director
general de Área Sur.

Como parte de esta iniciati-
va, Área Sur entregará un do-
nativo de 500 euros a cada
una de las asociaciones parti-
cipantes, en reconocimiento
a su labor en la comunidad y
como muestra de apoyo a pro-
yectos sociales con impacto
local. El evento es de acceso
libre.

OCIOAGRICULTURA La finca de la Yeguada Cartuja acoge la presentación de los resultados del proyecto “pionero” BIO C

Todo un espacio de oportunidades
para el cultivo de cereal ecológico

Abraham Ceballos
JEREZ | El Grupo Operativo BIO
C, integrado por Ecovalia, Ex-
pasa (Yeguada Cartuja Hierro
del Bocado) y la Universidad
Pablo de Olavide, presentó
ayer en Jerez los resultados fi-
nales de un proyecto que
apuesta por las variedades
tradicionales de cereal y el
manejo ecológico como base
para afrontar los retos del se-
cano andaluz.

Durante la jornada, cele-
brada en la finca piloto ubica-
da en la Yeguada Cartuja, se
compartieron los principales
resultados obtenidos en el
marco de este proyecto inno-
vador cofinanciado por la
Junta de Andalucía y el Fondo
Feader. En este sentido, BIO C
ha probado que el uso de va-
riedades tradicionales anda-
luzas de trigo, combinadas
con prácticas agroecológicas
y mejoras ambientales, per-
mite reducir la huella de car-
bono, mejorar la fertilidad del
suelo y favorecer la biodiver-
sidad funcional en cultivos
extensivos de secano.

Así, el equipo del proyecto
ha realizado ensayos en cam-
po, evaluaciones participati-
vas con agricultores, análisis
de harinas y catas de panes
con consumidores, así como
un censo de aves y de biodi-
versidad. 

A este respecto, BIO C no

solo ha generado conoci-
miento técnico, sino que ha
reforzado la conexión entre
producción, transformación
y consumo. 

Para Álvaro Barrera, presi-
dente de Ecovalia, “Bio C nos

Álvaro Barrera, de Ecovalia, Judit Anda, de Expasa, y Gloria Guzmán, de la UPO, en la presentación. JIMÉNEZ

EN JEREZ___Ecovalia, Expasa y la UPO impulsan un proyecto, que será replicado en otras zonas, y
que prueba que las variedades tradicionales del cereal son clave en la agricultura sostenible

bio climático y la oscilación
de precios, de ahí que ya
cuenten con peticiones para
continuar con rl proyecto en
otras zonas.

“Es un proyecto enriquece-
dor”, destacaba Judit Anda,
presidenta de Yeguada Cartu-
ja, en el sentido de que “se
abre un espacio de oportuni-
dades al encauzar la innova-
ción con la recuperación de
variedades tradicionales del
cereal. Los resultados son
buenos y hay interés por re-

plicar el proyecto”.
Por su parte, Gloria Guz-

mán, de la UPO, destacó que
gracias a BIO C han logrado
llevar a la práctica los estu-
dios que llevaban diez años
realizando en torno a las va-
riedades tradicionales del ce-
real y aplicar todo su conoci-
miento en favor del campo.
“La llamada de Ecovalia ha
sido una oportunidad para
trabajar con el agricultor en la
evaluación de la innovación y
comprobar su utilidad”.

ha permitido corroborar el
papel que juega la produc-
ción ecológica en la contribu-
ción a la sostenibilidad a lar-
go plazo. A través de la im-
plantación de mejoras am-
bientales en los cultivos ex-
tensivos ecológicos, Cádiz tie-
ne un gran potencial de cara a
ofrecer nuevas oportunida-
des de negocio y mejorar los
resultados económicos”.

El resultado, subrayó, se ha
convertido en una “oportuni-
dad fantástica” frente al cam-

■ ■ Entre los principales
resultados destacan una huella
de carbono negativa en los
cultivos con variedades
tradicionales (-345 kg
CO e/ha/año frente a +811 kg
en cultivos convencionales),
así como que el cultivo de
variedades tradicionales tiene
buena adaptación al secano,
alto contenido proteico y buen
rendimiento sin insumos
sintéticos. Por otro lado, la
implantación de mejoras
ambientales como setos, islas
de biodiversidad, cajas nido y
hoteles de insectos, han
favorecido la presencia de
aves e insectos beneficiosos.
Asimismo, se ha llevado a cabo
una evaluación positiva del
pan elaborado con estas
harinas por parte de
panaderos profesionales y
consumidores.

Los resultados del
informe

El apunte

MARCO DE JEREZ El presente y el futuro de la certificación Sherry Cask, a debate en el Consejo Regulador del Vino

200 destilerías de 29 países elevan la demanda de botas envinadas
B.García
JEREZ | La actividad del envina-
do de botas y su comercializa-
ción bajo el sistema de certifi-
cación de Sherry Cask se ha
convertido en na actividad
que se extiende en estos mo-
mentos a más de 218.000 vasi-
jas controladas de distintos
tamaños y cuya comercializa-
ción crece a doble dígito.

En lo que va de año se han
expedido 65.618 tarjetas de
certificación de dichas botas,
lo que supone un crecimiento

respecto del mismo período
de 2024 del 14,4%. 

En la actualidad son casi
200 destilerías y elaboradores
de 29 países pertenecientes a
16 categorías de producto di-

ferentes las que demandan el
sherry cask, si bien el enveje-
cimiento de whisky es con
mucho el principal destino de
las botas envinadas, según ha
especificado César Saldaña,
presidente del Consejo Regu-
lador, en unas jornadas cele-
bradas en la Casa del Vino en
las que se abordó la realidad
de este negocio en la actuali-
dad.

Así, la doctora María de
Valme García Moreno, Profe-
sora Titular del Departamen-

to de Química Analítica de la
Universidad de Cádiz, expuso
los trabajos realizados por su
departamento hasta la fecha,
centrados en el efecto del en-
vinado en la madera de las
botas y sobre los destilados
que envejecen en las mismas.

También avanzó un impor-
tante proyecto científico, que
cuenta con la colaboración
del propio Consejo Regulador
y de una serie de bodegas del
Marco, esta vez centrado en el
propio vino: en la evolución

de determinados componen-
tes como la acidez volátil o el
coeficiente de extracción, así
como en el estudio de las mer-
mas observadas durante el
proceso y cómo afectan éstas
a los distintos componentes
del vino.

Por su parte, Carlos Páez
Crespo, Director de I+D+i de
Casks & Botas Technologies,
expuso las distintas solucio-
nes técnicas desarrolladas
por esta empresa jerezana pa-
ra la automatización de los in-

ventarios de vinos en proceso
de envinado de botas y que ya
están siendo implementadas
por diferentes bodegas del
Marco.

El objetivo del Consejo Re-
gulador es impulsar y poner
en común los conocimientos
relacionados con esta activi-
dad que, partiendo de su ca-
rácter tradicional en el Mar-
co, que ha experimentado un
crecimiento sin precedentes
desde el desarrollo del actual
sistema de certificación.

El envejecimiento de
whisky es con mucho el
principal destino de
nuestras botas
envinadas 



El incendio del barco podía divisarse desde diferentes puntos de la Bahía y alertó a los bañistas. VIVA CG

ALGECIRAS | Los siete tripulantes
de un barco de servicio tuvie-
ron que ser rescatados ayer
tarde por Salvamento Maríti-
mo a consecuencia de un in-
cendio en la Bahía y tras ha-
ber saltado del navío y haber-
se separado del buque al que
estaban prestando servicio.

Según fuentes de Salva-
mento Marítimo, se recibió
un aviso a las 17,26 horas,
cuando un buque fondeado
en la Bahía alertaba de que el
barco que tenía al lado, el
Ceutamar 5, había sufrido un
incendio.

La Autoridad Portuaria ex-
plicó que se trata de una em-
barcación que estaba dando
servicio a portacontenedores.
Asimismo, señaló que el in-
cendio ya ha sido sofocado

por los remolcadores del
Puerto y Salvamento.

El puerto activó su Plan de
Autoprotección nivel 2, lo que
significa que, además de los
medios de la propia APBA,
había otros medios actuan-
do, como Salvamento, una
embarcación de la Guardia
Civil y otra de la Armada.

Una vez rescatados los tri-
pulantes y sofocado el incen-
dio, los trabajos se centran en
intentar que el barco no se
hunda para poderlo remolcar
hasta el puerto.

El colectivo Verdemar ha
indicado que  va a solicitar el
impacto sobre el medio am-
biente o si se ha producido al-
gún tipo de derrame de com-
bustible que pueda afectar a
playas y bañistas. Al mismo

tiempo, piden  más control
sobre los buques que transi-
tan el Estrecho y que efectúan
bunkering. Agregan que las
emisiones “están provocando
episodios insoportables”, y
vulnerando “la Convención
de Europa sobre los Derechos
Humanos que protegen el de-
recho a la vida y a la vida fa-
miliar”.

Gibraltar ofreció ayuda
La Autoridad Portuaria de Gi-
braltar se puso inmediata-
mente en contacto con las au-
toridades españolas para
ofrecerles asistencia. La ofer-
ta de ayuda fue reconocida,
pero rechazada, con la confir-
mación de que la situación
estaba bajo control en el lado
español.

Rescatados los siete tripulantes
de un barco en llamas en la Bahía

SUCESOSVerdemar pide más control sobre operaciones de ‘bunkering’

Baleària
presenta sus
dos ferries
eléctricos de la
ruta con Tánger

TARIFA

TÁNGER (MARRUECOS) | La naviera
Baleària presentó el pasado
martes en Tánger City Port el
proyecto del primer corredor
verde entre España y el Reino
de Marruecos, que será ope-
rado por dos fast ferries 100%
eléctricos de cero emisiones,
construidos en España, y que
estarán operativos a partir de
2027. La naviera destinará es-
tos buques gemelos a la ruta
entre Tanger City y Tarifa,
donde opera con dos fast fe-
rries convencionales desde el
pasado mes de mayo, tras ga-
nar a finales de 2024 el con-
curso para gestionar la ruta
los próximos 15 años.

El acto de presentación reu-
nió en Tánger a alrededor de
200 personas, con una nutri-
da representación institucio-
nal.

Los dos catamaranes se
construirán en el astillero es-
pañol Armon y está previsto
que entren en servicio a partir
de 2027. La recarga completa
de las baterías de los fast fe-
rries se realizará durante la
escala de una hora prevista
en cada ciudad. Para ello, se
instalarán en ambos puertos
sistemas de almacenamiento
con baterías de 8 MWh brutos
cada una, que se sumarán al
suministro eléctrico en tierra
—de 5 MW en Tarifa y 8 MW en
Tánger—. La carga de los bu-
ques se hará mediante dos in-
novadores brazos robóticos
autónomos en cada puerto,
que se conectarán a las em-
barcaciones con el sistema
OPS (Onshore Power System).

Trabajadores concentrados en una de las gasolineras de Moeve. VIVA CG

INDUSTRIA El pacto de una hora y media de fluidez hasta las 9.30 horas con la Guardia Civil reduce el colapso en la hora de entrada al trabajo

Nuevos cortes intermitentes de la CA-34 por
la mañana en relación al conflicto del metal
J.R. / LA LÍNEA | El conflicto rela-
cionado con la negociación
del convenio del metal volvió
ayer a causar estragos en el
acceso principal a La Línea de
la Concepción a través de la
CA-34 a primera hora de ayer,
aunque los cortes de carretera
tuvieron menos incidencia
que los ocasionados el pasa-
do martes.

Según pudo saber VIVA, el
consenso entre representan-

tes de los trabajadores afecta-
dos y la Guardia Civil propició
que, tras un primer corte que
afectó, como era de esperar, a
muchos trabajadores que en-
traban bien temprano al tajo,
durante una hora y media,
entre las 8.00 y las 9.30 horas,
se pudiese circular con cierta
fluidez. Después, se sucedie-
ron cortes intermitentes a lo

largo de la mañana sin mayo-
res consecuencias, algo mu-
cho menos conflictivo que
cuando el pasado martes hu-
bo que disolver a los manifes-
tantes.

Además, trabajadores se
concentraron en la entrada a
la factoría de Acerinox en Pal-
mones y en la puerta de Gua-
darranque.

A primera hora, ya 
había trabajadores
concentrados en la
entrada a Acerinox y la
puerta de Guadarranque
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ECONOMÍA Tráficos hasta el mes de mayo

Algeciras 
es aún líder
nacional pero
Valencia baja
la diferencia

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | El Puerto de Algeci-
ras sigue siendo líder nacional
en tráfico de mercancías, pero
Valencia sigue recortando dis-
tancias. Según los datos publi-
cados por Puertos del Estado,
la dársena algecireña había
acumulado hasta mayo
42.605.762 toneladas, casi un
6% menos que el año anterior;
mientras que el puerto levanti-
no, con una caída casi testimo-
nial del 0,6%, recorta en tres
millones de toneladas la consi-
derable distancia que había
entre ambos puertos hace un
año y deja la diferencia en
8.700.000 tn.

En tráfico de contenedores,
el puerto levantino amplía su
ventaja, acumulando 2.345.718
TEUS hasta mayo, casi un 5%
más frente a los 1.878.411  de
Algeciras, un 6,3% menos. Del
mismo modo, Valencia mueve
casi dos millones más de tone-
ladas de mercancía conteneri-

DISTANCIA___La dársena algecireña
acusa el bajón de tráficos desde enero

zada.
Sin embargo, Algeciras

afianza su posición privilegia-
da en camiones desde Marrue-
cos. Por el momento, han sido
más de 51.000 camiones en
mayo, acumulando 244.114 en
esos cinco meses, y solo supe-
rada por Baleares, con 295.152,
pero creciendo a un mayor rit-
mo. Además, mantienen a raya
a Valencia en este sector, que
con 221.413 crece la mitad que
Algeciras.

En cuanto al tráfico ro-ro,
hablamos de 5.854.809 tonela-
das acumuladas hasta mayo,
frente a las 5.822.597 de Valen-
cia. Baleares sigue por delante
con 6.367.427.

En lo referente al tráfico de
pasajeros, Algeciras, con su
crecimiento del 11% y 1.826.337
pasajeros hasta mayo, se man-
tiene en posiciones de privile-
gio, solo eclipsado por Balea-
res y Tenerife y en pugna con
Barcelona y Las Palmas.

CAMPO DE GIBRALTAR  |



ALGECIRAS La Feria de Algeciras prosigue sin incidencias de seguridad reseñables

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La Feria de Algeci-
ras sigue su curso, llegando
ayer al festivo local, estableci-
do desde hace ya algunos
años en el miércoles, con un
extraordinario ambiente en
las calles del recinto ferial y
las casetas. Además, se cele-
braba el día especial dedica-
do a la mujer.

Uno de los actos del día fue
la entrega de reconocimien-
tos de la caseta La Providen-
cia, poniendo en valor el tra-
bajo, compromiso y vocación
de ayuda a los demás en la
ciudad de Algeciras del torero
David Galván; del intendente
principal de la Policía Local,
Antonio Jesús Pérez; del pre-
sidente del Consejo Local de
Hermandades y Cofradías,
Manuel Delgado y de Cabaret
Festival, representado por el
empresario José Luis Lara. 

La concejal delegada de
Atención al Mayor, Patricia
Bueno, y otros miembros del
equipo de gobierno asistieron
al almuerzo especial que se
ha celebrado en la Caseta Mu-
nicipal para los mayores.

La caseta El Patio de Los
Camborios celebró, por su
parte, el primer memorial Pe-
pe Luis Ramírez.

Al margen del recinto fe-
rial, la Virgen de la Estrella
presidió la Eucaristía celebra-
da en la Plaza de Toros, donde
permanecerá hasta la tarde
del miércoles.

Este órgano trasladó igual-
mente las condolencias por el
fallecimiento, alrededor de las
22.30 horas del pasado martes,
de un varón de 75 años en el re-
cinto ferial, muerte que se pro-
dujo por causas naturales tras
los infructuosos intentos de
reanimación practicados.

Entrega de los reconocimientos de la caseta La Providencia durante la jornada de ayer en Algeciras. VCG

Festivo de gran ambiente con
numerosos actos en las casetas
LA PROVIDENCIA___Entregan reconocimientos a David Galván, el intendente
de la Policía Local, el presidente de las cofradías y al Cabaret Festival

Campo de Gibraltar  |

SUCESOS Operación de SVA y Guardia Civil

ALGECIRAS | El Servicio de Vigi-
lancia Aduanera, en colabo-
ración con el Centro Operati-
vo de Servicios (COS) de la
Guardia Civil de Algeciras, ha
asestado un importante golpe
a la logística del narcotráfico
al intervenir casi 5.000 litros
de combustible y tres embar-
caciones semirrígidas en la
bahía de Algeciras y el río Pal-
mones. La operación ha per-
mitido neutralizar una de las
principales vías de abasteci-
miento de combustible para
narcolanchas. 

Gracias a esta actuación, se
limita de manera significativa
la capacidad de las organiza-
ciones para garantizar el
transporte de drogas en
aguas del Estrecho, según in-
dicó la Asociación de Funcio-
narios de Vigilancia Aduane-
ra (AFVA), que ha revelado la
noticia en sus redes sociales,.

Para el colectivo, esta inter-
vención evidencia una vez
más la eficacia de Vigilancia
Aduanera en la lucha contra
el crimen organizado, demos-
trando la necesidad de coope-
ración entre distintos cuer-
pos. 

El combustible y las embar-
caciones intervenidos han
quedado a disposición de la
autoridad judicial correspon-
diente, y la investigación si-
gue abierta.

Incautados casi
5.000 litros de fuel 
y tres semirrígidas
Golpe a la capacidad 
de las organizaciones 
para garantizar el
transporte de drogas
en el Estrecho

Seis casetas más apercibidas y
muerte de un hombre en el ferial
ALGECIRASÇ | La Mesa Técnica de
Seguridad de la Feria Real,
reunida ayer, resolvió aperci-
bir por escrito a seis de las ca-
setas del recinto ferial Antonio
Quintero por no respetar los
niveles de sonometría estable-
cido en las bases reguladoras
del funcionamiento de la feria

real algecireña.
En caso de que las nuevas

mediciones sonométricas que
se realicen volviesen a dar va-
lores por encima de lo permi-
tido, se procedería al precinto
del foco emisor, es decir, del
equipo de sonido de la caseta
infractora.
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LOS CORTIJILLOS

REPARAN LA PUERTA DEL CEMENTERIO. El
Ayuntamiento de Los Barrios ha llevado a cabo recientemente
la reparación de la puerta de acceso al cementerio de Los Cor-
tijillos, que se encontraba deteriorada y no podía cerrarse co-
rrectamente a causa de un golpe recibido. VIVA CAMPO DE GIBRALTAR

LA LÍNEA Por previsible aumento de población

La Línea 100x100 pide más
medios para Guardia Civil
LA LÍNEA | El Ayuntamiento de
La Línea indicó ayer que la co-
misión informativa de Régi-
men Interior, Seguridad Ciu-
dadana, Desarrollo Estratégi-
co y Servicios Públicos deba-
tirá la inclusión en el orden
del día del próximo Pleno de
julio de una moción, a instan-
cias de La Línea 100x100, par-
tido que sustenta al equipo de
gobierno y al que pertenece el
alcalde, Juan Franco, en la

que se demanda el refuerzo
de efectivos de la Guardia Ci-
vil en el municipio, atendien-
do a  peculiaridades como el
previsible incremento de po-
blación en próximos años.

Según ha explicado en una
nota, la moción suscribe las
demandas planteadas desde
la Asociación Profesional de
la Guardia Civil (Jucil) y se re-
quiere del Ministerio del Inte-
rior.

LOS BARRIOS Más de una década de retraso

Vox lleva al Parlamento la
necesidad del nuevo IES
LOS BARRIOS | El Grupo Parla-
mentario VOX en el Parla-
mento de Andalucía, a través
de los diputados por Cádiz
Manuel Gavira y José Ortells,
ha registrado una Proposi-
ción No de Ley en la que exige
al Gobierno autonómico que
ejecute, de manera urgente,
las obras de construcción del
nuevo IES La Dehesa en Los
Barrios, que acumula ya más
de una década de retraso.

Se trata, recuerdan, de una
reivindicación histórica tanto
de los vecinos como de la co-
munidad educativa ya que es-
te instituto daría respuesta a
las necesidades de los alum-
nos de Los Cortijillos, Palmo-
nes y Guadacorte, que ahora
tienen que desplazarse hasta
el casco urbano de Los Ba-
rrios para continuar con sus
estudios tras completar la
educación primaria.

SAN ROQUE Lo anuncia la empresa Caralca

Nueva promoción de 22
viviendas de obra nueva
SAN ROQUE | La empresa inmo-
biliaria Caralca ha anuncia-
do el comienzo del proceso
de comercialización de su
nueva promoción residencial
Espartero1, en pleno corazón
del casco histórico de San Ro-
que. 

Este proyecto comprende
la construcción de 22 vivien-
das de obra nueva, diseñada
para ofrecer soluciones habi-
tacionales de calidad a los

sanroqueños.
La promoción se levantará

sobre una parcela anterior-
mente ocupada por una edifi-
cación en estado de deterio-
ro, contribuyendo así a la re-
generación urbana del casco
antiguo. 

Esta estrategia revitaliza-
rá, a juicio de la citada em-
presa, el atractivo residencial
del municipio sin perder su
identidad.



HUELVA
ECONOMÍA Cajamar ha organizado este miércoles la jornada Innovación y Sostenibilidad en la Producción de Fresa y Pequeños Frutos Rojos

Jornada técnica sobre el sector de los frutos rojos celebrada en Huelva de la mano de Cajamar. VH

Virginia González
HUELVA |El sector de los frutos ro-
jos goza de buena salud y así lo
atestiguan los resultados de la
última campaña, que se ha ce-
rrado en positivo pero con reto
a futuro: mejorar la rentabili-
dad. 

Así se ha puesto de manifies-
to en la la Jornada Técnica so-
bre Innovación y Sostenibili-
dad en la Producción de Fresa
y Pequeños Frutos Rojos, un
encuentro especializado orga-
nizado por Cajamar que ha
reunido este miércoles a inves-
tigadores, técnicos, producto-
res y representantes del sector
con el objetivo de impulsar un
modelo agrícola más eficiente,
competitivo y sostenible.

Ana Cabrera, técnica del
equipo de formación en Plata-
forma Tierra, fue la encargada
de presentar los resultados de
la última campaña de produc-
ción y comercialización del
cultivo de fresa, arándano y
frambuesa, destacando que, a
pesar de haber sido una cam-
paña positiva, su rentabilidad
ha sido menor respecto a la del
año anterior. 

El exceso de agua y las eleva-
das temperaturas han dificul-
tado la gestión de los cultivos.
Además de los factores meteo-
rológicos, ha destacado el pro-

aumento de los costes en mano
de obra ha aumentado un 21%,
pasando de 50 euros por día a
60,5 euros. Teniendo en cuenta
que las contrataciones supo-
nen entre el 40% y el 50% de los
costes totales de una explota-
ción, este aumento de los costes
repercute considerablemente
en los resultados finales.

El comercio exterior ha sido
uno de los puntos fuertes de es-
ta campaña, pues se ha produ-
cido un aumento tanto del vo-
lumen como del valor. En total,
se han exportado 289,9 mil to-
neladas de frutos rojos, un 4,1%
más, por un valor de 1.465,7 mi-

llones de euros, que se traduce
en un aumento del 14,1%.

Alemania se sigue situando
como principal receptor de las
exportaciones de berries.

Los retos
Además de analizar los resulta-
dos de la campaña, esta jorna-
da técnica ha servido para ana-
lizar los desafíos a los que el
sector tiene que hacer frente.
Así, se han puesto sobre la me-
sa retos como la escasez de re-
cursos hídricos, la sostenibili-
dad ambiental y las exigencias
de los mercados internaciona-
les en cuanto a calidad, trazabi-

lidad y condiciones laborales,
que obligan a una constante
mejora en los procesos de culti-
vo, certificación y distribución.
Por otro lado, la falta de mano
de obra y la competencia de
mercados como Marruecos o
Portugal añaden presión a la
competitividad regional. 

El relevo generacional tam-
bién se ha abordado de la ma-
no de dos jóvenes: Cristian
Cumbreras, vicepresidente y
agricultor de Fresón de Palos,
que subrayó la importancia de
la nueva visión del agricultor
como empresario; y José Carlos
Macías, agricultor en Natural

Los frutos rojos cierran en
positivo la última campaña
RESUMEN___Leve descenso de
la producción pero aumento de
los precios en fresa y arándano

CLAVE___Mejorar la rentabilidad
porque se constata un menor
rendimiento por hectárea

INTERNACIONAL___El comercio
exterior ha sido uno de los
puntos fuertes de la campaña

blema que ha supuesto el in-
cremento de los costes de ferti-
lizantes y materiales fitosanita-
rios y el aumento del 21% del
coste salarial. 

“Hay que intentar buscar so-
luciones para mejorar los ren-
dimientos por hectárea, bien
por el lado de los ingresos me-
diante la diferenciación del
producto, o bien por el lado de
los costes con la optimización
de recursos y mejora de la efi-
ciencia”, señaló al respecto.

La evolución de la produc-
ción en la última campaña
2024/2025 ha estado marcada
por una caída en los volúmenes
de fresa y arándano, mientras
que la frambuesa ha registrado
un incremento.

En cuanto a los precios,  la
fresa ha experimentado un au-
mento del 6,9%, que se eleva
hasta el 11,7% en el caso del
arándano. Por su parte, el pre-
cio de la frambuesa se ha man-
tenido estable.

En cuanto a los costes, la par-
tida de fertilizantes ha experi-
mentado un descenso del 4,2%
pero, sin embargo, se mantiene
aún por encima del precio me-
dio de antes de la pandemia.

Por su parte, el coste en ma-
no de obra ha aumentado un
1,3%. Cabrera ha explicado,
que en apenas cinco años, el
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TEMPORADA ESTIVAL Las estimaciones sitúan la ocupación media prevista n niveles similares o superiores a los registrados en 2024

El Consejo de Turismo prevé un verano con
buenos datos de ocupación y crecimiento 
HUELVA | El Consejo Empresarial
de Turismo de la Federación
Onubense de Empresarios
(FOE) afronta con “moderado
optimismo” la campaña turís-
tica de verano en la provincia
de Huelva, según los datos re-
cabados por las distintas aso-
ciaciones integradas en dicho
órgano. 

Las previsiones apuntan a
un “buen comportamiento”

en términos de ocupación ho-
telera, así como “crecimientos
sostenidos” en sectores como
la hostelería, las agencias de
viajes, los servicios turísticos
complementarios y el trans-
porte de viajeros. 

En una nota, el consejo ha
destacado la “importancia de
la colaboración público-priva-
da” para “consolidar este cre-
cimiento y avanzar en la des-

estacionalización del desti-
no”, así como en la “mejora
continua de la calidad de los
servicios” que ofrece el sector
turístico onubense, “sin olvi-
darse de las necesidades en
materia de infraestructuras
especialmente en lo que a tre-
nes se refiere, en calidad y
cumplimiento de horarios con
maquinaria en perfecto fun-
cionamiento en tanto llegue el

ansiado tren de Alta Velocidad
a Huelva”.

Las estimaciones realizadas
por el Consejo Empresarial de
Turismo de la FOE sitúan la
ocupación media prevista en
el conjunto de la provincia en
niveles similares o superiores
a los registrados en 2024, con
“especial protagonismo” de
los destinos de costa. 

En la Costa Occidental, los

Berry, que destacó que la agri-
cultura onubense está a la van-
guardia en todo tipo de culti-
vos, tanto extensivo como in-
tensivo.

En la parte final del encuen-
tro tuvo lugar una mesa redon-
da con representantes de las
principales empresas del sec-
tor: Juan Francisco Báñez, di-
rector general de Cuna de Plate-
ro; Silvia Gómez, directora ge-
neral de Fresón de Palos; y Ra-
fael Domínguez, gerente de
Freshuelva.

Todos coincidieron en cuatro
ideas fundamentales: las nor-
mas del juego deben ser las
mismas para todos, hace falta
mano de obra, la tecnología es
una aliada y el de los frutos ro-
jos es un sector del que Huelva
debe sentirse orgulloso porque
es un referente internacional.

Como ha destacado en su in-
tervención el director territorial
en Huelva de Cajamar, Raúl Je-
sús Ortega, “el carácter em-
prendedor e innovador de los
agricultores onubenses es ga-
rantía del crecimiento econó-
mico que seguirá experimen-
tando esta provincia. En Caja-
mar somos conscientes del pa-
pel que desempeña el sector
agroalimentario en la riqueza
de un territorio, por eso nos
sentimos identificados con
Huelva. Celebramos 50 años de
nuestra apuesta firme por la
transferencia del conocimiento
hacia nuestros socios y clientes
y no hay mejor lugar para ha-
cerlo que en esta tierra de inno-
vadores”.

Con una acción formativa fi-
nanciada por las subvenciones
de intercambio de conocimien-
tos y actividades de formación e
información destinadas al sec-
tor agroalimentario y forestal,
en el marco del Plan Estratégico
de la Política Agraria Común
2023-2027, cofinanciada por el
Fondo Europeo Agrícola de
Desarrollo Rural (Feader) y los
fondos de la Administración
General del Estado.

datos apuntan a una ocupa-
ción del 78% en la segunda
quincena de junio, que ascen-
dería hasta el 91% en julio y al-
canzaría el 94,45% en agosto,
“confirmando su posición co-
mo destino preferente en la
provincia”, mientras la Costa
Oriental prevé un comporta-
miento igualmente positivo,
con un 68% en la segunda mi-
tad de junio, un 77% en julio y
un 76% en agosto. 

En Huelva capital, las previ-
siones sitúan la ocupación en
78% para la segunda quince-
na de junio, 83% en julio y
87% en agosto, lo que “conso-
lida la evolución turística de la

capital también en el periodo
estival”.

Por su parte, la Sierra de
Aracena y Picos de Aroche
presenta cifras “más modera-
das, pero al alza”, con un
65,3% en la segunda quincena
de junio, 65,7% en julio y
73,25% en agosto, lo que “re-
fuerza su progresiva incorpo-
ración al mapa de destinos tu-
rísticos estivales”.

Los empresarios del sector
de Chiringuitos encaran la
temporada estival de 2025 con
“moderado optimismo”, al
prever un “leve” incremento
en la actividad respecto al año
anterior. 



Huelva  |

BARRIOS A la “medida de los vecinos” AYUNTAMIENTO Se trata de dos modificaciones urbanísticas CONSEJO GOBIERNO

El portavoz del equipo de Gobierno en el Ayuntamiento de Huelva, Felipe Arias, este miércoles. VH

HUELVA | El primer teniente al-
calde de Urbanismo y Me-
dioambiente y portavoz del
equipo de Gobierno en el
Ayuntamiento de Huelva, Feli-
pe Arias, ha destacado entre
los puntos del orden del día
del pleno municipal previsto
para el próximo viernes, dos
propuestas urbanísticas desti-
nadas a generar aparcamien-
tos en el entorno de La Merced
y la plaza del Punto. 

Según ha indicado el Ayun-
tamiento en una nota de pren-
sa, Arias ha explicado que, de
un lado, se lleva a pleno la
aprobación definitiva de la
modificación del catálogo de
edificios, elementos y espa-
cios de interés del PGOU para
la inclusión de la ficha de pro-
tección relativa al Mercado de
La Merced, cuyo solar se desti-
nará completamente a aparca-
mientos públicos mientras se
define el futuro planeamiento
de todo el entorno de la Plaza
de Toros, bajo la premisa de

conservar la imagen del viejo
edificio y destinar todo el volu-
men posible, tanto en el sub-
suelo, como en altura, a la do-
tación de aparcamientos.

Al respecto, Arias ha anun-
ciado que ya han comenzado
los trabajos para el derribo del
edificio del viejo mercado,
“cuya imagen se conservará
mediante una catalogación
vía restitución o reconstruc-
ción con recuperación de to-
das las piezas originales que
sean posibles”.

Junto a ello, según ha asegu-
rado el edil, se está trabajando
para “liberar también los edi-
ficios adyacentes, con el obje-
tivo de avanzar en el planea-
miento futuro y hacerlo atrac-
tivo para los promotores”, ya
que la intención del Ayunta-
miento es “recuperar la me-
moria del barrio, configurán-
dose como una pieza clave en
la ciudad, una avenida princi-
pal del entramado urbano, al
mismo tiempo que frenamos

la situación de deterioro y
abandono”.

En el desarrollo urbanístico
futuro, la parcela del Mercado
de La Merced se convertirá en
“referente” de la zona con la
construcción de un edificio
con aparcamientos bajo ra-
sante y en altura, con capaci-
dad para más de 600 plazas,
además de viviendas y un es-
pacio dotacional.

Por otro lado, con la aproba-
ción definitiva de la modifica-
ción puntual del Plan Parcial
Ensanche Sur, se define el
aparcamiento bajo rasante
previsto en el entorno de la
plaza del Punto, hacia la ave-
nida de Italia, junto a la parce-
la de la Ciudad de la Justicia. 

Unos aparcamientos subte-
rráneos que implican también
la urbanización de una gran
rotonda, nuevos viarios y es-
pacios libres junto a la Ciudad
de la Justicia, abarcando una
superficie de más de 20.000
metros cuadrados.

Los aparcamientos en La Merced
y el Punto, al pleno del viernes

La Junta
declara de
utilidad
pública el
Club de Tenis

HUELVA | El Consejo de Gobier-
no ha acordado declarar de
utilidad pública en Andalucía
al Real Club Recreativo de Te-
nis de Huelva, al cumplir to-
dos los requisitos exigidos por
la legislación vigente. Funda-
do en 1889 y vinculado a la ex-
plotación inglesa de las minas
de Riotinto, está protegido co-
mo Bien de Interés Cultural
(BIC), con la tipología de Acti-
vidad de Interés Etnológico,
en el Catálogo General del Pa-
trimonio Histórico de Andalu-
cía (CGPHA). 

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, el Real
Club Recreativo de Tenis de
Huelva, reconocido con la Me-
dalla de la Ciudad de Huelva,
el Premio Martín Alonso Pin-
zón a los valores constitucio-
nales, la Medalla de Oro de la
provincia de Huelva, así como
la Medalla de Andalucía del
Deporte; desempeña activida-
des de “especial interés gene-
ral, de carácter deportivo, cul-
tural, social o medioambien-
tal, que constituyen parte de
su trayectoria”.

En relación con los requisi-
tos, sus fines estatutarios pro-
mueven el desarrollo y la
práctica continuada de la acti-
vidad deportiva y las activida-
des son realizadas en cumpli-
miento con sus fines sociales.
Estas actividades se encuen-
tran abiertas no sólo a los so-
cios, sino a cualquier otro be-
neficiario que reúna las con-
diciones exigidas por la índo-
le de los propios fines del
club.

R. V.

HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda y el presi-
dente de la Asociación de Ve-
cinos Las Colonias, Honorio
Rodríguez, han presidido este
miércoles el acto de inaugura-
ción del nuevo espacio públi-
co creado en el barrio me-
diante la peatonalización de
la zona ocupada por la anti-
gua Fábrica de Harina en la
avenida Cristóbal Colón. Una
actuación, ha asegurado la
primera edil, “hecha a la me-
dida de los vecinos, porque
hemos adaptado el proyecto
para incluir todas y cada una
de sus demandas”.  

“Si de algo podemos presu-
mir Ayuntamiento y vecinos
en esta obra, es del consenso
y la participación de todos
para inaugurar hoy el mejor
proyecto para el barrio”, ha
dicho la alcaldesa al asegurar
que “desde el primer momen-
to hemos trabajado unidos
para reformar el proyecto, ha-
ciendo un seguimiento conti-
nuo de las obras, para incluir
todas las mejoras propuestas

por los vecinos”. 
Miranda ha insistido en su

discurso en que “mejoramos
el proyecto con la inclusión
de un parque infantil y otro
biosaludable que no estaban
previstos; mejoramos el pro-
yecto incorporando 11 plazas
de aparcamiento; mejoramos
el proyecto reubicando y reor-
denando la arboleda para fa-
cilitar a los bares la disposi-
ción de veladores; mejora-
mos el proyecto eliminando
un quiosco de obra, para dar
más amplitud y permitir la ce-
lebración de fiestas y eventos;
mejoramos el proyecto con la
reparación del acerado de va-
rias calles del entorno como
la calle Virgen de Belén y la
calle Rosita Barrios Balboa;
mejoramos el proyecto con el
repintado de los pasos de ce-
bra y la señalización horizon-
tal de la zona”.

En definitiva, ha añadido,
“podemos celebrar que jun-
tos hemos conseguido que
Las Colonias cuente con un
espacio público adaptado a
sus necesidades”. 

Las Colonias
estrena un
nuevo espacio
público  
INAUGURACIÓN___De las obras de
peatonalización de la antigua Fábrica
de Harina en Cristóbal Colón 
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JAÉN  |
SUCESOS Pedro Fernández insiste en que no se tolerará “ni una sola agresión” motivada por el rechazo a la diversidad o la orientación sexual

Investigan la agresión homófoba tras
la celebración del Orgullo en Jaén

Esperanza Calzado
JAÉN | El delegado del Gobier-
no en Andalucía, Pedro Fer-
nández, ha confirmado este
miércoles que las autoridades
investigan una presunta agre-
sión homófoba sufrida por un
joven de 30 años en la capital
jiennense el pasado viernes,
tras los actos de celebración
del Orgullo LGTBI. Desde Se-
villa, donde asistió a la lectu-
ra de la declaración institu-
cional por el Día Nacional del
Orgullo LGTBI, Pedro Fernán-
dez ha insistido en que no se
tolerará “ni una sola agre-
sión” motivada por el rechazo
a la diversidad o la orienta-
ción sexual.

Las autoridades trabajan
para localizar a los presuntos
agresores, actuando con
“cautela” para esclarecer los
hechos y, de confirmarse,
proceder a su puesta a dispo-
sición judicial. Deberá escla-
recerse si los hechos constitu-
yen un delito de odio.

La agresión, denunciada
por la Federación Andaluza
Arco Iris, ocurrió tras el fin de
la fiesta del Orgullo en un lo-
cal cercano. Según la enti-
dad, el joven fue atacado por
dos hombres que lo increpa-

ron al grito de “maricón” y le
propinaron bofetadas. Poste-
riormente, un tercer hombre,
de mediana edad y acompa-
ñado por una mujer y dos me-

Actos del Orgullo en Jaén. AYUNTAMIENTO

INVESTIGACIÓN___Las autoridades trabajan para localizar a los presuntos agresores, actuando con
“cautela” para esclarecer los hechos y, de confirmarse, proceder a su puesta a disposición judicial

ción hospitalaria y recibió on-
ce grapas de sutura en la ca-
beza. “Me gustaría que sobre
esta gente caiga todo el peso
de la ley para que sirva de

ejemplo y nadie más vuelva a
tener que sufrir la violencia
que ejercieron sobre mí”, ex-
presó la víctima a través de
Arco Iris.

Oleada de respaldos
La Plataforma Orgullo Jaén,
integrada por Somos de Colo-

nores, lo tiró al suelo y golpeó
su cabeza contra el pavimen-
to, repitiendo los insultos ho-
mófobos.

La víctima requirió aten-

cuando se cuestiona la exis-
tencia y visibilidad de las per-
sonas LGTBIQA+. 

El PSOE de Jaén también
condenó rotundamente la
agresión, advirtiendo que
“los discursos de odio pue-
den acabar degenerando en
ataques violentos como éste”.
La secretaria de LGTBI, Cristi-
na Liébana, expresó la “re-
pulsa” del socialismo jien-
nense por “este acto de barba-
rie” y trasladó su solidaridad
a la víctima. 

Por su parte, el coordina-
dor provincial de Izquierda
Unida, Miguel Manuel García
Moreno, expresó su solidari-
dad con el joven, reconocien-
do su valentía al denunciar
los hechos y deseando que
“sobre estos individuos caiga
todo el peso de la ley”. García
Moreno atribuyó este tipo de
actos a “los discursos de odio
que la extrema derecha y las
derechas extremas están ino-
culando en la sociedad en los
últimos años”.

Mismo sentir en el Grupo
del PP. “Jaén es una ciudad
abierta, respetuosa y diversa,
y no vamos a permitir que el
odio tenga cabida en nuestras
calles. Toda agresión motiva-
da por la orientación sexual
de una persona no solo vul-
nera sus derechos, sino que
hiere a la sociedad entera”,
ha señalado su portavoz,
Agustín González.

Asociaciones y
partidos políticos
muestran su repulsa
hacia esta agresión
homófoba

res, AASA (Asociación Cultu-
ral de Acción Social y Arte),
Chrysallis Andalucía (Asocia-
ción de Familias de Infancia y
Juventud Trans) y Gerente
LGTBIQA+, condenó enérgi-
camente el ataque, atribuyén-
dolo a los discursos de odio
promovidos por ciertos secto-
res políticos, mediáticos y so-
ciales. “El grito de ‘maricón’,
venga de donde venga, ya es
una violencia. No es un hecho
aislado, es homofobia”, de-
clararon, denunciando que
estas agresiones surgen

SUCESOS Un agente los reconoció en la celebración del Real Jaén

Dos arrestados por incumplir 
una orden de alejamiento mutua
ESPERANZA CALZADO | Dos perso-
nas fueron detenidas tras ser
sorprendidas juntas a pesar
de tener en vigor una orden
de alejamiento mutua. 

Los hechos ocurrieron el
pasado domingo por la noche
durante las celebraciones en
la Plaza de las Batallas por el
ascenso del Real Jaén a Se-
gunda RFEF.

Según ha informado la Po-
licía Local de Jaén, fue un
agente fuera de servicio quien
reconoció a la pareja entre los
asistentes al evento. 

Al percatarse de la situa-

ción, alertó de inmediato a las
patrullas de servicio. Al notar
dicha presencia policial, am-
bos intentaron huir en direc-
ciones opuestas, pero fueron
interceptados poco después.

Una vez comprobado que la
orden de alejamiento seguía
vigente, los dos implicados
fueron arrestados y traslada-
dos por separado a depen-
dencias policiales, donde se
instruyeron las diligencias
pertinentes.

Más actuaciones 
En otro operativo, agentes de

la Policía Local intervinieron
durante la celebración de una
verbena en un barrio de la ca-
pital jiennense. 

Allí, los agentes detectaron
a un motorista que circulaba
sin casco y cuyo vehículo pre-
sentaba graves deficiencias
mecánicas, como la falta de
carenado, freno y espejo re-
trovisor.

Tras darle el alto, los agen-
tes de la Policía Local com-
probaron que el conductor
mostraba evidentes signos de
estar bajo los efectos del alco-
hol y las drogas.

Cuatro detenidos por
varios hurtos en Jaén
REDACCIÓN | La Policía Local de
Jaén ha detenido a cuatro per-
sonas de entre 21 y 34 años
que presuntamente habían
cometido un hurto por estar
implicados en hasta tres he-
chos delictivos.

Un agente que se encontra-
ba libre de servicio fue quien
observó un vehículo cuya ma-
trícula y ocupantes coincidí-
an con los datos facilitados en
una denuncia de hurto re-
ciente. 

Tras dar aviso, tres patru-
llas de Policía Local de Jaén se
desplazaron al lugar y logra-

ron dar alcance a los indivi-
duos. 

Es en ese momento cuando
los agentes comprueban in si-
tu que el vehículo aparece co-

mo sustraído desde hacía po-
cos días.

Al inspeccionar su interior,
los efectivos del cuerpo en-
cuentran la cartera que aca-
baba de ser sustraída con la
documentación de su legíti-
mo dueño. 

Asimismo, se le instruyen
diligencias al conductor por
un presunto delito contra la
seguridad vial por conducir
sin carnet. 

Las patrullas dieron del
mismo modo indicación de
que la grúa municipal retira-
se el coche hasta dependen-
cias policiales, que ha queda-
do a disposición judicial. 

En estas labores los agentes
de Local Jaén han contado
con el apoyo de Policía Local
de Mancha Real.

SUCESOS Los cuatro arrestados tienen entre 21 y 34 años

Intervención del coche. POLICÍA LOCAL



EMPLEO Inversión de 5,4 millones de eurosEDUCACIÓN Concentración en la sede de la Delegación de Educación TRANSPORTE

Jaén  |

REDACCIÓN | La sede de le Dele-
gación de Educación ha sido
testigo de la concentración
llevada a cabo ante el anun-
cio de suprimir una línea de
un ciclo formativo que se im-
parte en el IES Santa Catalina
de Alejandría, en Jaén capi-
tal. Una protesta de organiza-
ciones sindicales, a la que se
han sumado miembros del
PSOE.

CCOO ha reprochado a la
Junta “su rechazo rotundo" a
ampliar la oferta educativa de
la familia profesional de Ser-
vicios Socioculturales y a la
Comunidad que le ha presen-
tado la dirección de este cen-
tro para evitar que se perdiera
otra línea. 

El sindicato ha puesto de
manifiesto durante la protes-
ta su “profunda preocupa-
ción y rechazo” ante la deci-
sión de cerrar la línea de este
Ciclo Formativo del IES Santa
Catalina de Alejandría, ya
que es el único centro en la
provincia de Jaén que lo ofer-
ta. En caso de materializarse
esta decisión, se pasaría de
60 plazas que hay actualmen-
te a 23 para el próximo curso.

Para CCOO, esta medida
“atenta contra el principio de
educación pública de cali-
dad, accesible para todas y

todos”, y supone “un paso
atrás en la defensa de los de-
rechos de la comunidad de
estudiantes y de las personas
trabajadores del sector edu-
cativo”. 

La Junta, por su parte, de-
fiende que en el curso
2024/25 el IES Santa Catalina
de Alejandría ha contado, en
1º del Ciclo Formativo de Gra-
do Superior de Mediación Co-
municativa, con 60 plazas re-
partidas en dos unidades de
30, con 9 matrículas en cada
unidad, es decir 60 plazas pa-
ra 18 matrículas y en 2º de es-
te ciclo formativo una unidad
con 30 plazas para 21 matrícu-

las. “Por consiguiente se ha
adaptado la oferta a la de-
manda de matriculación para
el próximo curso escolar
2025/2026”, asvera. 

También indica que en
cuanto a la autorización del
ciclo formativo de Promoción
de Igualdad de Género, la
nueva oferta educativa de
Formación Profesional Dual
se realiza en función de la em-
pleabilidad y compromisos
empresariales por lo que se
sigue trabajando en estos
compromisos y entidades re-
lacionadas que refuercen la
posible autorización del mis-
mo.

Protesta contra el
cierre de una línea en
el IES Santa Catalina

Tensión por la
incertidumbre
de la puesta
en marcha
del tranvía
ESPERANZA CALZADO | La puesta
en marcha del tranvía sigue
generando un intenso debate
entre el Ayuntamiento, la
Junta y formaciones políticas
locales. El alcalde de Jaén, Ju-
lio Millán, ha lamentado las
“dudas” del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, tras
su visita a Linares y Andújar,
donde “evitó dar fechas con-
cretas” para la operatividad
del tranvía. Todo ello a pesar
del compromiso de la Junta
de que estaría funcionando a
finales de 2025. Millán califi-
có esta indefinición como una
“maniobra para dilatar su
puesta en marcha” y tildó de
“vergüenza” la gestión de la
Junta.

Millán denunció que, des-
de su llegada a la alcaldía en
2019, la Junta ha anunciado
cinco fechas distintas para su
puesta en marcha (2020, 2021,
2022, 2023 y 2024), ninguna
cumplida. “En 2024, la Junta
aseguró que estaría operativo
en diciembre de 2025, ratifica-
do por la consejera de Fomen-
to en abril. Pero Moreno obvió
esta fecha, dando por hecho
que no funcionará este año”,
afirmó. 

El portavoz del Grupo Mu-
nicipal JM+, Luis García Mi-
llán, se sumó a las críticas,
manifestando que “desde la
Junta parece que se juega con
las fechas” y expresando sor-
presa porque “el propio Juan-
ma Moreno no sea capaz de
reiterar el compromiso de que
el tranvía estaría funcionan-
do en 2025”. García Millán
instó a Moreno a “dejar el bai-
le de fechas” y cumplir con el
compromiso de este año, cali-
ficando de “vergüenza” los 14
años de abandono de una in-
fraestructura que ha supues-
to “un elevado costo para los
jiennenses”. 

Por su parte, la Junta de-
fiende los avances realizados.
El Consejo de Gobierno apro-
bó recientemente una modifi-
cación presupuestaria de 31,9
millones de euros para garan-
tizar los contratos de mante-
nimiento y explotación co-
mercial hasta 2030.  

El delegado de la Junta de
Andalucía en Jaén, Jesús Es-
trella, expresó confianza en
que “veremos el tranvía en
2025”, aunque la falta de con-
creción de Moreno ha genera-
do escepticismo.

REDACCIÓN | El Instituto Munici-
pal de Empleo y Formación
Empresarial (Imefe) ha pre-
sentado los primeros cursos
del proyecto Atenea, una am-
biciosa iniciativa formativa
destinada a mejorar la emple-
abilidad de 840 personas des-
empleadas en Jaén y munici-
pios cercanos como Mancha
Real, La Guardia, Torredel-
campo o Los Villares, con es-
pecial atención a colectivos
de zonas desfavorecidas.

El concejal de Imefe y Em-
pleo, Luis García Millán, jun-
to al gerente del organismo,
José María Mesbailer, y el ar-
tista gráfico Antonio Martí-
nez, han dado a conocer los
detalles del programa, que
arranca en septiembre. Lo ha-
ce con seis itinerarios forma-
tivos en áreas como atención
sociosanitaria, operaciones
administrativas, grabación
de datos, jardinería, atención
al cliente y dinamización de
actividades de tiempo libre
educativo infantil y juvenil.

Las inscripciones estarán
abiertas hasta el 18 de julio
tanto de forma telemática co-
mo presencialmente en la se-
de del Imefe. Además, los
participantes desempleados
que cumplan ciertos requisi-
tos económicos podrán acce-
der a becas de 13,45 euros por
día lectivo, que se abonarán
al finalizar los cursos.

La iniciativa cuenta con
una inversión total de 5,4 mi-
llones de euros, financiada

en su mayor parte por el Fon-
do Social Europeo a través del
programa Efeso, con una
aportación adicional de
800.000 euros por parte del
Ayuntamiento de Jaén.

Por su parte, Mesbailer ha
explicado que los contenidos
de los cursos han sido diseña-
dos teniendo en cuenta las
necesidades reales del merca-
do laboral local, en colabora-
ción con agentes sociales y
empresariales. Además, se
contempla la creación de una
mesa de inserción y la convo-
catoria de licitaciones públi-
cas para empresas y docentes
interesados en participar en
la ejecución del programa.

En paralelo a estos seis pri-
meros itinerarios, en septiem-
bre también se lanzará un
nuevo paquete de cinco cur-
sos propios del Imefe, mien-
tras que otros 57 se externali-
zarán mediante licitación por
lotes, con una inversión de al-
rededor de 1,5 millones de eu-
ros. “Se pondrá en marcha un
plan de difusión para alcan-
zar al mayor número posible
de personas desempleadas”,
ha indicado García Millán.

Durante la presentación,
también se ha dado a conocer
el logotipo del proyecto Ate-
nea, obra de Antonio Martí-
nez. El diseño incorpora figu-
ras geométricas circulares
que forman una A y unas alas
de mochuelo, símbolo de sa-
biduría clásica y también del
paisaje olivarero jiennense. 

Imefe lanza el
proyecto Atenea:
formación para
840 desempleados
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Protesta a las puertas de la Delegación de Educación. CCOO

CCOO___ Aseguran que “atenta contra el principio de
educación pública de calidad, accesible para todas y todos”

María Jesús Montero.

DEFENSA Jaén acoge las III Jornadas sobre Industria de Defensa entre el impulso industrial y las críticas al rearme

Jaén, centro de debate sobre la industria de efensa
ESPERANZA CALZADO | Jaén se
convierte en epicentro del de-
bate sobre la industria de de-
fensa con la celebración de
las III Jornadas sobre Indus-
tria de Defensa, organizadas
por la Federación de Indus-
tria, Construcción y Agro (FI-
CA) de UGT y la Fundación
Manuel Fernández Lito, con
la colaboración de la Diputa-
ción. La jornada ha sido inau-
gurada por la vicepresidenta
primera del Gobierno y minis-
tra de Hacienda, María Jesús

Montero; el secretario general
de UGT FICA y presidente de
la Fundación Lito, Mariano
Hoya; el presidente de la Di-
putación, Francisco Reyes; y
el secretario de UGT, Pepe Ál-
varez. Precisamente, éste últi-
mo puso el foco en el dilema
europeo: “El debate no es so-
lo cuánto invertimos en de-
fensa, sino cuánto tenemos
que invertir en Europa para
ser autónomos de terceros”.

Por su parte, María Jesús
Montero, ha destacado la

oportunidad y necesidad de
estas jornadas, “en un mo-
mento muy delicado y en un
momento muy importante”.
Montero se ha referido al des-
arrollo de una industria de la
defensa “que sea justa, que
sea social”

El encuentro no ha estado
exento de críticas. El Partido
Comunista de Jaén calificó las
jornadas como un acto que
“promueve la cultura de la
guerra disfrazada de desarro-
llo industrial, científico y del

empleo”. La Plataforma Jaén
con Palestina la vinculó con
una estrategia de rearme im-
pulsada desde EEUU: “Jaén
recibe a un elenco de respon-
sables políticos y empresa-
rios de la industria de las ar-
mas para hablar de la oportu-
nidad de liderazgo y autono-
mía estratégica en torno al re-
arme, todo bajo el marco de
unas jornadas organizadas
por UGT, cuyo líder plantea
sufragar el gasto en defensa
con más impuestos”.
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Turizo comenzará
en España su gira
europea

REDACCIÓN | El artista colombiano Manuel Turizo comenzará el tramo
europeo de su gira internacional 201 Tour en España el día 3 del pró-
ximo mes de octubre en Murcia. En la comunidad andaluza, los afi-
cionados a Turizo podrán escuchar al artista en Málaga y Granada a
inicios de octubre -el 4 y el 5, respectivamente-, mientras que actua-
rá en Sevilla y Córdoba los días 24 y 25.

CIENCIA Según la Encuesta de Percepción Social de la Ciencia y la Tecnología 2024, publicada por FECYT y elaborada a partir de 4.521 entrevistas

Imagen de La Rambla barcelonesa muy concurrida de paseantes. EUROPA PRESS - ARCHIVO

DESCONFIANZA___Más de la mitad de la población (56,6%) considera que problemas como la contaminación o el
cambio climático ya tienen soluciones técnicas, pero hay fuertes intereses económicos que impiden llevarlas a cabo

MADRID. EUROPA PRESS | El 41,6%
de los españoles afirma que se
han producido virus en labo-
ratorios gubernamentales pa-
ra controlar su libertad; el
33,3% piensa que la cura para
el cáncer existe pero se man-
tiene oculta al público por in-
tereses comerciales; y el
24,5% que el Gobierno está
tratando de ocultar la relación
entre las vacunas y el autis-
mo.

Así lo refleja la Encuesta de
Percepción Social de la Cien-
cia y la Tecnología 2024, pu-
blicada ayer por FECYT y ela-
borada a partir de 4.521 entre-
vistas, distribuidas por comu-
nidad autónoma y tamaño de
hábitat. La distribución de las
entrevistas ha sido proporcio-
nal a la población de cada una
de las 17 comunidades autó-
nomas.

En la encuesta se presenta-
ron una serie de afirmaciones
relacionadas con las vacunas
y otros avances científicos,
basadas en teorías de la cons-
piración, para identificar el
alcance de este tipo de discur-
sos en la opinión pública.

Las dos afirmaciones vin-
culadas a la desconfianza ha-
cia empresas por intereses
económicos son las que obtu-
vieron acuerdo mayoritario.
Así, más de la mitad de la po-
blación (56,6%) considera
que problemas como la conta-
minación o el cambio climáti-
co ya tienen soluciones técni-
cas, pero hay fuertes intereses
económicos que impiden lle-
varlas a cabo; y el 50,1% cree
que las compañías farmacéu-
ticas ocultan los peligros de
las vacunas.

Cuando se analiza la in-
fluencia de otras variables, se
aprecia que el nivel educativo
y el nivel socioeconómico jue-
gan un papel clave en la acep-
tación de afirmaciones rela-
cionadas con teorías de la
conspiración. A medida que
aumentan estos niveles, el
grado de acuerdo con este ti-
po de creencias disminuye.

Esta tendencia es diferente
con la afirmación de que las
compañías farmacéuticas

ocultan los peligros de las va-
cunas, que es compartida por
una parte significativa de la
población, independiente-
mente del nivel educativo o
económico.

Comparando con los datos
de la oleada anterior (2022), se
ha detectado un aumento sig-
nificativo en el número de per-
sonas que están de acuerdo
con que el Gobierno está tra-
tando de ocultar la relación
entre las vacunas y el autismo
(30% en 2022 frente al 50,1%
en 2024).

Los resultados de la edición
de la EPSCT 2024 presentan
una ciudadanía mayoritaria-
mente interesada en los temas
científicos, con altos niveles
de confianza en la investiga-
ción, pero también con signos
de estancamiento y contradic-

ción en algunas actitudes cla-
ve.

El interés por la ciencia y la
tecnología ha experimentado
un leve repunte en términos
espontáneos (13,2% en 2024;
12,3% en 2022), consolidando
la recuperación de 2022 tras el
retroceso de 2020. A pesar de
este crecimiento, la brecha
entre el interés y cómo de in-
formada se siente la ciudada-
nía sobre Ciencia y tecnología
persiste (-0,47 puntos), como
sucede con Medicina y Salud
(-0,63 puntos) y con Medio
ambiente y ecología (-0,39
puntos). Solo un 9% desea in-
volucrarse activamente en de-
cisiones científicas, porcenta-
je en descenso respecto a
2022.

En lo relativo a los medios
para informarse sobre ciencia

y tecnología, la televisión es el
canal más citado (47,3%),
aunque las redes sociales y
las plataformas de vídeo onli-
ne, como YouTube o TikTok
ganan peso (38,5% y 31,9%,
respectivamente), especial-
mente entre la población jo-
ven.

La percepción sobre la in-
formación científica recibida
es ambivalente. Si bien una
mayoría cree que se presenta
de manera positiva (85%),
que es verdadera (69,5%) y
comprensible (68,5%), se se-
ñala que se trata de forma su-
perficial (66,6%) e insuficien-
te (80,2%).

La ciudadanía española
confía en la ciencia, pero
quiere que esté más cerca de
la gente. La confianza en la in-
vestigación es alta (4,09 sobre

5). También hay una elevada
confianza en los científicos,
pero solo un 37,2% cree que
tienen en cuenta a la ciudada-
nía o que informan adecuada-
mente sobre los resultados de
su trabajo (36,3%).

En lo que respecta a aplica-
ciones específicas, las mejor
valoradas son las vinculadas
a la salud (70,6%) y la calidad
de vida en la sociedad
(54,8%).

En el caso del cambio cli-
mático, la posición dominan-
te es la de una confianza frágil
en la capacidad institucional
para actuar con justicia y efi-
cacia. 

La mayoría de la población
reconoce que se trata de un
problema grave (81,4%) y el
69,7% atribuye su causa a la
acción humana.

El 41% de los españoles cree que los laboratorios
oficiales producen virus para controlar su libertad
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El apunte

■ ■ Durante la clausura del
acto de presentación de los
resultados, el secretario de
Estado de Ciencia, Innovación y
Universidades, Juan Cruz
Cigudosa, aseguró que “frente
a los bulos y la desinformación,
la sociedad española demanda
más rigor y evidencias
científica”, y añadió que “en el
actual contexto de instigación
negacionista, los españoles
confían en la ciencia y quieren
más ciencia”.
Además, Cigudosa se refirió a
la ciencia “como una poderosa
herramienta para una
democracia más fuerte, como
una estructura de confianza
colectiva y una defensa frente a
la amenaza de retrocesos
sociales”.
“La ciudadanía ha entendido
que la inversión en
conocimiento es una
responsabilidad colectiva”,
afirmó el secretario de Estado
de Ciencia, Innovación y
Universidades.

Más evidencia
científica frente
a los bulos

MADRID. EUROPA PRESS | En cuanto
a la inteligencia artificial, se
observa un posicionamiento
ambivalente. Por un lado, se
puede hablar de un entusias-
mo generalizado entre la ciu-
dadanía frente a la IA, que ma-
nifiesta un alto nivel de uso
(más del 80%) y de reconoci-
miento de sus beneficios.

Por otro lado, a pesar del uso
cotidiano de estas tecnologías
se desconfía de sus posibles
riesgos y se presentan diversas
preocupaciones. Muchas per-
sonas no saben cómo funcio-
nan realmente y manifiestan
preocupación por la seguridad
de datos personales (42,4%),
por un exceso de confianza en
ella (32,6%) y por el aumento
del control por parte de gobier-
nos (28,9%) y empresas
(16,7%). Otra de las inquietu-
des está relacionada con el
efecto que puede tener sobre el
empleo. Siete de cada diez per-
sonas creen que, en los próxi-
mos diez años, la IA sustituirá
parcial o totalmente las tareas
laborales que realizan.

La IA se ve al mismo tiempo
como una herramienta que
ayuda y como una amenaza de
reemplazo. A esto se suma una
sensación de vacío regulador,
donde ninguna institución
concentra el respaldo social
suficiente para asumir la go-
bernanza de estas tecnologías.
El 34,4% apuesta por organis-
mos internacionales, el 30,9%
por la comunidad científica, y
el 23% por los gobiernos. Inclu-
so un 16,9% menciona a las
propias empresas tecnológi-
cas. 

El estudio concluye que la
ciudadanía no rechaza el co-
nocimiento, pero demanda
que se oriente al bien común.

Posición
ambivalente
sobre la
Inteligencia
Artificial
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Johnny, cerca del Atlético

Johnny Cardoso protege el balón de Julián Álvarez en el partido entre el Real Betis y el Atlético de Madrid. EP

Pedro G. Chía
SEVILLA | Aún no está cerrada,
pero la posible venta de
Johnny Cardoso al Atlético de
Madrid sería el primer gran
ingreso para el Real Betis de
este mercado veraniego.

Según apunta Fabrizio Ro-
mano, periodista especializa-
do en tema de fichajes, ambos
equipos españoles habrían
llegado a un acuerdo por un
paquete de más de 30 millo-
nes de euros y el jugador fir-
maría por los próximos cinco
años con los colchoneros. No
obstante, Al Final de la Pal-
mera ha ido más allá, deta-
llando ciertos números de las
diferentes cláusulas que la
operación maneja hasta el
momento: El conjunto madri-
leño ofrece 25 millones fijos y
los verdiblancos estiman que-
darse con el 20% de una futu-
ra venta, además de una serie
de bonus por rendimiento
que se aproximarían a unos
cinco kilos.

Pero no todo es color de ro-
sa, existen otros dos equipos
que también quieren su trozo
del pastel. El Inter de Porto
Alegre, club brasileño desde
el que llegó Cardoso por unos
seis millones, tiene derecho a

un 15% de la plusvalía que sa-
que el Betis. Es decir, los sud-
americanos se llevarían ese
porcentaje de la cantidad que
el Betis saque por encima de
esos seis millones.

Por otro lado, el Tottenham
tiene reservado otro tanto por
ciento en caso de que la ope-
ración tenga lugar en estos dí-
as, por lo que es posible que
la formalización del traspaso
se retrase un poco más. Esta
cláusula viene de la mano del
traspaso de Giovani Lo Celso,
donde el club inglés se guar-
dó una opción preferente de
compra valorada en unos 25
millones de euros. Esa posibi-
lidad no ha tenido mucho fu-
turo, ya que el centrocampis-
ta prefiere quedarse en la liga
española y sabe que su perfil
le gusta mucho al Cholo Si-
meone.

Se trata de un futbolista jo-
ven (23 años), que renovaría
el centro del campo del Atleti
y sabiendo de su potencial,
los agentes del jugador tam-
bién se guardaron un cinco
por ciento de una posible ven-
ta. Aunque también es ver-
dad, que ese aspecto es nego-
ciable, dado que el interna-
cional estadounidense verá

FIJOS Y VARIABLES___El Atleti ofrece
25 millones fijos y el Betis quiere el
20% de los derechos más bonus

MÁS NÚMEROS___El estadounidense
firmaría hasta 2030 y su sueldo se
triplicaría al servicio de los indios

TERCEROS___El Inter de Porto Alegre
se guarda el 15% de la plusvalía que
los heliopolitanos saquen por él

REAL BETIS Miembros de la directiva verdiblanca han viajado a la capital para negociar el acuerdo por Cardoso con el club colchonero

triplicado su salario en tierras
madrileñas.

Los encargados de negociar
estos aspectos han sido Manu
Fajardo y Ramón Alarcón. De
hecho, los compañeros de Zo-
na Mixta cazaron al CEO del
club heliopolitano a su llega-
da de la capital en la estación

de Santa Justa. Cuando le pre-
guntaron por su viaje a la ca-
pital para negociar con miem-
bros de la directiva rojiblan-
ca, Alarcón aclaró que esto no
había hecho nada más que
empezar: “Hemos estado tra-
bajando. Queda mucho mer-
cado”.

Todavía no está cerrada,
pero la primera gran venta
del verano se acerca. No es
para menos, el de Denville ha
firmado una temporada bas-
tante notable, jugando 3.387
minutos en 46 partidos, mar-
cando cuatro goles (ante
equipos importantes como el

Helsinki, el Real Madrid o el
Sevilla) y dando una asisten-
cia.

A la espera de saber que pa-
sa con su futuro, Johnny se
encuentra disputando la Co-
pa Oro con Estados Unidos y
el próximo lunes se enfrenta-
rá a Costa Rica en cuartos.

Canteranos del BM Proin Sevilla con los trofeos del CESA de Playa. BMPS

P. G. C.
SEVILLA | El Balonmano Proin
Sevilla sigue cosechando
triunfos a pesar de que la tem-
porada 24-25 haya acabado.
Tras firmar la permanencia
en su primer año en la Divi-
sión de Honor Plata, la segun-
da categoría nacional, el futu-
ro de este club se vislumbra
cada vez más exitoso.

Porque además de ser una

referencia en las pistas, su
cantera también brilla en los
torneos de balonmano playa
veraniegos.

En primer lugar, este fin de
semana pasado, su jugador,
Robin del Castillo, se procla-
mó campeón del mundo ju-
nior con la selección españo-
la juvenil. Este campeonato
mundial tuvo lugar en Túnez
y la final enfrentó a España

contra Alemania, con un mar-
cador final de 2-0 (16-8 en el
primer set y 15-12 en el segun-
do) a favor de los Hispanos de
la Arena.

Por otro lado, ayer también
se celebraron las finales del
Campeonato de España de
Selecciones Autonómicas de
balonmano playa en La Man-
ga del Mar Menor. En este tor-
neo, el Proin Sevilla también

ha tenido representantes que
han conseguido una plata y
otro oro.

Ángela Romero y Carlota
del Toro, jugadoras infanti-
les, se han proclamado sub-
campeonas tras caer contra
Madrid en la gran final.

Por otro lado, los juveniles
sevillanos, Álvaro González,
Juan Pablo Varela y Marcos
González, han vencido  a la
selección de Castilla-La Man-
cha para ser campeones de
España. Asimismo, la selec-
ción andaluza también ha ga-
nado el oro en las categorías
infantil y cadete masculino,
además del juvenil femenino.

El BM Proin Sevilla domina la
playa a través de su cantera

BALONMANO Los jugadores del club sevillano triunfan en la arena, con un campeón del mundo, y tres oros y dos platas en el CESA’25

■ ■ Viendo que la salida de
Johnny Cardoso está al caer, el
Real Betis trabaja desde ya en
un posible sustituto. De hecho,
Fabrizio Romano, también ha
informado sobre el interés que
los verdiblancos tienen en
Morten Fendrup. Se trata de
un centrocampista danés, de
24 años, que milita en el
Genoa italiano. Este futbolista
llegó a la Serie A en 2022 por
una cantidad cercana a los
cuatro millones de euros y este
curso ha jugado 37 partidos,
sumando 3.287 minutos.

Morten Fendrup,
la posible llegada
desde el Genoa

Apunte
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FÚTBOL Fiscalía pide 14 años de prisión para el jeque y sus hijos por apropiación indebida, administración desleal e imposición de acuerdos

El ‘caso Al-Thani’
llega a la apertura
del juicio oral

Vicente Roca
MÁLAGA | El 'caso Al-Thani' en-
tra en una nueva etapa judi-
cial tras años de instrucción.
La jueza María de los Ángeles
Ruiz González, titular del Juz-
gado de Instrucción nº14 de
Málaga, ha dictado un auto
por el que se ordena la aper-
tura del juicio oral contra el
jeque Abdullah Al-Thani, sus
tres hijos —Nasser, Nayef y
Rakan— y cinco exdirectivos
del Málaga CF por su gestión
del club. La causa, que ahora
pasará a la Audiencia Provin-
cial, contempla delitos de es-
pecial gravedad.

El auto también formula

acusación contra las socieda-
des NAS Football SLU y Nassir
Bin Abdullah and Sons SL,
como responsables civiles
subsidiarias. En total, la Fis-
calía solicita 14 años de pri-
sión para el jeque y sus hijos,
acusándolos de un delito con-
tinuado de apropiación inde-
bida, otro de administración
desleal y uno más de imposi-
ción de acuerdos abusivos.

Además de la pena de cár-
cel, la Fiscalía pide que los
acusados sean inhabilitados
para ejercer cargos públicos
durante el mismo periodo.
Todos ellos formaban parte
del Consejo de Administra-

ción del Málaga CF hasta su
destitución en febrero de
2020, momento en el que la
entidad pasó a estar bajo ad-
ministración judicial, figura
que ha sido ratificada nueva-
mente por la jueza en este au-
to.

En cuanto a las consecuen-
cias económicas, la magistra-
da impone una batería de
fianzas que superan los 14 mi-
llones de euros. Estas canti-
dades deben ser abonadas en
un plazo máximo de un día,
en efectivo o mediante aval
bancario. De lo contrario, se
procederá al embargo de
bienes para cubrir las respon-

sabilidades civiles derivadas
de los presuntos delitos.

El desglose de las fianzas
incluye desde fondos utiliza-
dos presuntamente para la
compra de vehículos, hasta
gastos vinculados a lujosas
viviendas como Villa Panora-
ma, inmuebles en Benahavís
o en la calle Marcos de Obre-
gón. Solo por esta última se
exige una garantía de 1,77 mi-
llones de euros. También se
recogen fianzas por présta-

mos camuflados a través de
NAS Football y cuantías di-
rectamente apropiadas por
miembros de la familia catarí.

El auto hace hincapié en
que los acusados no cuentan
con representación legal, por
lo que se les concede un plazo
de tres días para designar
abogado y procurador. En ca-
so de no hacerlo, se les asig-
nará defensa de oficio. Todo
ello deberá notificarse tradu-
cido al árabe a través de comi-

sión rogatoria, ya que residen
en Catar.

El procedimiento también
contempla la obligación de
las sociedades mercantiles
implicadas de asumir parte
de las fianzas si los acusados
no las abonan. NAS Football
deberá garantizar 4,19 millo-
nes de euros, mientras que
Nassir Bin Abdullah and
Sons, 726.700 euros. Las em-
presas actuarán como res-
ponsables subsidiarios.

El jeque Abdullah ben Nasser Al-Thani, durante un juicio. EFE

MONTANTE___ La jueza Mª de los Ángeles Ruiz impone
una serie de fianzas superior a los 14 millones de euros

FÚTBOL SALA Segunda División B - Grupo 5

Jesulito, una
temporada
más en el CD
Virgili Cádiz

V. C.
CÁDIZ | El CD Virgili Cádiz ha al-
canzado un acuerdo para la
renovación del ala Jesús An-
tonio Solano Otero, conocido
deportivamente como Jesuli-
to, quien continuará vincula-
do al club en el que se formó y
al que regresó en la tempora-
da 2024-2025.

Jesulito, natural de Cádiz y
nacido el 21 de noviembre de
1989, ocupa la posición de ala

y ha sido internacional con la
Selección Española de fútbol
sala. Su carrera comenzó en
el CD Virgili Cádiz, donde fue
campeón de España en cate-
goría cadete durante la tem-
porada 2004-2005 y distingui-
do como mejor jugador anda-
luz de dicha categoría en
2005. En la temporada 2006-
2007 logró el ascenso a Se-
gunda División de Fútbol Sala
con el primer equipo.

Tras su etapa inicial en el
conjunto gaditano, su trayec-
toria se desarrolló en clubes
de la Primera División de Es-
paña, Italia y Francia. Ha mi-
litado en el Fútbol Sala Naza-
reno, CD Xota Navarra, Real
Rieti C5 (Italia), Luparense C5
(Italia), O Parrulo Ferrol FS,
Napoli C5 (Italia), CD Córdoba
Futsal Patrimonio de la Hu-
manidad, KB United (Fran-
cia) y Mantova C5 (Italia).

En la temporada 2024-2025,
Jesulito regresó al CD Virgili
Cádiz, asumiendo un papel
destacado en el equipo y ejer-
ciendo la capitanía.

El director deportivo del CD
Virgili Cádiz, Álex del Amor,
ha valorado la renovación del
jugador destacando que “su
continuidad representa un
paso firme en la consolida-
ción del proyecto deportivo”.
“Su compromiso y trayectoria

enriquecen al equipo. Esta-
mos muy satisfechos de se-
guir contando con él”.

Y también hay noticias en
la cantera del club, que incor-
pora a Miguel Sánchez Alon-
so como nuevo entrenador
del equipo juvenil en 1ª Divi-
sión Andaluza de Fútbol Sala. 

Miguel Sánchez Alonso
(Cádiz, 20 de abril de 1965) re-
gresa al banquillo del club ga-
ditano en la que será su cuar-

ta etapa, en una trayectoria
ampliamente vinculada al
fútbol sala de formación.

En esta nueva etapa, el en-
trenador gaditano recalcó
que su llegada responde a un
proyecto centrado en el des-
arrollo formativo de los juga-
dores y señaló que este equi-
po juvenil tiene como meta
principal preparar futbolistas
que puedan llegar al primer
equipo. El grueso de la planti-
lla estará integrado por juga-
dores de primer y segundo
año, lo que permitirá trabajar
con ellos a largo plazo. Reco-
noció que competirán, pero
dentro de un marco formati-
vo. “Me sentiría plenamente
realizado si alguno de los jó-
venes del equipo juvenil de-
buta con el primer equipo la
próxima temporada de la ma-
no de Juan Carlos Gálvez por-
que ese es el objetivo por el
que vuelvo”, apunta.

Sánchez aplicará su méto-
do habitual, el que le ha lleva-
do a tener una trayectoria exi-
tosa en el fútbol sala gadita-
no: “He tenido la suerte de
contar con jugadores compro-
metidos y con ganas de
aprender, muy humildes y
que se han dejado enseñar, lo
que hace de la formación una
labor mucho más fácil”, dice.

Jesulito, todo un lujo y espectáculo en la pista para el CD Virgili Cádiz, seguirá en el equipo. CD VIRGILI CÁDIZ

COMPROMETIDO___ eguirá vinculado
al club en el que se formó y al que
regresó en la temporada 2024-2025 



Emaná refuerza el
ataque del Xerez DFC

Emaná, durante un partido de su etapa en el Águilas FC.

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez DFC sigue tra-
bajando en la confección de
su plantilla, que va tomando
forma para la próxima tempo-
rada 2025/2026 en Segunda
Federación. La dirección de-
portiva dirigida por Antonio
Bello se encuentra a pleno
rendimiento, a pesar de que
son ya unos días sin producir-
se ningún tipo de movimiento
después de las diferentes sali-
das, renovaciones y fichajes
que ha ido anunciando el club
en las últimas semanas.

Este miércoles el club hizo
oficial el fichaje de Stephane
Emaná, delantero camerunés
que este pasado curso ha ju-
gado en el Salamanca CF UDS
y que es ya un conocido de la
afición en Jerez por su paso
por el Xerez CD. Esta campaña
en el club salmantino ha dis-
putado 28 partidos en el Gru-
po I de Segunda Federación
consiguiendo dos goles en ca-
si 1.800 minutos. 

Tras su paso por el Xerez CD
se marchó a la cantera del
Nástic de Tarragona, jugando
tres temporadas en La Pobla
de Mafumet entre Tercera Di-
visión y Segunda B, dando el
salto en su tercera temporada
al primer equipo con el que ju-
gó en Segunda División. En
Segunda acumuló 30 partidos
con el conjunto catalán antes

de marcharse en mitad de su
tercera temporada al Atlético
de Madrid B, en Segunda B.

De ahí fichó por el Hércules
para estar tres temporadas
más en la categoría de bronce
del fútbol español con los ali-
cantinos, el CD Ebro y el Va-
lencia Mestalla.

En la temporada 2021/2022
recaló en el CD Teruel, en don-
de jugó dos campañas com-
pletas en Segunda Federación
para marcharse al Águilas FC
y jugar un curso justo antes de
fichar por el equipo del que se

acaba de marchar, el Sala-
manca. En Segunda Federa-
ción, categoría en la que mili-
tará este año con el Xerez DFC,
ha jugado 108 partidos en
cuatro temporadas consi-
guiendo 18 goles.

Primer amistoso
La entidad presidida por Se-
bastián Alonso de Medina ya
ha anunciado el primer tor-
neo que jugará en este perio-
do estival. Se trata del XXIX
Torneo de San Roque que or-
ganiza el San Roque de Lepe y

que se disputará en el Estadio
Ciudad de Lepe el próximo 2
de agosto. Además de los au-
rinegros y los azulinos dispu-
tará también este compromi-
so amistoso el CD Extremadu-
ra, equipo recién ascendido a
Segunda Federación y que
podría ser rival de los xerecis-
tas en el Grupo IV de la com-
petición.

El torneo tendrá un formato
de triangular con tres parti-
dos de 45 minutos. Los azuli-
nos jugarán el segundo y ter-
cer partido.

FÚTBOL  Los azulinos jugarán el XXIX Trofeo de San Roque el 2 de agosto en Lepe

FICHAJE___ El club hizo ayer oficial la incorporación del futbolista camerunés,
que ha jugado esta temporada en el Salamanca CF UDS, en Segunda RFEF
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ATLETISMO Ya hay más de 500 inscritos

JEREZ | Este miércoles se pre-
sentó la XXIX Media Maratón
‘Ciudad de Jerez’ 2025, que se
disputará el domingo 19 de
octubre, a partir de las 10 ho-
ras, con salida de la avenida
Alcalde Álvaro Domecq y lle-
gada en el Estadio Municipal
de Chapín. Se espera que sea
un gran éxito de participa-
ción. De hecho, sin haberse
presentado de manera ofi-
cial, la carrera ya tenía más
de 500 inscritos. La inscrip-
ción estará abierta hasta el 28
de septiembre y se puede rea-
lizar en la web mediamara-
tonciudaddejerez.com.

Una prueba de 21 kilóme-
tros dirigida a corredores, afi-
cionados y profesionales.
“Pero es también una prueba
inclusiva para deportistas
con diversidad funcional.
Siempre debemos tener espa-
cio para que todo el mundo
participe en todas las activi-
dades de nuestra ciudad. Je-
rez es un ciudad inclusiva,
acogedora y una ciudad que
le importan las personas”,

destacó el delegado de Depor-
tes José Ángel Aparicio.

Sobre los objetivos de la
prueba, manifestó que el pri-
mero es el fomento de la acti-
vidad física, “pero también
atraer turismo deportivo a
nuestra ciudad. Esta carrera
va a ser un dinamizador de la
economía local, porque creo
que va a haber un retorno
económico muy importante
para la ciudad; esta carrera es
un escaparate importante de
la ciudad”. Y añadió que “es-
ta Media Maratón de Ciudad
de Jerez es una oportunidad
para vender las excelencias
que tiene nuestra tierra”.

La carrera va a discurrir por
puntos emblemáticos de la
ciudad, “como pueden ser la
Real Escuela Andaluza de Ar-
te Ecuestre, la plaza de toros,
el Centro Histórico o la calle
Larga, cerca del Mercado de
Abastos, que es la imagen del
cartel y la camiseta conme-
morativa de este año, porque
queremos hacer un guiño al
140 aniversario”, explicó.

La Media Maratón
se celebrará el 19
de octubre

Presentación de la Media Maratón, este miércoles. JEREZ.ES

Fran Cano
JAÉN | Fue una de las imágenes
del ascenso el pasado domin-
go. El Real Jaén ya era equipo
de Segunda RFEF y sobre el
verde lloraba Fernando, arro-
pado por familiares y aficio-
nados. La entidad ha hecho
oficial el adiós del delantero,
quien este año no ha tenido
un papel particularmente
protagonista.

El cariño hacia el futbolista
quedó demostrado en medio
del ambiente mágico que vi-
vió el Nuevo Estadio Munici-
pal de La Victoria, tras el
triunfo, con remontada in-
cluida, ante el Atlético Cen-
tral. Fernando recibió la feli-
citación de hinchas que se
acercaron a saludarlo y a sa-
carse fotos con él, mientras
otros compañeros eran man-

teados y el campo registraba
un aspecto familiar deudor de
la alegría del momento. 

“Le deseamos toda la suer-
te del mundo en su nueva eta-
pa profesional y personal, y le
agradecemos la entrega, el
compromiso y todos los mo-
mentos que nos has regalado
durante toda tu estancia en el
club”, señalan desde el Real
Jaén, orgullosos de las presta-

Dalton o Agus Alonso— y al
mismo tiempo buscar refuer-
zos en el mercado.

La ciudad acumula días de
euforia después de la fiesta
en el estadio y en las calles
del Santo Reino. El club ya
piensa en el futuro inmediato
y en breve anunciará la cam-
paña de abonados, una vez el
Consejo de Administración se
reúna. 

Hay ilusión en la parroquia
blanca, también en la enti-
dad, reforzada tras el ascen-
so, y seguro que habrá movi-
mientos en el mercado estival
con un nuevo desafío en el
horizonte. 

La emoción que adelantó el 
adiós de Fernando del Real Jaén

FÚTBOL El Real Jaén oficializa la desvinculación del delantero sevillano, quien ha vivido varias etapas en La Victoria

Fernando, en La Victoria. FRAN CANO

da etapa como efectivo blan-
co. Este año ha disputado
1.224 minutos, repartidos en
34 partidos. Ha cantado gol
en 7 ocasiones.

La llegada del mercado
Justo después de materializar
el salto de categoría, Manolo
Herrero, técnico del Real
Jaén, abordó la necesidad de
ser más exigentes. Sin decirlo
expresamente, el preparador
es consciente de que será ne-
cesario mantener el bloque
de los jugadores que tienen
contrato —Óscar Lozano, Mi-
gue García, Juan Cámara, Ser-
gio Rodríguez, Mauro, Awusi,

ciones del 9.
El jugador sevillano llegó al

Real Jaén en noviembre de
2023, cuando vivió su segun-
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Del hito de dirigir en Australia aJaén 
por los 1 200 años capitalidad

CULTURA La linarense se convirtió en la primera española en dirigir a una orquesta en Australia

FRAN CANO

L ucía Marín (Linares, 1982),
la música que se convirtió
en la primera española en
dirigir a una orquesta en

Australia, regresa a Jaén para lide-
rar el concierto que la Orquesta Fi-
larmónica de Málaga ofrecerá el 23
de octubre en el Teatro Infanta Leo-
nor. La cita será conmemorativa
por el 1.200 aniversario de la capita-
lidad.

Marín, linarense que no pierde
de vista cuanto ocurre en el mar de
olivos, ha preparado un repertorio
en el que también rendirá homena-
je al maestro Emilio Cebrián. 

“Es un sueño hecho realidad”,
admite la directora, quien adelanta
que el público disfrutará con piezas
del reputado artista como como la
marcha procesional Nuestro Padre
Jesús o el propio Himno a Jaén.

Con vistas al concierto en otoño,
el linarense Rafael Peralta ha trans-
crito al repertorio orquestal y sinfó-
nico dos de las obras de Cebrián
más importantes, Una noche en
Granada y Acuarelas campesinas,
piezas que serán interpretadas por
la Orquesta Filarmónica de Málaga
en la propuesta conmemorativa del
1.200 aniversario de la capitalidad
de Jaén. 

Trayectoria internacional
Marín consiguió el hito de conver-
tirse en la primera mujer de España
en dirigir en Australia en noviem-
bre del año pasado, cuando lo con-
siguió con la ópera Lammemormo-

Lucía Marín, que
no pierde de
vista cuanto
ocurre en el mar
de olivos, ha
preparado un
repertorio en el
que también
rendirá
homenaje a
Emilio Cebrián 

or de Donizeeti.
“No puedo estar más contenta

con el trabajo de todo el equipo,
desde la State Opera South Austra-
lia pasando por los cantantes y la
maravillosa orquesta”, valoró en-
tonces.

También en 2024 tuvo la ocasión
de dirigir en Turquía y debutó en
México, concretamente en el Com-
plejo Cultural Los Pinos, con la
obra Una noche en Granada.

A finales de año estrenó Galdo-
siana, su primer disco, un mono-
gráfico de la canaria Laura Vega
junto con la Orquesta Sinfónica de

Navarra. Son más de 50 minutos de
música en cuatro piezas.

Y en 2025 a Lucía Marín le aguar-
dó otro estreno: dirigir en el Teatro
Maestro de Sevilla La verbena de la
Paloma, una producción de Teatro
de La Zarzuela. 

El regreso a Jaén supone una
oportunidad para el público de la
provincia conozca más en detalle la
calidad de la directora. El homena-
je a la tierra está asegura de la ma-
no, nunca mejor dicho, de una mu-
jer acostumbrada a romper barre-
ras y a llevar la cultura allá donde la
celebren.

La directora jiennense Lucía Marín.  VIVA JAÉN
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ANIVERSARIO___La jiennense Lucía Marín ofrecerá un concierto conmemorativo
con la Orquesta Filarmónica de Málaga en el Teatro Infanta Leonor el 23 de octubre

Luces de Palacios

D
ice el presidente del Gobierno que hasta
dentro de dos años no habrá elecciones.
Es su deseo, su intención, pero no se si
podrá aguantar tanto. Porque los audios
conocidos y los que nos quedan por co-

nocer van a polarizar, aún más si cabe, la vida po-
lítica española.
En menos de una semana Pedro Sánchez ha com-
parecido un par de veces en la sede del PSOE, en
Ferraz, para pedir perdón y para anunciar compa-
recencia en el Congreso de los Diputados. No se
plantea ni moción de confianza ni tampoco ade-
lanto electoral. Por el momento los socios de in-
vestidura apoyan a Sánchez, pero, ¿hasta cuán-
do?
Porque el PP y su líder siguen erre que erre pidien-
do elecciones. ¿Y por qué no, una moción de cen-
sura? Que sí, que claramente la perderían los po-
pulares, o no. Porque Pedro Sánchez la planteó en
el momento más frágil del gobierno de Mariano
Rajoy y obtuvo el respaldo de la mayoría, suficien-
te para hacer caer a los populares. Ahora, al me-
nos se quedarían retratados los socios del gobier-
no socialista. Serían, en palabras de los popula-
res, cómplices de la mafia. Qué término más insul-
tante para un gobierno y gobernantes. Lo confie-
so, no me gusta nada que la oposición sea tan fal-
tona y con tan poca clase.
Pero es lo que hay y así está la situación. El presi-
dente
sigue aferrado al sillón y no contempla eleccio-
nes, eso sí, anuncia una comisión de investiga-
ción parlamentaria. Y ya se sabe, si quieres que al-
go se demore, o no se sepa, crea una comisión. Y
el PP, los populares, a seguir con la cantinela de
pedir elecciones y esperar que, como fruta madu-
ra, el gobierno de Sánchez caiga de una vez
por todas.
Este presidente tiene mucho aguante, más del que
creemos, y no es la primera vez que vive en situa-
ción límite. Aunque es la más complicada. Los
ciudadanos miramos para un lado y para el otro, y
no vemos solución a corto plazo. Los audios de
Koldo son bochornosos e incriminatorios, ¿tanto
como para hacer caer un gobierno? La política y
las crisis hacen extraños compañeros de cama y
de congreso, todo puede pasar, nos esperan sema-
nas intensas, muy intensas.  ■

¿Hasta cuándo?

Pepe Palacios
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Del hito de dirigir en Australia aJaén 
por los 1 200 años capitalidad

CULTURA La linarense se convirtió en la primera española en dirigir a una orquesta en Australia

FRAN CANO

L ucía Marín (Linares, 1982),
la música que se convirtió
en la primera española en
dirigir a una orquesta en

Australia, regresa a Jaén para lide-
rar el concierto que la Orquesta Fi-
larmónica de Málaga ofrecerá el 23
de octubre en el Teatro Infanta Leo-
nor. La cita será conmemorativa
por el 1.200 aniversario de la capita-
lidad.

Marín, linarense que no pierde
de vista cuanto ocurre en el mar de
olivos, ha preparado un repertorio
en el que también rendirá homena-
je al maestro Emilio Cebrián. 

“Es un sueño hecho realidad”,
admite la directora, quien adelanta
que el público disfrutará con piezas
del reputado artista como como la
marcha procesional Nuestro Padre
Jesús o el propio Himno a Jaén.

Con vistas al concierto en otoño,
el linarense Rafael Peralta ha trans-
crito al repertorio orquestal y sinfó-
nico dos de las obras de Cebrián
más importantes, Una noche en
Granada y Acuarelas campesinas,
piezas que serán interpretadas por
la Orquesta Filarmónica de Málaga
en la propuesta conmemorativa del
1.200 aniversario de la capitalidad
de Jaén. 

Trayectoria internacional
Marín consiguió el hito de conver-
tirse en la primera mujer de España
en dirigir en Australia en noviem-
bre del año pasado, cuando lo con-
siguió con la ópera Lammemormo-

Lucía Marín, que
no pierde de
vista cuanto
ocurre en el mar
de olivos, ha
preparado un
repertorio en el
que también
rendirá
homenaje a
Emilio Cebrián 

or de Donizeeti.
“No puedo estar más contenta

con el trabajo de todo el equipo,
desde la State Opera South Austra-
lia pasando por los cantantes y la
maravillosa orquesta”, valoró en-
tonces.

También en 2024 tuvo la ocasión
de dirigir en Turquía y debutó en
México, concretamente en el Com-
plejo Cultural Los Pinos, con la
obra Una noche en Granada.

A finales de año estrenó Galdo-
siana, su primer disco, un mono-
gráfico de la canaria Laura Vega
junto con la Orquesta Sinfónica de

Navarra. Son más de 50 minutos de
música en cuatro piezas.

Y en 2025 a Lucía Marín le aguar-
dó otro estreno: dirigir en el Teatro
Maestro de Sevilla La verbena de la
Paloma, una producción de Teatro
de La Zarzuela. 

El regreso a Jaén supone una
oportunidad para el público de la
provincia conozca más en detalle la
calidad de la directora. El homena-
je a la tierra está asegura de la ma-
no, nunca mejor dicho, de una mu-
jer acostumbrada a romper barre-
ras y a llevar la cultura allá donde la
celebren.

La directora jiennense Lucía Marín.  VIVA JAÉN
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Luces de Palacios

D
ice el presidente del Gobierno que hasta
dentro de dos años no habrá elecciones.
Es su deseo, su intención, pero no se si
podrá aguantar tanto. Porque los audios
conocidos y los que nos quedan por co-

nocer van a polarizar, aún más si cabe, la vida po-
lítica española.
En menos de una semana Pedro Sánchez ha com-
parecido un par de veces en la sede del PSOE, en
Ferraz, para pedir perdón y para anunciar compa-
recencia en el Congreso de los Diputados. No se
plantea ni moción de confianza ni tampoco ade-
lanto electoral. Por el momento los socios de in-
vestidura apoyan a Sánchez, pero, ¿hasta cuán-
do?
Porque el PP y su líder siguen erre que erre pidien-
do elecciones. ¿Y por qué no, una moción de cen-
sura? Que sí, que claramente la perderían los po-
pulares, o no. Porque Pedro Sánchez la planteó en
el momento más frágil del gobierno de Mariano
Rajoy y obtuvo el respaldo de la mayoría, suficien-
te para hacer caer a los populares. Ahora, al me-
nos se quedarían retratados los socios del gobier-
no socialista. Serían, en palabras de los popula-
res, cómplices de la mafia. Qué término más insul-
tante para un gobierno y gobernantes. Lo confie-
so, no me gusta nada que la oposición sea tan fal-
tona y con tan poca clase.
Pero es lo que hay y así está la situación. El presi-
dente
sigue aferrado al sillón y no contempla eleccio-
nes, eso sí, anuncia una comisión de investiga-
ción parlamentaria. Y ya se sabe, si quieres que al-
go se demore, o no se sepa, crea una comisión. Y
el PP, los populares, a seguir con la cantinela de
pedir elecciones y esperar que, como fruta madu-
ra, el gobierno de Sánchez caiga de una vez
por todas.
Este presidente tiene mucho aguante, más del que
creemos, y no es la primera vez que vive en situa-
ción límite. Aunque es la más complicada. Los
ciudadanos miramos para un lado y para el otro, y
no vemos solución a corto plazo. Los audios de
Koldo son bochornosos e incriminatorios, ¿tanto
como para hacer caer un gobierno? La política y
las crisis hacen extraños compañeros de cama y
de congreso, todo puede pasar, nos esperan sema-
nas intensas, muy intensas.  ■

¿Hasta cuándo?

Pepe Palacios


